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Страсти  
по молоку

стр. 6 стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 24

стр. 5

Зима на Гранном ухе
Конец зимы и начало весны, наверное, самое скучное 

время для путешествий. И дело даже не в однообра-
зии пейзажей и холодной ветреной погоде, а просто в 
усталости от бело-серых тонов. Душа требует красок и 
праздника, но до первой зелени и теплого солнышка еще 
далековато.

стр. 10

Улицы полны обмана
В феврале этого года в Ульянов-

ске полицейским удалось поймать 
мошенника, который обманул двух 
горожан, продав им поддельные 
смартфоны. Пожалуй, это один из 
тех не самых частых случаев, когда 
уличного злоумышленника полу-
чилось задержать. Кто и как еще может обмануть нас на 
улице? 

Совет четырех 
В Ульяновской области 

уже в ближайшее время по-
явится совет по развитию 
моногородов. 

наш крайà

Человек. общество. Законà

в регионеà

Диализный центр европейского   ►
уровня сегодня откроется  
в Новоспасском районе. 

Ежесуточно в ремонте дорог   ►
в облцентре заняты до семи бригад,  
три из которых работают в дневную 
смену и четыре - в ночную.

Около  ► 18 тысяч человек посетило  
сельскохозяйственную ярмарку  
в Засвияжском районе 5 марта.

Очередные сертификаты   ►
на единовременные соцвыплаты  
на покупку жилья вручил губернатор  

13 бюджетникам.

Более  ► 252 миллионов рублей  
выделено на соцподдержку ульяновцев 
из областного бюджета  
на прошлой неделе.

новости одной строкойà

центр

 www.ng73.ru



цитата неделиà

- пять мальчиков  
и девять девочек -  

родились в области  
8 марта.

цифра неделиà

14
малышей 

фотофактà
Талисманом прошедших  
Всероссийских сорев-
нований по пожарно-
спасательному спорту 
стал Колобок. Символ 
чемпионата мира  
по хоккею с мячом 
предстал в новом  
образе. Персонаж  
народных сказок  
неоднократно  
помогал спасателям. 
А поскольку пожарные 
должны быть сильными 
и добрыми, то Колобка 
назвали Добрыней. 

При каждом ульяновском  
детском садике создан  
консультационный пункт.

- Такую работу мы организо-
вали по поручению губернатора 
Сергея Морозова. В подобных 
пунктах каждая семья без вне-
сения какой-либо дополни-
тельной платы сможет получить 
психолого-педагогическую, а 
также консультационную по-
мощь в вопросах повышения 
уровня развития детей, сохра-
нения их здоровья, адаптации 
ребенка раннего возраста к 
режиму в дошкольном учрежде-
нии. Работа будет вестись в не-
скольких форматах. 
Например, в фор-
ме клубов молодых 
семей или центров 
игровой поддержки, 
также будет оказы-
ваться индивиду-
альная помощь, - 
пояснила замести-
тель председателя 
правительства - ми-
нистр образования 
и  н а у к и  р е г и о н а 
Екатерина Уба.

В настоящее время при до-
школьных организациях региона 
уже функционируют более 300 
клубов молодых семей, в том 
числе 139 - в Ульяновске. Рабо-
тают центры игровой поддержки 
для детей от одного года до трех 
лет.

Информацию о консульта-
ционном пункте при конкрет-
ном детском садике можно 
уточнить на сайте и на инфор-
мационных стендах дошколь-
ного учреждения, а также в 
муниципальном управлении 
образования.

Подготовила  
Ольга ВАСЮКОВА

Спросите в детсаду

Арендаторам объектов  
культурного наследия  
снизят плату.

Льгота будет предоставляться 
на заявительной основе и со-
ставит один рубль за квадратный 
метр в месяц. Нововведение 
коснется зданий, находящихся 
в неудовлетворительном со-
стоянии.

Соответствующие изменения 
внесены в постановление прави-
тельства региона от 30.04.2009 
№ 186-П «Об утверждении Поло-
жения о порядке установления и 
размере льготной арендной 
платы арендаторам объектов 

культурного наследия (памят-
ников истории и культуры), на-
ходящихся в государственной 
собственности Ульяновской 
области, вложившим свои сред-
ства в работы по сохранению 
объектов культурного наследия 
и обеспечившим их выполне-
ние». Документ подписал гу-
бернатор.

Узнать, как подготовить за-
явку на льготу, и получить более 
подробную информацию можно 
на сайте министерства искус-
ства и культурной политики 
региона.

Подготовила  
Камилла ВАЛЕНТИНОВА

Льгота за сохранение

По предварительной оцен-
ке, весенне-полевая кампания 
обойдется в этом году аграриям 
области в 3,9 миллиарда рублей. 
Часть средств уже выделена. 
Недавно регион подписал со-
глашение с федеральным Мини-
стерством сельского хозяйства, 
согласно которому области опре-
делен лимит субсидий в размере 
435 миллионов рублей, что на 
124 миллиона больше прошло-
годней цифры. По оценке перво-
го заместителя председателя 
регионального правительства 
Александра Чепухина, заключе-
ние соглашения в ранние сроки 

позволит работникам сельского 
хозяйства приобрести необхо-
димые ресурсы для весенних 
работ и начать их раньше, чем в 
2015 году.

Другая часть финансов при-
дет аграриям в виде кредитов. 
На минувшей неделе губернатор 
Сергей Морозов провел встре-
чу с директором Ульяновского 
филиала Россельхозбанка Ми-
хаилом Абрамовым. Как отметил 
глава финансовой организации, 
кредитование весенне-полевых 
работ останется в приоритете у 
банка. Так, на эти цели фермеры 
и крестьяне области получили 

уже 40 миллионов рублей. И по-
лучат еще.

- Надеюсь, что сотрудничество 
между правительством области 
и филиалом Россельхозбанка в 
сфере реализации аграрной по-
литики и государственной под-
держки российского крестьянства 
будет способствовать дальней-
шему развитию агропромышлен-
ного комплекса региона, - сказал 
Михаил Абрамов.

Подготовка к весенней страде 
вышла на финальную стадию и 
близится к логическому окон-
чанию. В хозяйствах области 
завершаются работы по ремонту 
сельскохозяйственного инвен-
таря и подготовке машинно-
тракторного парка. Их готов-
ность оценивается в региональ-
ном минсельлесхозе как почти  
девяностопроцентная.

Почти девяносто
Марк КРОЛЬСКИЙ

Весна в этом году пришла ранняя и теплая, а значит, 
к севу придется готовиться раньше обычного.

Губернатор  
Ульяновской области  
Сергей МОРОзОВ:

- В марте мы сформируем рабочую 
группу, которая приступит к 
разработке стратегии действий  
в интересах женщин до 2030 года. 
Это позволит нам создать 
полноценную систему 
государственной политики  
в отношении женщин.

погода на всю неделюà
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инфографикаà

Говорят про хоккей
Завтра в пресс-центре МИА 

«Россия сегодня» состоится 
пресс-конференция, посвящен-
ная итогам чемпионата мира по 
хоккею с мячом и планам разви-
тия этого вида спорта. Напом-
ним, соревнования проходили 
с 1 по 14 февраля в Ульяновске. 
Будут обсуждены вопросы, свя-
занные с изменением правил 
русского хоккея, перспективы 
строительства спортобъектов. 
Одним из участников меро-
приятия станет губернатор.

короткоà

Арина СОКОЛОВА

В Международный 
женский день 
спасатели помогли 
четверым рыбакам 
из разных поселков, 
заблудившимся на 
Волге.

Вместо того чтобы поздрав-
лять дам 8 марта, отчаянные 
мужчины отправились на улов 
и… растворились в густом ту-
мане. Первый сигнал на пульт 
единой дежурно-диспетчерской 
службы города Ульяновска по-
ступил в час дня: на Волге в 
районе села Сланцевый Рудник 
в Ульяновском районе из-за 
плохой видимости не смог со-
риентироваться на местности 
и найти дорогу рыбак. На по-
мощь ему немедленно выехали 
спасатели Федор Патанасин и 
Алексей Полетаев. Добытчиком 
рыбки оказался 58-летний жи-
тель Ишеевки, его обнаружили 
в районе села Архангельское в 
Чердаклинском районе на рас-
стоянии около двух километров 
от берега. Мужчину доставили 
на берег.

Три часа спустя те же эмчээс-
ники помогли еще одному рыба-
ку. Звонок поступил от мужчины, 

который сообщил, что из-за 
сильного тумана он не может 
найти дорогу к берегу. Он уточ-
нил, что находится в районе села 
Архангельское. Рыболов отошел 
от суши на пять километров. Его 
тоже благополучно довезли до 
большой земли.

В завершение праздничного 
дня спасатели Андрей Епикуров 
и Сергей Гиричев отправились 
в Новоульяновск. Там на Волге 
заблудились два рыбака: опять 
же из-за сильного тумана они 
не могли найти дорогу на берег. 
Пенсионеры 68 и 67 лет рыбачи-
ли в 1,5 км от берега.

К счастью, помощь врачей 
во всех трех случаях людям не 
понадобилась. Хочется верить, 
что такое проведение 8 Марта 
послужит для всех уроком.

Спасатели напоминают о пра-
вилах безопасности нахожде-
ния на водоемах. Помните, что 
перед вскрытием рек, озер, во-
доемов лед слабеет, становится 

рыхлым, опасным для перехода. 
Выходить на необследованный 
лед опасно, а при надобности 
перехода нужно пользоваться 
палкой-пешней, проверяя проч-
ность льда. Особенно осторожно 
нужно спускаться с берега - лед 
может неплотно соединяться 
с сушей, возможны трещины, 
подо льдом может быть воздух. 
Также лед непрочен около стока 
вод, в местах произрастания 
растительности, под сугроба-
ми. Если после первого удара 
пешней на льду появляется вода 
- нужно немедленно идти назад. 
Причем первые шаги следует 
делать, не отрывая подошвы 
ото льда. Ни в коем случае не 
стоит проверять прочность льда 
ударом ноги.

Если по льду движутся не-
сколько человек, они должны 
идти цепочкой, по возможности 
придерживаясь проложенных 
тропинок, на расстоянии не ме-
нее пяти метров друг от друга.

Другая важная работа, которой 
занимаются аграрии в преддве-
рии сельскохозяйственного года, 
- задержание снега в полях. Кро-
ме того, в некоторых хозяйствах 
создается необходимый запас 
семян яровых и зернобобовых 
культур.

- На сегодняшний день фактиче-
ски засыпано более 62 тысяч тонн 
этих культур, или 100,2 процента 
к потребности. В полном объеме 
заготовили и проверили семена 
хозяйства 14 районов. Остальные 
эту работу завершают, - рассказал 
и.о. министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов 
Александр Братяков.

Посевная невозможна без вне-
сения удобрений в почву. По этому 
пункту ульяновские сельхозпроиз-
водители готовы чуть больше, чем 
наполовину. Как отметил Алек-

сандр Братяков, всего требуется 
закупить более 45 тысяч тонн 
минеральных удобрений. Пока же 
на складах сельхозпредприятий 
хранится около 27 тысяч тонн, что 
составляет 59 процентов от необ-
ходимого количества.

Есть у сельскохозяйственников 
и еще одна забота. В южных ку-
стах области засушливая осень 
случается частенько, вот и в про-
шлом году эта беда поразила ряд 
районов области. Сильнее всего 
досталось Радищевскому, Старо-
кулаткинскому, Вешкаймскому и 
Новоспасскому районам. В боль-
шинстве хозяйств этих муниципа-
литетов озимые культуры придется 
пересевать.

        www.ng73.ru
обсудить тему на сайте

Рыбаки в тумане

- В полном 
объеме 
заготовили 
и проверили 
семена 
хозяйства 
14 районов. 
Остальные 
эту работу 
завершают.

И. о. министра  
сельского,  
лесного  
хозяйства  
и природных  
ресурсов  
Александр  
БрАтяКОВ:
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В чрезВычайной ситуации зВоните 
на единый телефон службы спасения 112 - по мо-
бильному, 01 - по стационарному телефонам.

Единый телефон доверия Приволжского региональ-
ного центра МЧС России - 8-800-100-11-20.

Единый телефон доверия ГУ МЧС России по Улья-
новской области - 8 (8422) 39-99-99.
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Назначение
Вчера глава администрации Ульяновска 

Алексей Гаев провел оперативное совещание 
с сотрудниками МУП «Ульяновскэлектро-
транс»: руководителем назначен начальник 
объединенного трамвайного депо Александр 
Мясников, а Борис Боровой отстранен от за-
нимаемой должности.

По улице гулял павлин
4 марта ульяновцы заметили на улице Мая-

ковского гуляющего павлина. Об этом они со-
общили в Симбирский центр спасения диких 
животных. Сотрудники выехали на место и пой-
мали павлина. Птица будет находиться в центре 
до того времени, пока не найдется ее хозяин.



4 Народная газета

19 ноября  ►

Пусть говорят

В области появится новое деревообрабатывающее производство. Инвестсоглашение о создании  ►
предприятия в промзоне «Новоульяновск» подписано на прошлой неделе.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Пределы роста
Необоснованного повышения акци-

зов на топливо в этом году не пред-
видится. Цены на бензин будут расти в 
пределах инфляции.

Согласно подписанному президен-
том закону, с 1 апреля ставки акцизов 
повысятся на 2 рубля за литр бензина 
и на 1 литр за литр дизтоплива. В по-
требительской стоимости питания для 
автомобилей акциз составляет пятую 
часть цены.

В начале года бензин дешевел. В 
январе цены на заправках упали пусть 
и не на значительные 0,4 процента 
- произошло это событие на фоне 
низкого сезонного спроса и миро-
вой конъюнктуры. За годовой период 
стоимость бензина повысилась на 4,7 
процента, значительно отстав от темпа 
инфляции.

- На большей части территории стра-
ны цены находятся на достаточно низ-
ком уровне, лишь в дальневосточных 
регионах они выше, чем в среднем по 
России, - рассказал замруководителя 
Федеральной антимонопольной служ-
бы Анатолий Голомолзин.

Объяснил замглавы ФАС и причину, 
по которой цены на топливо не сни-
жаются столь же стремительно, как и 
стоимость нефти на мировой бирже. 
По его словам, это связано с деваль-
вацией рубля и налоговой нагрузкой 
на нефтяников.

По-прежнему основным способом 
регулирования цен на топливо будет 
деятельность антимонополистов. 
ФАС грозится проверками, в случае 
если после введения новых акцизов 
рост розничных цен на бензин превы-
сит 2 - 3 процента. Но такое вряд ли 
случится.

- В 2012 году было рассмотрено 
около 80 дел о нарушении антимоно-
польного законодательства, в 2015-м 
- меньше 10. Нефтяные компании стре-
мятся не нарушать законодательство, 
и мы не видим проблем, чтобы свести 
статистику дел к нулю, - подчеркнул 
Анатолий Голомолзин. 

Поликлиники  
объединили

Процесс объединения медицинских 
учреждений Нового города, о котором 
неоднократно писала «НГ», завершен. 
После реорганизации городские дет-
ские поликлиники № 1 и 6 вошли в со-
став городской клинической больницы 
№ 1. Объединенное лечебное учрежде-
ние больше года существует в право-
бережной части Ульяновска и успело 
принести плоды как для пациентов, так 
и для медицинского персонала. Поло-
жительный опыт соседей переняли и в 
микрорайоне авиастроителей.

- Результатом реорганизации стало 
создание Центра охраны здоровья 
женщин и детей. Инициатива объеди-
нения обсуждалась с общественными 
советами и пациентами лечебных 
учреждений, палатой справедливости 
и медицинской палатой Ульяновской 
области. Учитывался опыт объеди-
нения других лечебных учреждений 
города, - рассказала главный врач 
городской клинической больницы № 1 
Галина Федорова.

На сегодняшний день в штат Центра 
охраны здоровья приняты 11 новых 
врачей, 15 специалистов отправлены 
на дополнительное обучение. Таким 
образом, общая численность медицин-
ского персонала составила 807 чело-
век. А городская клиническая больница 
обслуживает теперь 63 тысячи женщин 
и 23 тысячи детей.

Объединение уже принесло свои 
плюсы в денежном эквиваленте. Полу-
чение больницей лицензии на оказание 
высокотехнологичной медицинской 
помощи по профилю «неонатология» 
позволило привлечь в бюджет учреж-
дения 24 миллиона рублей по обяза-
тельному медицинскому страхованию. 
Кредиторская задолженность снизи-
лась с 45 миллионов до 8,8 миллиона 
рублей. Одним из самых весомых 
положительных результатов для паци-
ентов станет возможность наблюдать 
детей от рождения до совершенноле-
тия в одном учреждении.

Под контролем  
совета

За качеством строительства, содер-
жания и ремонта автомобильных дорог 
будет наблюдать общественный совет, 
который создается в настоящее время. 
Кроме того, в его ведение попадет над-
зор за транспортным обслуживанием 
населения, а в функции войдет повы-
шение эффективности использования 
средств муниципального бюджета.

- Члены совета смогут принимать 
участие в рейдах по мониторингу регу-
лярности работы городских автобусов, 
трамваев и троллейбусов, выдвигать 
предложения по совершенствованию 
маршрутов. Мы будем приветствовать 
работу общественников при приемке 
качества укладываемого асфальта, 
обсуждении планов ремонта дорог, 
закупки спецтехники и реагентов для 
их обслуживания, подвижного состава 
пассажирского транспорта и многого 
другого, - более подробно рассказал 
о грядущем фронте работ совета пред-
седатель городского комитета дорож-
ного хозяйства Игорь Бычков.

Профильный комитет займется 
приемом заявлений и анкет в члены 
совета. Их можно будет подать до  
16 марта. К ним могут быть приложены 
дополнительные документы, подтверж-
дающие квалификацию претендента. В 
состав совета принимаются достигшие 
восемнадцатилетия граждане Рос-
сийской Федерации, постоянно или 
преимущественно проживающие на 
территории областной столицы. Нала-
гаются на кандидатов и еще несколько 
дополнительных требований. Так, они 
должны быть именно общественника-
ми - не состоять на государственной и 
муниципальной службе и не лоббиро-
вать интересы той или иной политиче-
ской партии. 

Заявления и анкеты можно ска-
ч а т ь  н а  с а й т е  а д м и н и с т р а ц и и 
Ульяновска http://ulmeria.ru/ru/
news/20160304/77478.

Материалы подготовил  
Марк КрольсКий

Максим Терляев
@aliseman
Я понял, если главный фильм в Новый год - это «Иро-

ния судьбы…», то на 8 Марта теперь это «Москва слезам 
не верит». У меня такое ощущение, что этот фильм идет 
даже из утюга...

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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2 марта  ►
Под председательством Сергея Морозова состоялось заседа-
ние оперативного штаба, созданного после ДТП в Пензенской 
области. Губернатор предложил пересмотреть требования к 
организации пассажирских перевозок.

3 марта  ►
Губернатор проконтролировал ход проведения ремонтных 
работ в учреждениях здравоохранения и принял участие в 
церемонии открытия 54-го Международного музыкального 
фестиваля «Мир, Эпоха, Имена…».

4 марта  ►
В Новоульяновске на базе ООО «Завод «ТехноНиколь - Улья-
новск» под председательством главы региона обсуждались 
социально-экономическая ситуация в монопрофильных на-
селенных пунктах и формат работы совета по развитию моно-
городов. На базе педагогического университета губернатор 
встретился с женщинами - представительницами научной 
школы региона. На праздничном концерте к 8 Марта во Двор-
це культуры «Губернаторский» Сергей Морозов поздравил 
дам с наступающим праздником и выступил с инициативой 
изменения госполитики в отношении женщин.

5 марта  ►
Глава региона проконтролировал уровень цен и качество про-
дукции на очередной ярмарке, которая прошла возле торго-
вого комплекса «Звезда» в Засвияжском районе Ульяновска. 
В преддверии Международного женского дня она называлась 
«Фестиваль тортов». Также он посетил строящийся детский 
сад в микрорайоне «Запад-2».

8 марта  ►
Губернатор посетил родильный дом городской клинической 
больницы № 1 на пр-те Врача Сурова.
- Это очень добрая и приятная традиция - поздравлять жен-
щин, ставших в этот день мамами. Мы рады каждому новому 
жителю нашего региона, ведь именно эти дети будут совсем 
скоро строить будущее Ульяновской области и нашей великой 
страны - России. Мы желаем и мамам, и малышам богатыр-
ского здоровья и долгих, наполненных счастьем дней, - от-
метил глава региона.

9 марта  ►
Сергей Морозов работал в южном кусте области. Посетил с 
рабочим визитом Новоспасский, Николаевский, Старокулат-
кинский и Кузоватовский районы.

Елена Тарубарова
@etarubarova
Мне 8 Марта как повод 

сказать спасибо маме нра-
вится гораздо больше, чем 
праздник феминизма)

Юлия скоромолова
@J_Skoromolova
Се Бинтсин (китайский блогер, 30 млн подписчи-

ков): «Нигде в России, кроме Ульяновска, не видели 
указателей на китайском языке».

Константин Толкачев
Вот опять все врут! Нет и не мо-

жет быть никаких ям на дорогах, 
потому что дорог в Ульяновске нет. 
Это совокупность насыпей разного 
состава.

Эдгар Красаускас
@Krasauskas73
Хочу прокатиться на трамвае)) 

Жду уже 20 минут.

лев Филиппов
@lev.filippov
Утром такое настроение, что 

хочется бежать к морю...

Юлия Володина
@uokm2
19.03 в 15.00 в краеведческом музее 

состоится вторая публичная лекция в рам-
ках биолектория: «Бабочки Ульяновской 
области».

Мария Эсмонтова
К Масленице готовы???
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На создание индустриального парка в Димитровграде направят около 1,3 миллиарда рублей.   ►
Эти средства выделены из федерального фонда развития моногородов.

новости соседейà

Инза включена в список моногородов России. Новый статус даст райцентру возможность рассчитывать на дополнитель-  
ную финансовую поддержку из федерального бюджета.
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 В последнее время в адрес 
ФБУ «Ульяновский ЦСМ» 
стали поступать вопросы от 
представителей предприятий 
и организаций, насколько 
необходимо использовать 
при производстве 
официальные издания ГОСТ, 
насколько необходима 
своевременная актуализация 
ГОСТ, в связи с чем поясняем 
следующее.

По всем вопросам, касающим-
ся официальных изданий ГОСТ 
и их актуализации, можно об-
ращаться в ФБУ «Ульяновский 
ЦСМ» по тел. (8422) 46-28-29.

Об использовании  
официальных изданий ГОСТ

Единственно достоверным источником ин-
формации является официальное издание ГОСТ, 
которое можно приобрести только во ФГУП 
«Стандартинформ» либо в организациях, имею-
щих право распространения официальных изда-
ний ГОСТ (например, региональные ФБУ ЦСМ). 
Статус официального издания подтверждается 
наличием на титульном листе овальной печати 
красного цвета Федерального информационного 
фонда технических регламентов и стандартов или 
цветной наклейкой с индивидуальным номером 
и информацией на полях титульного листа ГОСТ 
(наименование представительства, наименова-
ние владельца ГОСТ, дата печати).

Иные источники, в частности, Интернет, не мо-
гут гарантировать производителю достоверность 
информации в ГОСТ. Кроме того, в стандарты 

(ГОСТ, ГОСТ Р) постоянно вносятся изменения, 
в связи с чем ФГУП «Стандартинформ» ежеме-
сячно издает «Информационные указатели стан-
дартов» с публикацией изменений в ГОСТ. Таким 
образом, в течение года в стандарты, которые 
предприятие использует в производстве (при 
проведении испытаний), может быть внесено до 
12 и более изменений.

С целью исключения неблагоприятных по-
следствий, связанных как с претензиями по-
требителей (в том числе в судебном порядке), 
как правило, влекущими финансовые потери, 
несоизмеримые со стоимостью официальных 
изданий ГОСТ, так и с неблагоприятными послед-
ствиями, связанными с проверками контролиру-
ющих структур или аккредитацией (получением 
лицензии) на право заниматься определенной 

деятельностью (испытательные лаборатории и 
т.д.), единственно правильным является исполь-
зование официальных изданий ГОСТ.

Дополнительно сообщаем, что стоимость 
официальных изданий ГОСТ, реализуемых ре-
гиональными ФБУ ЦСМ, является единой на всей 
территории Российской Федерации.

Р
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Штрафы за флаг и слова
 Глава муниципального образования 

«Игринское» Республики Удмуртия по-
платился штрафом за то, что в день траура, 
объявленного в связи с авиационной ката-
строфой в Египте, на здании администрации 
не был приспущен флаг. Должностное лицо 
привлекли к административной ответствен-
ности за нарушение порядка официального 
использования государственного флага 
России. Ему назначили наказание в виде 
штрафа в размере 5 тысяч рублей.

 Тем временем в Самаре бизнесменов 
штрафуют за… иноземные слова. УФАС воз-
будило два дела по признакам нарушения 
законодательства о рекламе. Специалисты 
антимонопольной службы установили, что в 
месте нахождения бутика «Дефиле» разме-
щена реклама с иностранными словами BIG 
SALE и Valentines Day без перевода («Боль-
шая распродажа» и «День Валентина» соот-
ветственно). Аналогичным образом прови-
нилось кафе, вывеска которого гласила Say 
cheese («Скажи сыр»), опять же без перевода 
на русский язык. Напомним, в рекламе до-
пускается использование иностранных слов 
и выражений, только если одновременно 
присутствует их перевод на русский язык. 
При этом перевод должен в полной мере 
отражать смысловое содержание текста на 
иностранном языке, а также должен быть 
выполнен в той же манере, что и текст на 
иностранном языке.

Чудо-транспорт
 Производство экранопланов - высокоско-

ростных транспортных средств, летающих на 
относительно небольшой высоте, - откроет-
ся в 2017 году в Нижнем Новгороде. Чудо-
аппараты - большая находка для служб МЧС, 
пограничников, исследователей северных и 
арктических широт, а также для перевозчи-
ков. Сейчас их проектируют в конструктор-
ском бюро им. Р.Е. Алексеева.

фантастиЧеский фестиваль
 Эльфов, бэтменов, демонов, фей и про-

чих персонажей приглашают на Всерос-
сийский фестиваль фэнтези и фантастики 
в Тольятти. Он запланирован на 9 апреля. 
Фестиваль пройдет уже в 4-й раз. Ежегодно 
мероприятие собирает 1,5 тысячи любителей 
комиксов, фантастики и ролевых игр со всей 
страны. В программе фестиваля: конкурсы 
косплея (переодевания в костюмы известных 
персонажей), рыцарские турниры, командные 
состязания по лазертагу, турниры по настоль-
ным играм, концерты фолк-исполнителей, 
большой бал и многое другое.

свадьба с пользой
 Молодожены Руслан Ганиев и Алина Орлова 

из города Гай Оренбургской области реши-
ли начать семейную жизнь с добрых дел. Они 
попросили родственников и друзей дарить 
им на торжественной регистрации в загсе не 
цветы, а мягкие игрушки, чтобы передать их в 
местный детский дом. Гости новоиспеченной 
семьи отнеслись к их инициативе с понима-
нием. В день свадьбы молодожены сразу 
после загса отправились в детский дом, 
чтобы передать ребятам игрушки, конструк-
торы, настольные игры, принадлежности для 
творчества. Мальчишки и девчонки в знак 
благодарности подарили жениху и невесте 
танец и поделки на память.

Масленица
 Редакция портала Agro2b.ru посчитала, во 

сколько обойдется приготовление блинов 
(30 штук) жителям из разных регионов Рос-
сии. Самыми доступными оказались ингре-
диенты в Республике Мордовия - 65,49 руб. 
Кстати, она становится лидером мониторин-
га цен второй год подряд. Ульяновская об-
ласть в рейтинге масленичных цен оказалась 
на 13-м месте (69,34 руб). Самые дорогие 
блины готовят хозяйки в Магаданской об-
ласти (149,87 руб).

проблемы. Появится перечень монопро-
фильных населенных пунктов, будут четко 
определены на региональном уровне кри-
терии отнесения поселений к такой катего-
рии. Мы пропишем специальные правила 
создания зон опережающего социально-
экономического развития, представим им 
самый широкий список льгот и будем про-
водить постоянный мониторинг состояния 
монопоселков и моногородов, - очертил 
круг обязанностей создаваемого совета 
глава области.

Появится и фонд содействия разви-
тию инфраструктуры и деверсификации 
экономики монопрофильных населенных 
пунктов. Совет возглавит лично губерна-
тор, а в новый орган войдут представители 
региональных и муниципальных властей, 
бизнес-сообщества и эксперты. 

градообразующий 
институт

Ясны уже и вопросы, с которыми столк-
нется совет в первую очередь. Один из них 
заключается в том, какой населенный пункт 
можно считать за монопрофильный и, сле-
довательно, кому нужно помогать.

- Нам придется создавать на региональ-
ном уровне новое правовое поле, в которое 

должны попасть организации, являющиеся 
градообразующими, но которые вместе с 
тем не ведут экономическую деятельность, 
- отметил заместитель председателя пра-
вительства Олег Асмус.

В качестве примера зампред привел 
филиал Ульяновской сельхозакадемии, 
что в поселке Октябрьском. Большая часть 
жителей работает в нем, чем не градо-
образующее предприятие? Только вот есть 
одна загвоздка - сфера деятельности ака-
демии научно-образовательная, а никак не 
экономическая, чего требует федеральное 
законодательство по моногородам и моно-
поселкам. А значит, прибавление в их полку 
на карте 73-го региона не за горами. 

Вторым важным направлением деятель-
ности совета станет работа по привлечению 
инвестиций и созданию новых рабочих 
мест. Моно - это скорее минус, чем плюс, 
и нужно думать о том, как избавляться от 
этой приставки. Происходить это должно 
через создание большего количества пред-
приятий, пусть и в отрасли градообразую-
щего. Не случайно совещание проходило в 
Новоульяновске - цементная специализа-
ция города-спутника областного центра не 
мешает ему развивать производство других 
строительных материалов. 

Марк КРОЛЬСКИЙ

В Ульяновской области 
уже в ближайшее время 
появится совет по развитию 
моногородов. 

Моногород - понятие сравнительно мо-
лодое, но обозначающее знакомый многим 
жителям населенный пункт. Все его жители 
из поколения в поколение встают по фа-
бричному гудку одного и того же завода. 
Часто случается, что благодаря этому пред-
приятию, называемому градообразующим, 
поселение родилось и выросло. Особенно 
трудно пришлось моногородам и монопо-
селкам после крушения СССР. Разрушение 
налаженных экономических связей и соци-
альной инфраструктуры обрушило на жите-
лей проблемы безработицы и обнищания и 
вкупе с ними - криминализации обстановки 
и бегства жителей в соседние города. 

во главе с губернатороМ
В нашем крае насчитывается четыре 

населенных пункта с приставкой «моно»: 
Димитровград, Инза, рабочий поселок Си-
ликатный и Новоульяновск. В последнем 
как раз и проходило совещание под пред-
седательством губернатора Сергея Моро-
зова, на котором обсуждались проблемы и 
перспективы развития населенных пунктов 
с градообразующими предприятиями.

- В скором времени разработают ряд 
нормативных актов, касающихся этой 

Совет четырех
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Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной и судебной власти,  
вы можете задавать их на страницах нашей газеты

11 марта с 11.00 до 12.00 Главное управление труда, занятости и соцблагополучия проводит   ►
справочно-информационную линию «Содействие трудоустройству инвалидов» по телефону (8422) 42-16-75.

вопрос - ответà
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За полгода до

У нас молоко не убежало?
Егор ТИТОВ

Наверное, самой будоражащей 
новостью вчерашнего дня  
стала информация  
о возможности исчезновения 
отечественного молока  
с торговых прилавков.

Или если не исчезнет, то полезный продукт 
от российских производителей подорожает в 
разы. Об этом наперебой твердили заголов-
ки в новостной ленте Интернета, такие слухи 
передавались из уст в уста ульяновцами. 
Как, вероятно, и по всей стране. «НГ» выяс-
няла, из-за чего начался весь сыр-бор.

Дело в приказе
Французы советуют в случае непредви-

денной ситуации искать ее причину среди 
представительниц прекрасного пола. У нас 
же поводом неразберихи чаще становит-
ся официальный документ и связанные с 
ним бюрократические коллизии. Вот и в 
молочном вопросе четко прослеживается 
бумажный след.

Роль яблока раздора была уготована 
приказу федерального Министерства 
сельского хозяйства № 648, зарегистри-
рованного Мин юстом 17 февраля сего 
года. Нормативно-правовой акт обязывает 
производителей пакетированного молока 
оформлять ветеринарные сопроводитель-
ные документы на каждую партию продукта 
с марта 2016 года. Март наступил - и На-
циональный союз производителей молока 
(в него входят такие крупнейшие игроки 
рынка, как Danone и PepsiCo) закономерно 
забил тревогу. Его участники направили 
соответствующее письмо вице-премьеру 
Аркадию Дворковичу, главе администрации 
президента РФ Сергею Иванову и замести-
телю министра экономического развития 
Олегу Фомичеву. В обращении произво-
дители жалуются на то, что злополучный 
приказ разработан без необходимых кон-
сультаций с экспертами отрасли и противо-
речит Закону «О ветеринарии», вводящему 
обязательную сопроводительную доку-
ментацию для пакетированного молока, 
вкупе со сгущенкой и сливочным маслом,  

с 1 января 2018 года. К тому же исключи-
тельно в электронном виде.

- По сути, с марта этого года может быть 
прекращено производство и могут быть 
остановлены поставки питьевого молока в 
торговые точки, потому что никто из участ-
ников рынка не может выполнить требования 
этого документа, - сказала директор по ком-
муникациям PepsiCo Марина Зибарева.

К негативным последствиям применения 
приказа руководители «Союзмолока» при-
числили и рост себестоимости на продук-
цию, и необходимость увеличения персона-
ла компаний.

Нет Дыма без огНя
Однако ситуация не столь трагична, как 

ее пытаются изобразить в ассоциации 
производителей молока. Почти сразу же 
за выпадом промышленников последовал 
ответ от правительственных ведомств. 
Как заявил заместитель руководителя 
Россельхознадзора Николай Власов, пока 
обязательной сертификации молочных про-
дуктов и предоставления сопроводительных 

документов на напиток в пакетах от рос-
сийских производителей никто не требует. 
Проходить процедуру соответствия уста-
новленным нормам можно в добровольном 
порядке - так гласит упомянутый Закон «О 
ветеринарии».

- В законе черным по белому написано: 
та продукция, которая не подвергалась 
сертификации на момент вступления в силу 
этого закона, подлежит сертификации в 
обязательном порядке с 1 января 2018 года. 
То есть пакетированное молоко сертифици-
ровать сейчас никто не требует, - отметил 
Николай Власов.

По словам чиновника, молока меньше не 
стало, и подорожания не предвидится. В ве-
дущих ретейлерских сетях отгрузка продук-
та ведется в нормальном режиме. А дабы не 
случилось на этой почве никаких эксцессов, 
Россельхознадзор разослал по регионам 
специальный циркуляр, запрещающий обя-
зательное требование сертификата.

Схожие комментарии дают и местные 
коллегии представителей федеральной 
власти. 

- О возникшей проблеме мы узнали 
из средств массовой информации. И, 
если честно, нам непонятны причины ее 
возникновения, - рассказал помощник 
директора департамента ветеринарии 
Ульяновской области Ринат Замалтдинов 
- Да, нам нужно прослеживать качество 
поставляемого молока от коровы до по-
требителя. Но обязательная сертифика-
ция готового молока в данный момент не 
требуется.

Но дыма, как известно, без огня не бывает. 
И насчет того, кто стоит за поднимающейся 
волной народного гнева, есть радикальные 
мнения. 

- Молочная продукция не должна подо-
рожать, для этого нет никаких оснований. 
Зачастую производители думают о соб-
ственной прибыли, не беспокоясь о качестве 
продукции. Тем самым, может быть, пытают-
ся скрыть ее происхождение, - сказал глава 
комитета Госдумы по аграрным вопросам 
Николай Панков.

Что ж, о существовании заговора произво-
дителей судить проблематично. Но хочется 
надеяться на то, что поднявшаяся буча не 
повлияет на цены и наличие молока в мага-
зинах. Во всяком случае, надзорные органы 
должны обратить на это самое пристальное 
внимание. 

Помощник директора  
департамента  
ветеринарии  
Ульяновской области 
Ринат  
ЗамалТдИнОВ:

 - Да, нам нужно 
прослеживать качество 
поставляемого 
молока от коровы 
до потребителя. 
Но обязательная 
сертификация готового 
молока в данный момент 
не требуется.

И снова о яме
Во второй раз обращаюсь за помощью к «Народной га-

зете», потому как в прошлом году после вашей публикации 
ненавистную яму на проезжей части на перекрестке улиц 
12 Сентября и Минаева залатали сразу. А образовалась она 
снова около трамвайных рельсов и затрудняет движение в 
сторону Железнодорожного района. Из-за выбоин машины 
еле передвигаются, а зеленый свет там горит небольшой 
промежуток времени. Образуются пробки, люди буквально 
зависают на этом перекрестке. Я уже не говорю про техниче-
ское состояние автомобиля после езды с препятствиями.

дмитрий, Ульяновск
Вопрос комитету дорожного хозяйства города Улья-

новска: когда будет заделана яма на перекрестке улиц 
12 Сентября и Минаева?

вопрос чиНовНикуà

недавно прочитал в «народной 
газете», что по новому закону 
для восстановления утерянного 
водительского удостоверения 
не нужно больше проходить ме-
дицинское освидетельствова-
ние и предоставлять справку. И, 
как назло, на днях потерял свои 
права. Какие документы нужны 
теперь для получения заветной 
корочки?

алексей Пырченков, Ульяновск 

Отвечает начальник экзамена-

ционного отделения МРЭО ГИБДД 
УМВД России по Ульяновской области  
майор полиции Андрей Пилюков:

- В случае утери водительского удо-
стоверения гражданин должен обра-
титься в территориальное подразделе-
ние ГИБДД с паспортом и квитанцией 
об оплате государственной пошлины 
и написать заявление по факту утраты. 
Водительское удостоверение выдается 
на десять лет, и если до окончания его 
действия остается больше полугода, 
то автомобилисту будут выданы права 

на срок действия утерянных. Напри-
мер, удостоверение было получено в 
августе 2012 года, и оно действительно 
до августа 2022 года. Срок нового доку-
мента взамен утраченного будет также 
до августа 2022 года. В случае если до 
окончания действия утерянного удосто-
верения остается меньше полугода, то 
восстановленные права будут рассчита-
ны на 10 лет. Но для их получения нужно 
вместе с указанным выше перечнем 
документов представить медицинскую 
справку о состоянии здоровья. 
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Администрация Ульяновска обратилась в прокуратуру по факту незаконного сноса деревьев   ►
вблизи дома № 28в по Московскому шоссе в Засвияжском районе.
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Чем дышат  
ульяновцы и инзенцы?
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Несколько дней назад Росстат 
опубликовал рейтинг городов  
с высоким уровнем загрязнения 
атмосферного воздуха,  
куда попал и Ульяновск.  
После этого некоторые интернет-
ресурсы пытались будоражить 
общественность информацией  
о том, что «в Ульяновске плохо  
с воздухом», а Инзу 
атмосферные осадки 
окрашивают в красные цвета. 

Ирина АНТОНОВА

Об этом «НГ» побеседовала с главным 
экологом Ульяновской области Дмитрием 
Федоровым.

ВиноВат Ветер
- Дмитрий Васильевич, какова на са-
мом деле ситуация с атмосферным 
воздухом в областном центре?
- Сразу успокою читателей газеты: с 

атмосферным воздухом в Ульяновске все 
в порядке. Санитарно-гигиенические и 
экологические нормативы по допустимым 
концентрациям загрязняющих веществ 
в Ульяновске выдерживаются. Ситуация, 
которая комментировалась по данным 
Росстата целым рядом ульяновских СМИ, 
была связана с пожаром на промышленной 
площадке Ульяновского автомобильного 
завода, который произошел 17 августа про-
шлого года. Дул ветер - и произошло нало-
жение шлейфа дыма от пожара во времени и 
пространстве. Пожар в тот день произошел 
на заводе в 18.00 и был потушен в течение 
полутора часов силами пожарной службы 
предприятия и МЧС. А в 19 часов на улице 
Полбина в автоматическом режиме метео-
пост, который относится к системе Ульянов-
ского областного гидрометеоцентра, запи-
сал показания и зафиксировал превышение 
оксида углерода в три раза. Но это была не 
фоновая концентрация в течение года, а по-
казания только на момент пожара: утренние 
анализы, которые отбирались в 7 часов утра 
17 и 18 августа, никаких превышений ни до, 
ни после не показали. 

Но, к сожалению, было допущено на-
рушение системы передачи информации, 

и областной гидрометеоцентр не узнал о 
пожаре на предприятии в тот день. Иначе 
он при подаче данных в федеральный центр 
сделал бы определенную приписку о том, 
что данная проба не является фоновой. 
Поэтому руководитель Ульяновского об-
ластного центра по гидрометеорологии 
и мониторингу окружающей среды не так 
давно направил письмо в адрес руковод-
ства Главной геофизической обсерватории 
имени Воейкова о том, что необходимо 
провести корректировку данных по Улья-
новской области в части содержания окси-
да углерода именно в те сроки. Как раз вот 
эта корректировка покажет объективное 
состояние воздуха в городе Ульяновске. 

- Это единственная причина, которая 
подпортила показатели рейтинга? 
- Нет. Также мы все помним, что в про-

шедшем августе были и лесные пожары на 
юге и западе Ульяновской области, кото-
рые опять же с помощью ветра достигали 
Ульяновска. Жители областного центра это 
ощущали особенно по утрам, в это время 
повышалась концентрация продуктов горе-
ния леса в приземном слое. 

- Если не считать тех августовских 
чрезвычайных ситуаций, воздух в 
Ульяновске сильно загрязнен?
- Сегодня основной проблемой, связан-

ной с загрязнением атмосферного воздуха 
в Ульяновске, является выброс от автомо-
бильного транспорта. Парк автомобилей 
увеличивается ежегодно на несколько 
тысяч единиц, и они соответственно вносят 
свою лепту в загрязнение воздуха. Но это 
проблема не только Ульяновска, а абсо-
лютно всех крупных городов и в России, и 
во всем мире. В целом особых опасений 
по загрязнению атмосферного воздуха в 
регионе нет. 

откуда красные осадки?
- Уже несколько месяцев жители горо-
да Инза жалуются на странные осадки 
красноватого цвета. И они считают, что 
в этом виноват диатомовый завод... 
- Мы очень подробно изучали ситуацию 

с диатомовым комбинатом. Я встречался с 
руководителем данного предприятия. Дело 
в том, что еще в январе на комбинате прои-
зошла аварийная ситуация: вышла из строя 
технологическая установка по выбросам, в 
результате чего наблюдались нарушения 
технологического цикла. Силами пред-
приятия они были устранены, там провели 
пусконаладку, однако эти сбои в течение 
определенного времени повторялись. 

- Кто-нибудь из надзорных органов 
контролировал ситуацию?

- Инспектор экологического надзора 
министерства после поступления первого 
сигнала через несколько часов прибыл на 
место, где оценил ситуацию, организовал 
работу лабораторий и потом уже совместно 
с федеральными контролерами производил 
соответствующие оценки как на промпло-
щадке, так и за пределами предприятия. 

С момента происшествия и по сегодняш-
ний день специализированные лаборатории 
предприятия, Росприроднадзора трижды 
отбирали пробы воздуха на промышлен-
ной площадке и на границе санитарно-
защитной зоны комбината. На промыш-
ленной площадке было зафиксировано 
превышение допустимых концентраций, 
поэтому сотрудники предприятия работали 
в средствах индивидуальной защиты. На 
границе санитарно-защитной зоны превы-
шение допустимых концентраций, которые 
оказывали бы негативное воздействие, не 
было выявлено.

И публикации о том, что диатомовый ком-
бинат посыпает пластиковым пеплом Инзу, 
это домыслы журналистов, такого не могло 
быть вообще. Поливинилхлориды не исполь-
зуются на предприятии в технологических 
циклах и тем более в качестве топлива.

Также специалисты экологического над-
зора приняли участие в сходе граждан, 
который прошел в Инзе по инициативе 
администрации Инзенского района, где 
выступил технический директор производ-
ства, подробно рассказав о сложившейся 
ситуации и о тех мерах, которые предпри-
нимают для скорейшей ликвидации послед-
ствий аварии.

- А можно подробнее - что сделало 
предприятие для ликвидации послед-
ствий аварии?
- В настоящий момент предприятие за-

казало новые фильтрующие установки. 
По состоянию на 3 марта, они полностью 
смонтированы. 10 марта выйдут на полную 
производственную мощность - в этот день 
по приглашению руководства предприятия 
большая делегация ульяновских экологов и 
экспертов поедет на комбинат, где им будут 
продемонстрированы полностью обновлен-
ные фильтрующие установки.

- Завод будет нести ответственность 
за последствия аварии?
- В связи с выявленными превышениями 

вредных веществ в пределах промышлен-
ной площадки на предприятие будут нало-
жены административные штрафы.

Полную версию интервью  
смотрите на сайте ulpravda.ru  

в передаче  
«Актуальное интервью»

Почему выросла 
квартплата?
Ирина АНТОНОВА

Вопрос о значительно возросших суммах 
по квартплате за январь задают многие 
ульяновцы. Рост произошел за счет графы 
«Центральное отопление». 

На совещании в областном правительстве 
«К барьеру!», которое провел первый замгу-
бернатора Александр Якунин, данный вопрос 
стоял первым в повестке.

Резкий скачок теплопотребления в январе 
2016 года по сравнению с декабрем 2015-го 
энергетики объяснили увеличившимися за-
тратами на тепло из-за крепких морозов.

- Если средняя температура наружного 
воздуха в декабре составила -2,4, то в 
январе 2016 года она была -11,2 градуса. 
Таким образом, температура теплоноси-
теля достигала плюс 124 градусов Цельсия 
на выходе с ТЭЦ-1, ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3 (в де-
кабре она была не выше 80-85 градусов). 
Соответственно, чем выше температура 
теплоносителя, тем большее количество 
тепловой энергии подается нашим потре-
бителям, - пояснил директор территори-
ального управления по теплоснабжению 
в Ульяновске ПАО «Т Плюс» Сергей Гужев. 
- На всех домах, которые оснащены прибо-
рами коммерческого учета тепла на цоколе 
здания (а таких домов в Ульяновске больше 
тысячи), счетчики эту разницу зафиксиро-
вали. Разница в платежных документах у 
жильцов относительно декабря к январю со-
ставила в среднем 30%. И жители, получив 
платежку с выросшими цифрами, резонно 
задают вопрос: в чем разница? Разница в 
том, что чем холоднее на улице, тем больше 
дом потребляет тепловой энергии. 

По его словам, в некоторых домах, од-
нако, значительного роста потребления 
тепловой энергии не произошло, так как 
там были реализованы энергосберегаю-
щие мероприятия и установлена система 
погодного регулирования. Благодаря этой 
системе качественная регулировка тепло-
снабжения происходит не только на тепло-
источнике, но и непосредственно внутри 
дома. В результате происходит экономия 
потребления тепла, так как дом принимает 
только тот объем коммунального ресурса, 
который ему необходим, соответственно, 
жителям не нужно оплачивать излишки, ко-
торые неизбежно случаются при отсутствии 
регулировки.

Отсутствие регулировки теплоснабжения 
в доме сразу видно по форточкам, открытым 
даже в самый лютый мороз. Жильцы таких 
домов всю зиму жалуются на перетоп и, со-
ответственно, на повышенные платежи.

- Перетоп гораздо хуже недотопа, потому 
что сильно бьет по кошельку потребителей 
тепловой энергии, - прокомментировал за-
меститель министра строительства, ЖКХ 
и транспорта Ульяновской области Сергей 
Носков. - Эта услуга стоит немалых денег. 
Поэтому на сегодняшний момент все про-
грессивные управляющие компании, ТСЖ 
и ЖСК озадачились вопросом, как сни-
зить потребление данной коммунальной 
услуги. И есть сотни примеров, когда жи-
тели рядом стоящих домов, практически 
одинаковых по площади, платят разные 
суммы. Есть примеры снижения платы за 
коммунальные услуги до 30 - 50%. Там, 
где нерационально используется тепло, 
средняя плата с двухкомнатной квартиры 
в отопительном сезоне достигает от 12 до 
15 тысяч рублей в год. Если мы «откинем» 
от этого сэкономленные 30% - это почти  
5 тысяч рублей! За то, что в доме есть 
перетоп, несут ответственность управ-
ляющие компании, которые не установили 
системы погодного регулирования. 

В тех домах, которые не имеют узлов уче-
та, начисление за отопление производится 
по нормативу, то есть там платежка не меня-
ется от температуры наружного воздуха. 



8 Общество

Как чувствуешь 
себя, третий  
сектор? 
Андрей КОРЧАГИН

Итоги развития гражданского общества  
в прошедшем  году были подведены  
3 марта на очередном пленарном  
заседании Общественной палаты.

С докладом о состоянии третьего сектора 
выступила председатель палаты Тамара Девят-
кина. Она рассказала о состоянии некоммерче-
ского сектора, о мерах поддержки социально 
ориентированных НКО на региональном и 
муниципальном уровнях, об основных крупных 
мероприятиях. Также прозвучал краткий анализ 
деятельности общественных советов при орга-
нах  государственной исполнительной власти 
региона и Общественной палаты.

- На сегодняшний день развитие некоммер-
ческого сектора и в первую очередь социально 
ориентированных НКО  становится одной из 
приоритетных задач социальной политики госу-
дарства, - отметила Тамара Девяткина. - В про-
шлом году поддержке третьего сектора в нашем 
регионе было уделено повышенное внимание.

На 30 декабря 2015 года в области было 
зарегистрировано 1 508 некоммерческих ор-
ганизаций. За год их число выросло на 27. Улья-
новская область по-прежнему входит в четверку 
регионов ПФО, где число НКО растет.

Стоит отметить, что в последние годы наблю-
дается серьезный рост количества НКО в сель-
ских муниципалитетах. Сегодня они составляют 
треть всех областных НКО. Однако доля соци-
ально ориентированных НКО на селе составляет 
всего 25%, остальные 75% - это религиозные и 
прочие организации. Не радует и тот факт, что 
в шести сельских муниципалитетах на сегод-
няшний день нет ни одной зарегистрированной 
социально ориентированной организации.

Были затронуты в докладе и основные про-
блемы межсекторального взаимодействия в 
деятельности социально ориентированных 
НКО.

- В рамках проведенного исследования вы-
явлены наиболее актуальные проблемы в дея-
тельности социально ориентированных НКО, 
- объявила  Девяткина. - Это и финансовая под-
держка (в том числе выделяемая в виде грантов 
и субсидий), и взаимодействие с органами 
власти (в том числе в распределении функций), 
и имущественная поддержка (в первую очередь 
в отношении выделения помещений на безвоз-
мездной основе или по льготной аренде), и вы-
страивание внешних коммуникаций, и форми-
рование информационной среды, и повышение 
кадрового потенциала сотрудников НКО…

Отметила председатель ОП и проблему недо-
статочного включения населения в работу и ме-
роприятия социально ориентированных НКО.

Доклад Девяткина завершила на положитель-
ной ноте.

- 2015 год ознаменовался в регионе значи-
тельными мерами поддержки некоммерческого 
сектора. Благодаря волевому решению губер-
натора Сергея Морозова увеличено финанси-
рование в рамках государственной программы 
«Гражданское общество и государственная 
национальная политика». В результате в про-
шлом году вместо одного областного конкур-
са на предоставление субсидий социально 
ориентированным НКО были проведены сразу 
три конкурса на общую сумму 18,7 миллиона 
рублей. При этом 9,7 миллиона - федеральные 
средства, поступившие к нам  благодаря уча-
стию правительства Ульяновской области в про-
грамме по реализации поддержки социально 
ориентированных НКО, проводимой ежегодно 
Минэкономразвития РФ. Кроме того, в 2015 
году в каждом муниципалитете впервые прошли 
конкурсные отборы среди НКО. В них приняли 
участие более 100 региональных и местных не-
коммерческих организаций.

Какие планы развития у региональных НКО? 
Руководителями были высказаны предложения, 
что необходимо изменить в механизмах данного 
взаимодействия между НКО и органами власти. 
В целом присутствует трезвое понимание си-
туации и желание выстроить взаимовыгодные 
финансовые отношения между НКО и раз-
личными уровнями власти. Среди актуальных 
вопросов, требующих консалтинговой под-
держки, названы изменения законодательства, 
касающиеся деятельности НКО, в том числе в 
бухгалтерской сфере. 
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Марк КРОЛЬСКИЙ

«Квартирный вопрос  
их испортил», -  
констатировал герой 
булгаковского  
«Мастера и Маргариты».

За регистрацию  
должны

С тех пор утекло немало воды, но фра-
за актуальна до сих пор, будто сказана 
она нашим современником. Вопрос этот 
может испортить жизнь в прямом смысле 
слова. И произойти это может отнюдь не 
по вине того человека, с кем приключи-
лась жилищная неприятность.

Первым делом с ней сталкиваются 
бывшие детдомовцы, достигшие со-
вершеннолетнего возраста. Их взрослая 
жизнь начинается с «недетской» про-
блемы громадного долга за жилищно-
коммунальные услуги. 

Дело в том, что во время пребывания 
в приюте или проживания в приемной 
семье ребенка не снимают с регистра-
ции по месту жительства, и плата за 
коммунальные услуги продолжает начис-
ляться. Долг растет как снежный ком и к 
восемнадцати годам может составлять 
несколько сотен тысяч. Не учитываются 
ни особый статус детей, ни то, что у них 
не было доходов, и то, что все прошед-
шее время они не проживали по месту 
регистрации… Закон суров, но он - закон 
- так, кажется, говорили об этом римля-
не, - и перед ним все равны.

Ладно, если еще в жилище все это 
время никто не проживал - органы опеки 
и попечительства находят механизмы, 
как не давать расти задолженности. На-
пример, сдавать жилплощадь в аренду, а 
вырученные средства направлять на пога-
шение квартплаты. Или, если ребенку по-
счастливилось обрести приемную семью, 
свою лепту могут внести усыновители. 
Хуже, когда в квартире или доме продол-
жают проживать нерадивые родители, 
хранящие невыплаты за «коммуналку» как 
зеницу ока и преподносящие их в качестве 
подарка на выпускной своим чадам.

ВЗимают  
с отВетстВенных

В такую ситуацию «посчастливилось» 
попасть ульяновцу Льву К. Родителей ли-
шили прав на воспитание ребенка, когда 
Лева был совсем маленьким, и вплоть 
до совершеннолетия он жил в детском 
доме. Затем отслужил в армии - элитных 
кремлевских войсках, устроился на хоро-
шую работу. Жизнь налаживалась. Но тут 
нежданно-негаданно судьба уготовила 
парню сюрприз.

- Когда я был в детском доме, я ничего, 

«Сюрприз» 
конечно, не подозревал о накопившемся 
долге, - рассказывает Лев К. - Узнал 
только в 2009 году от судебных приста-
вов. Управляющая компания, видимо, 
«прошерстила», с кого можно получить 
нужные средства, и выставила мне счет. 
Собственниками квартиры являемся я, 
мать и брат, также в ней проживает отец. 
Брат сейчас служит в армии, кроме меня, 
платить больше некому.

В отчий дом, конечно, сирота при 
живых родителях не вернулся по по-
нятным причинам. Но долг выплачивает 
исправно. В случае Льва К. можно быть 
уверенным, что все у него будет хорошо 
и с возникшей непредвиденной ситуа-
цией ему удастся справиться. На судьбу 
парень не ропщет и переживает за своих 
собратьев по несчастью. 

А случай, что называется, типичный - 
ежегодно в полку должников прибывает 
новобранцев из числа бывших детдо-
мовцев. Сейчас их в области не меньше 
полутора тысяч. Не каждый из них готов 
пройти через испытания: кто-то задарма 
расстается с квартирой, чтобы распла-
титься с коммунальщиками, кто-то бега-
ет от приставов, а кто-то и вовсе пускает 
жизнь на самотек. 

Не стоит огульно обвинять управляющие 
компании в жадности и негуманности: им 
тоже приходится расплачиваться с постав-
щиками ресурсов, и задолженности сирот 
складываются в кругленькую сумму.

Ситуация на первый взгляд патовая. Но 
выход из нее искать надо, на произвол 
бросать ребят, которым и так не повезло 
в жизни, нельзя.

- Самый простой вариант - компенси-
ровать долги управляющим компаниям 
из бюджетных средств. Во многих ре-
гионах так и делается, - комментирует 
юрист фонда «Дари добро» Александр 
Мишалов. - Мы подсчитали, что общие 
затраты составляют приблизительно 11 
миллионов в год. Для области эта сумма 
небольшая, для детей же - неприподъ-
емная. Это один из способов решения, 
другой же - поднимать проблему на фе-
деральном уровне.

Закон В помощь
Самый простой вариант, как часто 

бывает, не значит самый действенный. 
О подводных камнях рассказала уполно-
моченный по правам человека в Улья-
новской области Людмила Крутилина. 
В приемную омбудсмена нередки обра-
щения молодых людей с историями, как 
две капли воды похожими на ситуацию 
Льва К.

- Если квартира ребенка-сироты на-
ходится в муниципальной собственно-
сти, то, скорее всего, компенсацию за 
него станут платить остальные жильцы 
дома из своих карманов. Сборы внесут, 
например, в графу ОДН. После выпуска 
из приюта дети получают пособие, ко-
торое могли бы направить на погашение 
долга. Но зачастую они не знают, как им 
распорядиться, и тратят на покупку до-

рогих телефонов, другие безделушки и 
на развлечения, - объясняет Людмила 
Крутилина.

По словам уполномоченного, про-
блемы не существовало бы, если бы на 
практике действовал Федеральный закон 
«Об опеке и попечительстве». Норматив-
ный акт обязывает опекунов заботиться о 
переданном им имуществе подопечных 
«как о своем собственном, не допускать 
уменьшения стоимости имущества по-
допечного и способствовать извлечению 
из него доходов». А, следовательно, 
детские дома и приюты должны делать 
все возможное, чтобы во взрослую жизнь 
их подопечные вступили без долгов -  

Цифра 
В семи детских домах 
Ульяновской области 
воспитывается 

412 ребят.

Депутаты поставили «неуд» 
В отчете о работе областного  
Главного управления труда, занятости 
и социального благополучия  
Екатерины Смороды депутаты  
выявили серьезные недоработки.

Итоги реализации социальной по-
литики в регионе за 2015 год подво-
дились 3 марта на заседании парла-
ментского комитета по социальной 
политике. Из положительного депутаты 
отметили тот факт, что, несмотря на 
экономическую ситуацию, количество 

средств на соцзащиту не сократилось, 
а было увеличено. Заместитель пред-
седателя Законодательного собрания 
Игорь Тихонов отметил также, что есть 
целые блоки направления работы ве-
домства, которые традиционно эффек-
тивно работают и являются сильной 
стороной деятельности: социальное 
обслуживание людей пенсионного воз-
раста в центрах и стационарных соци-
альных учреждениях, адресная помощь 
и предоставление мер соцподдержки 
населению. 

Однако нареканий при рассмотрении 

отчета Екатерины Смороды парламен-
тарии высказали больше. Замечания 
в первую очередь касались ряда от-
крывшихся пробелов по важным на-
правлениям деятельности управления, 
а также отсутствия сравнительного 
анализа в документе с прошлогодними 
данными, что не позволило выстроить 
целостную картину выполненных задач 
ведомством. Это вызвало ряд принци-
пиальных вопросов. Например, не было 
в отчете расшифровки расходов на ме-
дицинские проблемы. Возник резонный 
вопрос: не закрываются ли этими сред-



Кутить  
разрешается
Сегодня праздник у 
девчат, а вчера при-
ключился у ребят. 
Но так было не 
всегда. Красные 
дни календаря за 
двадцатипятилетие 
существования новой 
России неоднократно менялись.

В эпоху застоя количество нерабочих дней 
было постоянным. 1 января, Международный 
женский день 8 Марта, два выходных в самом 
начале мая и День Победы, День Конституции 
СССР и годовщина Великой Октябрьской со-
циалистической революции, отмечавшаяся 7 
и 8 ноября. Это за исключением традиционно 
нерабочих субботы и воскресенья. Лишь один 
красный день перескочил в 1977 году с 5 дека-
бря на 7 октября. Вместо принятия сталинской 
конституции страна начала отмечать утвержде-
ние брежневского основного закона. Не знали 
и такого явления, как перенос праздничных 
дней.

Новая страна - новые праздники. Прежние 
названия остались лишь у Нового года и весен-
него женского дня. Вместе с переменой имен 
и значительно увеличилось число дней, когда 
жителям России не надо спешить на работу и 
можно спокойно отдохнуть в кругу семьи. Уже 
в 1992 году хороводы вокруг елки стали водить 
на один январский день дольше. А в 2005 году 
россияне и вовсе обрели новогодние каникулы. 
Официально они длились первоначально с 1 по 
5 января, потом к ним добавилось Рождество 
Христово. И первые празднества в году теперь 
редко когда идут меньше десяти дней.

Кстати, первым религиозным событием, 
разбавившим череду светских торжеств, стало 
Рождество Христово. Начиная с 1991 года этот 
день считается выходным.

Еще одна несправедливость исчезла в 2002 
году. Прежде только Международный женский 
день числился нерабочим, мужчины же отдыха 
в свой праздник, традиционно выпадающий на 
23 февраля, были лишены. Но в начале нового 
века Госдума восстановила равенство полов. 
Замечу, что свое старое имя в честь Советской 
армии и Военно-морского флота на День за-
щитника Отечества важная дата поменяла еще в 
1993 году. Так, видимо, правильнее, ибо Родину 
оберегают не только те, кто служит в войсках.

Если окрашивание в красный цвет 23 февра-
ля жители страны восприняли с энтузиазмом, 
то потеря одного праздника в ноябре натол-
кнулась у многих на стену неприятия. В 1992 
году Октябрьскую революцию стали отмечать 
лишь 7 ноября (минус 8 ноября), а в 1996-м 
годовщина стала именоваться Днем согласия 
и примирения. Кто с кем согласился и при-
мирился, понять трудновато, вот и в 2005 году 
выпал день прихода большевиков к власти из 
праздничного календаря. На смену ему при-
шел День народного единства, приуроченный 
к более согласительно-примирительному со-
бытию - освобождению Москвы от интервентов 
народным ополчением под предводительством 
Минина и Пожарского.

На открытие дачного сезона 1 Мая серьезных 
покушений не было. Международную солидар-
ность трудящихся заменили на Праздник Весны 
и Труда - и все. Отмечают его, как и в старые до-
брые советские времена, митингами и шествия-
ми, а также непременными вылазками с шашлы-
ком на природу. Официально его стали отмечать 
меньше на один день, но благодаря переносу 
выходных фактически ничего не поменялось.

В 112-й статье Трудового кодекса РФ упо-
минается и торжественный выходной в самом 
начале лета. Ныне он называется Днем России 
и приходится на 12 июня. Раньше же, на протя-
жении десятилетия с 1992-го по 2002 год, отме-
чался он под длинным именем - День принятия 
декларации о государственном суверенитете 
Российской Федерации. На американский ма-
нер его чаще называли Днем независимости.

А вот другая дата государственной важности 
ныне нерабочим днем уже не числится. День 
Конституции России, приходящийся на 12 дека-
бря, выходным значился с 1994-го по 2004 год. 
Что ж, переиначив строку известной песни, не 
надо, ребята, о празднике тужить. Уходят одни 
- придут другие.

Праздничные даты вспоминал
Данила НОЗДРЯКОВ 

- На практике у нас плохо работает система 
охраны имущества постояльцев приютов 
и детских домов. Фактически им никто не 
занимается, и оно приходит в негодность или 
попросту разворовывается. Хотя в законе 
четко прописано, что за сохранность жилья 
ответственны опекуны.

Людмила КРутиЛиНа,  
уполномоченный по правам человека  
в ульяновской области:
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к совершеннолетию

сдавать жилье в аренду, договариваться 
с управляющими компаниями.

Отводится роль и органам опеки. На-
пример, вместе со Львом К. зарегистри-
рован его отец. Вот на него и обязаны 
были воздействовать органы опеки, при-
нуждая платить за ЖКХ. А в случае отказа 
коммунальщики могут, как в известной 
советской комедии, отключить свет и газ. 
Благо закон это позволяет.

Только все это значится лишь на бума-
ге - опекуны не спешат выполнять свои 
прямые обязательства. А пока они этого 
не станут делать, имущество сирот так и 
будет обрастать долгами и приходить в 
негодность.

ствами расходы министерства здра-
воохранения? Неясно также, почему 
стало меньше получателей пособий на 
детей, беременных женщин, получаю-
щих льготу по предоставлению питания, 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, отдохнувших 
в оздоровительных летних лагерях? 
Непонятной оказалась и ситуация 
по формированию роста заработной 
платы работников социальной сферы. 
Большие пробелы увидели депутаты 
в работе по направлениям надомного 
социального обслуживания сложной 

категории граждан, по реабилитации 
психически нездоровых граждан, в 
сфере доступной среды и некоторым 
другим направлениям. 

Главная проблема, по мнению Игоря 
Тихонова, кроется в неэффективном 
управлении. Он считает, что целостной 
системы нет даже в осуществлении 
новаторских заявок, которые были 
поддержаны областным парламентом. 
Идеи хорошие, перевода их в реальное 
функционирование как государствен-
ной задачи нет. Результаты, судя по от-
чету, мизерные. Как пример приведены 

цифры по получателям продуктовых 
карточек. Потенциальных получателей 
этой меры поддержки в области 30 ты-
сяч человек, а получили их пока только 
70 человек. 

Оценка депутатов была однозначной 
- назначить начальнику областного 
Главного управления труда, заня-
тости и социального благополучия 
пересдачу отчета. 16 марта депутаты 
окончательно определятся в оценке 
ее работы.

Подготовила  
Ольга ВаСЮКОВа
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средства продавцу - заболели 
дети, просрочен кредит, слома-
лась машина… А монеты у него 
дома давно лежали, от бабушки 
в наследство достались. Та на-
шла их у себя на огороде, когда 
копала картошку. Вот такая ду-
шещипательная история.

Мужчина обрадовался такой 
удаче и, конечно, не раздумы-
вая, приобрел рубли с портре-
тами Екатерины и Николаев. И 
только потом, обратившись к 
нумизмату, понял, что его «на-
грели». К царским временам 
данные деньги никакого отно-
шения не имели. 

Наштамповали 
Подделка раритетных монет 

- относительно новый вид мо-
шенничества для российских 
городов. Есть версия, что мед-
ные заготовки монет штампуют 
в Китае. Некоторые считают, 
что это «изобретение» исключи-
тельно наших сограждан, когда 
мошенники используют копии 
профессиональных коллекцио-
неров. В любом случае, если вы 
обнаружили обман, то имеете 
полное право пойти в полицию 
с заявлением. 

Однако доказать факт мошен-
ничества в случае с монетами 
сложнее, чем с телефонами. 
На гаджете хотя бы написана 
страна производства. На моне-
те же год чеканки еще ни о чем 
не говорит. 

- Для того чтобы подтвердить 
факт мошенничества, нужно 
провести оценку ценности мо-
нет, которая покажет, действи-
тельно ли это подделка или все-
таки реальные деньги царских 
времен, - говорит специалист 
группы по работе со СМИ УМВД 
России по городу Ульяновску 
Ольга Богатова. 

Если факт подделки будет 
доказан, продавца монет мож-
но привлечь к уголовной от-
ветственности. Главное - его 
найти. 

И сразу стоит оговориться: 
подделка старинных монет не 
подпадает под статью о фаль-
шивых деньгах, потому что цар-
ские рубли уже давно вышли из 
оборота. 

преступНая 
классика

Не уходят в прошлое и клас-
сические способы уличного мо-
шенничества. Например, магия. 
Рассказами о порче, сглазах и 
прочих магических вещах людей 
массово обманывали начиная с 
1990-х годов. По сравнению с 
теми временами таких случаев 
стало, конечно, меньше, но в 
историю они не ушли. Псевдо-
знахарки продолжают расска-
зывать доверчивым прохожим 
о том, что на них навели порчу, 
после чего выманивают деньги 
на то, чтобы ее снять. И деньги 
немалые. Способ защиты тут 
давно известен - не заводить 
разговор с людьми, которые на-
чинают вам вешать такую лапшу 
на уши. А лучше сообщите о них 
полиции. Не исключено, что они 
уже кого-то обвели вокруг паль-
ца и их уже разыскивают. 

Не уходят в прошлое и прось-
бы позвонить с последующим 
похищением мобильника. Эти 
злодеяния обычно подпадают 
уже не под мошенничество, 
а под более тяжкую статью - 
грабеж. 

Человек. Общество. Закон

В Заволжском районе Ульяновска вор украл детскую коляску из подъезда и сдал ее на металлолом.  ►
45-летний злоумышленник был задержан полицейскими. 

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять че-
рез форму обратной связи на сайте право73.
рф, по электронной почте: pravo.sovet73@
yandex.ru, в блоге директора государственно-
правового департамента правительства Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

вопрос юристуà
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Обращайтесь  
в суд
Как обжаловать действия судебного 
пристава-исполнителя, если я считаю,  
что мои права нарушены?

Михаил П., Новоспасский район
Согласно статье 19 Федерального за-

кона от 21.07.1997 № 118-ФЗ «О судебных 
приставах», постановления, действия (без-
действие) судебного пристава могут быть 
обжалованы вышестоящему должностному 
лицу или в суд. Обращение с жалобой к вы-
шестоящему должностному лицу не является 
препятствием для обращения в суд.

Надзор за исполнением законов при осу-
ществлении судебными приставами своих 
функций в соответствии с Федеральным 
законом от 17.01.1992 № 2202-1 «О прокура-
туре Российской Федерации» осуществляют 
Генеральный прокурор Российской Федера-
ции и подчиненные ему прокуроры.

Статьей 121 Федерального закона от 
02.10.2007 № 229-ФЗ «Об исполнительном 
производстве» установлено, что постанов-
ления судебного пристава-исполнителя и 
других должностных лиц службы судебных 
приставов, их действия (бездействие) по ис-
полнению исполнительного документа могут 
быть обжалованы сторонами исполнитель-
ного производства, иными лицами, чьи пра-
ва и интересы нарушены такими действиями 
(бездействием), в порядке подчиненности и 
оспорены в суде.

В соответствии со статьей 360 Кодекса 
административного судопроизводства 
Российской Федерации постановления 
главного судебного пристава Российской 
Федерации, главного судебного пристава 
субъекта Российской Федерации, старшего 
судебного пристава, их заместителей, су-
дебного пристава-исполнителя, их действия 
(бездействие) могут быть оспорены в суде.

Согласно статье 218 Кодекса админи-
стративного судопроизводства Российской 
Федерации, гражданин, организация, иные 
лица могут обратиться в суд с требованиями 
об оспаривании решений, действий (без-
действия) органа государственной власти, 
органа местного самоуправления, иного ор-
гана, организации, наделенных отдельными 
государственными или иными публичными 
полномочиями, должностного лица, государ-
ственного или муниципального служащего, 
если полагают, что нарушены или оспорены 
их права, свободы и законные интересы, 
созданы препятствия к осуществлению их 
прав, свобод и реализации законных ин-
тересов или на них незаконно возложены 
какие-либо обязанности.

Административное исковое заявление мо-
жет быть подано в суд в течение трех меся-
цев со дня, когда гражданину, организации, 
иному лицу стало известно о нарушении их 
прав, свобод и законных интересов.

Пропуск установленного срока обращения 
в суд не является основанием для отказа в 
принятии административного искового за-
явления к производству суда. Причины про-
пуска срока обращения в суд выясняются в 
предварительном судебном заседании или 
судебном заседании.

Улицы полны обмана
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Специалист группы  
по работе со СМИ УМВД 
России по городу Улья-
новску Ольга БОгАтОВА:

ДревНости и 
иННовации

На рынках, около торговых 
центров к прохожим часто при-
стают местные «бизнесмены» 
со словами: «Нужен телефон? 
С документами, зарядкой. Де-
шево». Лично я обычно отвечаю 
просто «нет». Но, увы, есть и 
те, кто попадается на соблазн, 
рискуя нарваться на фальшивку. 
Предлагаемые на улице теле-
фоны часто выдаются продав-
цами за оригинальные дорогие 
смартфоны. В реальности же, 

как это было с пойманным мо-
шенником, это китайские под-
делки, которые стоят в разы 
меньше. 

Наряду с телефонами до-
вольно распространенным 
среди мошенников товаром 
стали якобы старинные моне-
ты. Один из наших читателей, 
интересующийся нумизмати-
кой, поведал историю, которая 
произошла с его знакомым. 
Мужчине предложили 10 монет 
царских времен! Цена за ком-
плект бросовая - всего-то 3 000 
рублей. Так срочно нужны были 

Игорь УЛИтИН

В феврале этого года в Ульяновске полицейским 
удалось поймать мошенника, который 
обманул двух горожан, продав им поддельные 
смартфоны. Пожалуй, это один из тех не самых 
частых случаев, когда уличного злоумышленника 
получилось задержать. Кто и как еще может 
обмануть нас на улице? 

- Для того чтобы 
подтвердить факт 
мошенничества, 
нужно провести 
оценку ценности 
монет, которая 
покажет, 
действительно ли 
это подделка или 
все-таки реальные 
деньги царских 
времен. 

Трагедия на дороге 
Иван СОНИН

2 марта в Пензенской области  
произошла страшная авария, потрясшая 
всю страну. На трассе М-5 «Урал» 
столкнулись пассажирский микроавто-
бус из Ульяновска и фура. 

Последствия аварии ужасны - девять 
человек погибли, трое тяжело ранены, в 
том числе водитель маршрутки. Перво-
начально появилась информация, что 
все погибшие могли быть из Ульяновской 
области. Но, как выяснилось позже, в 
аварии погибла одна наша землячка.  
21-летняя девушка из Заволжского райо-
на, учившаяся в Пензе на художника, ехала 
из соседнего региона домой. 

В тот же день губернатор Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов собрал экстренный 
штаб в связи со случившейся трагедией. 
По его поручению областное правитель-
ство взяло на себя расходы, связанные с 
похоронами погибшей девушки. Также ее 
родителям была оказана финансовая под-
держка. 

Одной из тем, которую затронули на за-
седании штаба, стал вопрос безопасности 
пассажирских перевозок. На тот момент 
было известно, что водитель попавшей в 
аварию маршрутки только за 2015 год 10 
раз нарушал правила дорожного движения. 
Сергей Морозов высказался за то, чтобы 
такая порочная практика прекратила свое 
существование. 

- Считаю, что люди, допускающие не-

однократные нарушения правил дорожного 
движения, не должны иметь право перево-
зить людей на маршрутах общественного 
транспорта, - заявил губернатор. 

Глава региона сказал и о том, что нужно 
обязать частных перевозчиков иметь на 
дальних пассажирских маршрутах по два 
водителя в автобусе. 

Было решено провести проверку всех 
паспортов маршрутов, состояние ав-
тобусов, которые на них используются, 
категорию работающих на транспорте во-
дителей и подготовку кадров. Не оставили 
без внимания и дороги, которые после 
случившейся трагедии начали обильнее 
посыпать песко-соляной смесью, чтобы 
свести к минимуму вероятность аварийных 
ситуаций. 
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Впервые женские команды приняли участие в чемпионате мира по пожарно-спасательному   ►
спорту в 2014 году. Дебют принес золотые медали нашим соотечественницам.
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Егор ТИТОВ

Пожарно-спасательный спорт 
возник в Советском Союзе на 
основе комплекса ГТО и про-
шел за почти девяностолетнюю 
историю долгий, серьезный путь. 
Неудивительно, что и развит на 
своей родине он лучше всего, хотя 
в последнее время подтягиваются 
и пожарные всех стран. Скорость, 
ловкость, выносливость - качества 
спасателя не сильно разнятся с 
требованиями к выступающим в 
олимпийских дисциплинах. Взаи-
мосвязь между ними существует 
явная: многие огнеборцы парал-
лельно занимаются привычными 
нам с детства видами спорта.

Олимпийская 
закалка

А на прошедших в Ульяновске 
Всероссийских соревнованиях по 
пожарно-спасательному спорту 
на Кубок министра МЧС России 
взаимосвязь оформилась в преем-
ственность поколений. В команде 
нашей области выступал сын чем-
пиона сеульской Олимпиады-88 в 
эстафете 4x100 метров Владимира 
Крылова.

- Я вижу, что он делает успехи 
в этом виде спорта. Раньше он 
тренировался у меня, потом по-
сле армии поступил на службу в 
МЧС и заинтересовался пожарно-
спасательными соревнования-
ми. Видимо, в перспективе хочет 
рекорд установить. Главное, что 
ему нравится. И я рад тому, что он 
нашел себя в этом, - поделился 
Владимир Валентинович.

Рекорды в признанных видах 
спорта - это победа над самим 
собой и отчасти, может быть, над 
природой, сыгравшей с человеком 
своеобразную шутку. Венец эволю-
ции силен умом, но по физической 
подготовке, увы, обитатели царства 
зверей дадут ему фору. В приклад-
ном спорте за каждой долей секун-
ды рекорда стоит не только победа 
духа, но и, может так случиться, что 
и чьи-то спасенные жизни, имуще-
ство, богатства природы.

- По сути, проходящие сорев-
нования являются сдачей зачета 

по пожарно-строевой подготовке. 
Это нормальное явление, когда 
выполнение нормативов становит-
ся спортом высоких достижений, 
- сказал заместитель министра 
РФ по чрезвычайным ситуациям 
генерал-полковник внутренней 
службы Александр Чуприян, специ-
ально прибывший в наш город на 
открытие соревнований.

РекОРды мОлОдых
Условия спорта максимально 

приближены к пожарной обста-
новке, разве что пламени и дыма 
не хватает для антуража. Бойцы 
в спортивных костюмах преодо-
левали стометровую полосу пре-
пятствий и штурмовали учебную 
башню, которая в реальной жизни 
стала бы горящим домом или це-
хом завода. В состязаниях участву-
ют как опытные огнеборцы, спас-
шие не одну человеческую жизнь, 
так и совсем молоденькие юноши 
и девушки, еще даже не стоящие 
на страже пожарной безопасности 
государства. Лучших из лучших вы-
бирали в трех возрастных группах.

- Мы занимаемся воспитани-
ем детей со школы, - рассказал 
генерал Чуприян, - и вместе со 
спортивными достижениями про-
ходит их профессиональное ори-
ентирование. Большинство ребят 
поступают в наши училища и свя-
зывают свою дальнейшую жизнь с 
пожарной охраной.

Спорт - дело молодых, а в случае 
пожарно-спасательных соревнова-
ний - то и совсем юных. Титулами и 
достижениями в нежном возрасте 
здесь никого не удивить. Вот и 
гостья из Саратова Анна Стародуб-
цева к семнадцати годам уже явля-
ется чемпионкой мира и автором 
мирового рекорда на штурмовой 
лестнице.

- Я с одиннадцати лет занима-
лась легкой атлетикой, но потом 
тренер предложил попробовать 
себя в пожарно-спасательном 
спорте. Больше всего меня при-
влекает в нем, что приходится 
не просто бегать, но и преодо-
левать препятствия. И, конечно 
же, важно спасение людей, ведь 
я учусь на специальности «По-

жарная безопасность», - рас-
сказала Аня.

Пусть говорят, что главное не 
победа, а участие, но в душе на-
стоящий спортсмен всегда мечтает 
о рекордах. В этом году удача вы-
брала в свои фавориты команду из 
Татарстана, занявшую первое ме-
сто. Следом за ними на пьедестал 
поднялись пожарные из Ханты-
Мансийского автономного округа 
и Башкортостана. Ну а ульяновцам 
досталось четвертое место.

Тем не менее родные стены по-
могли добиться значительных ре-
зультатов нескольким ульяновским 
спортсменам. Так, Евгений Озеров 
стал безоговорочным лидером в 
стометровке, преодолев полосу 
препятствий за 15,67 секунды. От-
личились наши земляки и в млад-
шей группе. Здесь фортуна улыбну-
лась Никите Исакову, показавшему 
лучшее время - 17,40 секунды.

Пламенные 
старты
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Заместитель министра РФ по делам  
гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям  
и ликвидации последствий стихийных бедствий  
Александр ЧупРИян:

- По сути, проходящие соревнования 
являются сдачей зачета по 
пожарно-строевой подготовке. 
Это нормальное явление, когда 
выполнение нормативов становится 
спортом высоких достижений.

Цифра 
Команды из 15 регионов 
приняли участие в со-
ревнованиях по пожарно-
спасательному спорту на 
Кубок министра МЧС. 

Если бы не начищенные до блеска каски и пожарные рукава  
вместо эстафетной палочки, участников соревнований можно  
было бы принять за легкоатлетов.

Стена пожарным не препятствие.  
Вместо эстафетной палочки - пожар-  

ный рукав.
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Глава поселения  
купил подарок  
для детей
Андрей ШКОЛЬНЫЙ

Четыре детские площадки для четырех сел приоб-
рел глава администрации Старомаклаушинского 
сельского поселения в Майнском районе.

- Я планировал ку-
пить площадки хотя бы 
для трех сел, - расска-
зывает глава муници-
пального образования 
Айрат Голяков. - Но 
все сложилось очень 
удачно.

Стоимость площа-
док, по словам главы, 
составила 300 тысяч 
рублей. Голяков рас-
сказал, откуда взялись 
деньги у сельского по-
селения.

- В течение долгого 
времени, - говорит он, - я выявлял невостребован-
ные земельные паи и оформлял их в собственность 
поселения. А затем продал сельхозпроизводителю, 
который и так работал на этих землях, только бес-
платно. Можно было землю сдать в аренду, но мы 
договорились с фермером о том, что он паи купит.

На вырученные деньги Голякову удалось закрыть 
дыры в бюджете поселения, поправить финансовое 
положение администрации и купить детские пло-
щадки.

- Поначалу я занялся поиском площадок в Интер-
нете, - вспоминает Айрат Файзрахманович. - Удивил-
ся разбросу цен - от 120 до 200 тысяч рублей! Пока 
искал, мне позвонили из Таганрога и… предложили 
детские площадки. Сказали, что у них какая-то акция, 
и если взять товар до нового года, то две площадки 
стоят 100 тысяч рублей. Без предоплаты. Я посмо-
трел, что там, в этих площадках, есть. Подумал: если 
чего не хватит, сами, своими руками сделаем. Опять 
звонят: берите три. Третья по той же стоимости, но 
там позиций больше. Беру три!

Незадолго до нового года Айрату снова позвонили 
и сказали, что машина с площадками уже в пути. А 
часа через четыре, уже ночью, с главой созвонился 
хозяин Таганрогской фирмы.

- Сказал, что в Самарской области от одной пло-
щадки отказались, - поясняет Айрат Файзрахмано-
вич. - И предложили мне четвертую площадку. За 
99 тысяч рублей. Я сказал, что таких денег нет. Вот 
если отдадут за 80 и с условием, что оплата будет в 
2017 году, возьму. Тот, хотя и ругнулся, что без ножа 
режу, но согласился. И вот теперь площадки уже у 
меня. А платить буду - за три в этом году, за одну - в 
следующем.

Установить детские площадки Голяков планирует 
весной, когда сойдет снег. Представляете, сколько 
радости доставят они сельским ребятишкам!

Самые клаССные
На прошлой неделе в Майнском районе  
прошел муниципальный этап конкурса  
«Самый классный классный».  
Выяснить, кто является лучшим  
классным руководителем района,  
собралось около десятка педагогов. 

В течение двух дней им предстояло продемон-
стрировать себя в нескольких состязаниях. Для 
начала каждый из педагогов показал презентацию 
на тему «Мое педагогическое кредо». После им 
предстояло рассказать, как каждый из них внедряет 
в обучение инновационный опыт. В том числе и на 
практике - участники конкурса провели классный 
час в Майнском многопрофильном лицее. А для 
своих коллег конкурсанты устроили мастер-классы, 
это был один из этапов. Оценивало работу классных 
руководителей компетентное жюри из опытных 
педагогов.

В итоге победителями конкурса стали двое 
учителей. В номинации «Молодой классный 
руководитель» лучшим стал педагог из села 
Уржумское Сергей Поврозюк. А лучшим классным 
руководителем-организатором была названа 
учительница из села Игнатовка Елена Шаляхина. 
Им в скором времени предстоит отправиться на 
областной этап конкурса «Самый классный класс-
ный», где соревноваться они будут с коллегами из 
других районов региона.
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ПРоиСШеСтвиЯà
оПаСный «Сантехник»

В течение одного дня сразу четыре ульяновских  
пенсионера пострадали от рук мошенника,  
представившегося сантехником.

Судя по рассказам пострадавших, действовал 
псевдокоммунальщик по одинаковой схеме. Муж-
чина, одетый в синий рабочий комбинезон, как у 
сантехников, звонил в двери и говорил, что ему нужно 
проверить систему отопления. Убедившись в том, что 
пенсионеры были дома одни, мошенник просил пойти 
или на кухню, или в соседнюю комнату, чтобы они по-
стучали по батарее. И пока пожилые люди медленно 
шли выполнять указания лжесантехника, тот успевал 
проверить их шкафы и прихватить сбережения. На 
то, чтобы обчистить квартиры четырех пенсионеров, 
у злоумышленника ушло около пяти часов. Первый из 
них пострадал в Ленинском районе около 10.00, по-
следний, на Нижней Террасе, - около 15.00. Добычей 
«сантехника» стали почти 200 тысяч рублей.

Возможно, преступник надеялся на плохую память 
пожилых, однако они все-таки смогли его запомнить 
и составить фоторобот. Согласно описанию постра-
давших, псевдосантехник выглядит так: высокий 
худощавый мужчина со светлыми волосами, на вид 
30 лет.

Полиция просит оказать помощь в установлении 
личности преступника. Если у вас есть какая-то ин-
формация по этому поводу, звоните по телефонам: 
02 или 8 (8422) 41-08-54.

РодилиСь в РубаШке
Пожалуй, именно так можно сказать  
про водителя и троих пассажиров  
«Лады Приоры», попавшей на прошлой неделе  
в страшное ДТП в Цильнинском районе.

Произошло все около шести вечера 2 марта. 
Как следует из официальной информации ГИБДД, 
30-летний водитель «Лады» не смог справиться с 
управлением и выехал на встречную полосу. В этот 
момент по ней ехал седельный тягач «Скания» с по-
луприцепом. Он врезался в набитую людьми легко-
вушку. То, что в этой аварии обошлось без жертв, 
можно действительно назвать чудом. Водитель и 
трое пассажиров отделались травмами различной 
тяжести. Шофера и одного из его попутчиков - тоже 
30-летнего мужчину - пришлось госпитализировать 
в травматологическое отделение. Еще двое пасса-
жиров были осмотрены медиками на месте проис-
шествия, которые назначили им лечение по месту 
жительства.

Кстати, в качестве одной из косвенных причин этой 
аварии, предположительно, можно назвать погодные 
условия - вечером 2 марта на дорогах Ульяновской 
области была сильная метель.

Иван СОНИН

Паломничество «Православная 
Волга», организованное 
байк-клубом «Ночные волки», 
побывало в Жадовском 
мужском монастыре.

Колонна из девяти автомобилей с вне-
дорожником «Хаммер» во главе, наверное, 
привела в оторопь не одного водителя 
трассы Ульяновск - Барыш, ехавшего по 
ней 2 марта. Что уж говорить о жителях 
придорожных сел! Но на самом деле ни-
чего страшного в этой колонне не было, 
потому что двигались паломники. Только 
не бабушки-молельницы в платочках, а 
брутальные мужики из байк-клуба «Ночные 
волки», ставшие организаторами паломни-
чества «Православная Волга».

Зимой - беЗ мотоцикла
Журналисты и монахи Жадовского мо-

настыря начали ждать прибытия байкеров 
еще с середины дня. И все это время стоял 
вопрос: едут ли они на мотоциклах или нет? 
Ведь байкеры же. Но все-таки зимние до-
роги у нас для двухколесного транспорта 
мало приспособлены. В итоге выяснилось, 
что байкеры таки едут на автомобилях. По 
словам фактического руководителя па-
ломничества Вадима Строгова, во время 
подобных зимних пробегов они всегда пе-
ресаживаются с двух колес на четыре. По-
тому что зимой и дорога, и погода непред-
сказуемы. Да и путь в 2 700 километров 
- такое расстояние преодолели участники 
«Православной Волги» - проехать зимой на 
мотоцикле смогут только в прямом смысле 
«отмороженные» байкеры.

До Жадовского монастыря участники 
паломничества добрались на третий день 
пути. Стартовав 29 февраля из Троице-
Сергиевой лавры, они проехали через 
Владимирскую, Нижегородскую области, 
Чувашию и Татарстан. На Владимирщине, 
в Нижегородчине и в Татарстане «Ночные 
волки» тоже делали остановки в монасты-
рях. Место старта паломнического тура 
было выбрано неспроста - пробег по-
святили 110-летию радонежского старца 
Варнавы Гефсиманского, которого считают 
прорицателем.

Что касается численности паломников, 
то из Троице-Сергиевой лавры старто-
вало около десятка человек. А в Жадовку 
приехало уже более тридцати. К столичным 

и подмосковным «Ночным волкам» присо-
единились их собратья из Казани, Пензы, 
Чебоксар, Саратова, Нижнего Новгорода 
и других городов. На выезде из Ульяновска 
паломников встречали пятеро «волков» из 
местного отделения, которые и проводили 
всю колонну до монастыря.

икона и молитва
В Жадовскую обитель, как, впрочем, и 

во все другие монастыри, «Ночные волки» 
приехали не с пустыми руками. Уже выходя 
из головной машины, Вадим Строгов дер-
жал в руках икону Сергия Радонежского. 
Встречал его на входе благочинный мо-
настыря отец Тихон, который благословил 
байкеров и повел за собой в храм.

То, что в качестве подарка для монасты-
рей была выбрана именно икона Сергия 
Радонежского, вполне объяснимо. Все-
таки стартовали паломники из обители, 
основанной именно этим святым старцем. 
Но была и еще одна причина.

- Перед поездкой мы подошли к состоя-
щему у нас в клубе иеромонаху Гурию, у 
которого спросили, что и как нам нужно 
делать. Он сказал, чтобы мы везли по 
монастырям образ Сергия Радонежского. 
После этого у нас не возникало вопросов, с 
какой иконой ехать, - рассказывает Вадим 
Строгов.

Кроме образа святого, байкеры при-
везли с собой и комплект «Молитвенников 
мотоциклиста». Это небольшие брошюрки, 
в которых собраны молитвы, помогающие 

путникам в дороге. Составлены молитвен-
ники с помощью священников, также име-
ющих отношение к «Ночным волкам». По 
словам паломников, несмотря на название, 
пользоваться молитвенниками смогут не 
только мотоциклисты, но и автомобилисты 
и вообще путешественники. Тот комплект, 
который байкеры привезли в Жадовку, отец 
Тихон передал руководителю инзенского 
мотоклуба «Форсаж» Алексею Фалину.

они могут веРнутьСЯ
Отдав икону Сергия Радонежского отцу 

Тихону, байкеры не могли не приложиться 
к главной святыне Ульяновской области 
- Жадовской Казанской иконе Божией Ма-
тери. Причем для них это не просто ритуал. 
Суровые мужчины в байкерских жилетках 
на несколько секунд задерживались у 
чудотворного образа. А кто-то даже при-
падал на колено.

После этого байкерам провели не-
большую экскурсию по монастырю. Рас-
сказали о находящихся в главном храме 
иконах, показали место, где стоял храм, 
разрушенный в советское время, и даже 
продемонстрировали местное хозяйство. 
«Ночные волки» посетили и спортивный 
клуб «Пересвет», несколько лет назад ор-
ганизованный отцом Тихоном.

Затем большая часть приехавших в 
монастырь «волков» отправилась дальше 
- сначала в Кузнецк, где они заночевали, а 
потом в Саратовскую область, где тоже по-
сетили монастыри. Финишировала «Право-
славная Волга» в минувшее воскресенье на 
Ходынском поле Москвы, где сейчас идет 
грандиозное строительство очередного 
православного храма.

Однако «Ночные волки» не исключили 
возможность того, что они вернутся в Жа-
довский монастырь уже на мотоциклах.

«Ночные волки» отправились в путь от Троице-Сергиевой лавры.   

Волки-паломники
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- Вполне 
возможно, 
что в теплое 
время года 
мы проедем 
по похожему маршруту.  
Во всяком случае, в 
Свияжске и Жадовке 
мы точно хотели бы 
побывать еще. 

Вадим СТрОгОВ,  
член оргкомитета  
паломнического тура  
«Православная Волга»:

Уборка до зимы 
Иван ПОрФИрЬЕВ

В Ульяновске в течение года пройдут  
субботники в 15 зеленых зонах.

В начале марта в областном центре было объ-
явлено о старте акции «Любимому городу - чистые 
парки». Эта акция подразумевает проведение 
«генеральных уборок» в 15 зеленых зонах, которые 
пользуются наибольшей популярностью у жителей 
города. Привлекать к участию в акции в первую 
очередь собираются работников предприятий. 
Речь идет в том числе и о частных организациях. 
Но никто не запрещает и просто неравнодушному 
ульяновцу присоединиться к уборке. 

Идти акция будет с марта по декабрь. График 
субботников в парках такой: 25 марта уборка прой-
дет в парке Победы; 15 апреля - в парке Юности; 
на май выпадают сразу три субботника: 13-го, 
20-го и 27-го числа - в парках Дружбы народов, 
Прибрежном и Приморском (возле центрального 
пляжа); 10 июня - в парке им. 40-летия ВЛКСМ;  
1 июля - в Винновской роще; 19 августа - в пой-
ме Свияги близ поселка Белый Ключ; 2 сентября 
- в пойме Свияги близ улицы Шолмова, 9; 16 и  
23 сентября - на Новом, Среднем и Северном 
Венце; 7 октября - во Владимирском саду; 18 ноя-
бря - в парке «Молодежный»; 9 декабря - в парке 
«СемьЯ» и на Западном бульваре. 



с 14 по 20 марта

Кино в кино
«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Братья из Гримсби» (комедия, 18+), «Ва-
кантна жизнь шеф-повара» (драма, 16+), 
«Дивергент, глава 3: за стеной» (фанта-
стический боевик, 12+), «Как поднять мил-
лион» (драма, 18+), «Кэрол» (драма, 18+), 
«Зверополис» (анимация, 6+), «8 лучших 
свиданий» (комедия, 12+), «Да здравству-
ет Цезарь!» (комедийный детектив, 18+), 
«Три девятки» (триллер, 18+), «Боги Егип-
та» (фэнтези, 16+), «Пятница» (комедия, 
16+), «День выборов-2» (комедия, 12+), 
«Крякнутые каникулы» (анимация, 6+), 
«Дэдпул» (фантастика, 18+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«Дивергент, глава 3: за стеной» (фан-
тастический боевик, 12+), «8 лучших 
свиданий» (комедия, 12+), «Зверополис» 
(анимация, 6+), «Боги Египта» (фэнтези, 
16+), «Чемпионы: быстрее, выше, силь-
нее» (спортивная драма, 6+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148,  
тел. 46-45-75)
«Боги Египта» (фэнте-
зи, 16+), «8 лучших сви-
даний» (комедия, 12+), 
«Дивергент, глава 3: 
за стеной» (фантасти-
ческий боевик, 12+), 
«Разборка в Маниле» 
(боевик, 16+), «Асте-
рикс: Земля Богов» 
(анимация, 6+), «Тайна 
четырех принцесс» (ко-
медия, 0+). 
 

Об одной из них - новый се-
риал «Дневник свекрови», что 
идет на канале «Россия». Лена 
и Павел - интеллигентные и 
утонченные супруги. В их семье 
царили теплые отношения, пока 
однажды единственный сын 
Даня не преподнес родителям 
сюрприз - свою пассию Нюсю. В 
невесте, как назло, воплотилось 
все неприемлемое для свекро-
ви: вульгарность, ветреность и 
хамство. Совсем не такую де-
вушку она представляла рядом 
с любимым сыном. Но разве 
молодые будут спрашивать раз-
решения? 

В роли недостойной невестки 
- актриса Ольга Павловец.

Ребенок закулисья
Она появилась на свет в День 

Победы - 9 мая 1981 года в се-
мье, тесно связанной с миром 
искусства. «Моя мама уехала 
меня рожать в Астрахань к моим 
бабушке и дедушке, так как папа 
был в армии в Ленинграде», - 
рассказывала актриса. Позже 
отец, Андрей Павловец, стал ве-
дущим актером Ленинградского 
ТЮЗа, снимался в кино, а мама 
Татьяна - авторитетным педа-
гогом кафедры речи в Петер-
бургской академии театральных 
искусств. 

И бабушка с дедушкой в этой 
семье тоже были актерами - еще 
с начала XX века они кочевали по 
городам, гастролировали вме-
сте с именитыми вахтанговцами 
в годы войны. Среди их учеников 
в то время был юный Михаил 
Ульянов, они выступали и дружи-
ли с Александром Вертинским и 
Клавдией Шульженко. 

В пятимесячном возрасте 
Оля переехала вместе с роди-
телями в Ленинград. Чем могла 

увлекаться девочка, выросшая в 
театральной атмосфере? В семь 
лет она поступила в хореографи-
ческий кружок, через два года - в 
музыкальную школу для одарен-
ных детей, где училась играть на 
флейте, гитаре и фортепиано. 
«Но мое сердце, как и у боль-
шинства детей закулисья, было 
уже занято театром, - вспоми-
нала Ольга. - Родители никогда 
не мешали моему выбору, у нас 
в семье вообще диктатуры не 
было - все решалось путем бе-
сед, методом самостоятельных 
проб и ошибок». 

Девушка поступила в Петер-
бургскую государственную ака-
демию театрального искусства, 
а уже в 20 лет стала лауреатом 
Международного конкурса ар-
тистов эстрады имени Аркадия 
Райкина.

счастье - быть 
на съемочной 

площадке 
Сниматься в кино Павловец 

начала с 1999-го. Роль в се-
риале 2003 года «Стилет-2» 
сделала ее популярной. И с той 
поры у нее практически не было 
простоев в работе. Актрису за-
помнили по сериалам « От 180 и 
выше», «Бандитский Петербург», 
«Судебная колонка», «Афган-
ский призрак», «Две стороны 
одной Анны», «Кукушка», «Тайны 
следствия», «Склифосовский», 
«Ментовские войны», «Орлова и 
Александров». Ольга признает-
ся: «Для меня счастье - быть на 
съемочной площадке, даже если 
съемка длится 12 часов». 

Сегодня Ольга хотела бы сы-
грать какую-нибудь смешную 
девчонку, но не лишенную жен-
ственности. Или что-то необыч-

ное, например, в артхаусном 
кино или в фильме в духе фран-
цузского кинематографа. 

Похожи ли героини актрисы 
- сильные, целеустремленные 
и даже жесткие в силу обстоя-
тельств - на нее саму? «Думаю, 
в силу обстоятельств мы по-
хожи, - говорит Ольга. - Но 
в основном мои героини по-
ступали в трудные моменты 
жизни отважно. И в итоге они 
становились победителями. Я 
склонна полагать, что и в моей 
жизни так». 

почему, зачем,  
для чего?

Во время съемок сериала 
«Стилет-2» у Ольги завязался 
роман с красавцем-актером 
Дмитрием Щербиной. Они по-
женились, родился сын Прохор. 
Однако брак продержался не-
долго. «Дима хороший человек, - 
говорит Ольга. - Конечно, ссори-
лись, когда расставались, но кто 
не ссорится… Просто я поняла, 
что он не тот человек, с которым 
я хотела бы жить дальше. После 
развода мы не общаемся».

А потом в жизни актрисы слу-
чилась трагедия - в деревне у 
бабушки утонул ее четырехлет-
ний сын. Ольга впала в затяж-
ную депрессию, едва не ушла 
из профессии. Поддержали 
близкие люди. Сегодня актриса 
признается: «Надо прийти к 
философской мысли, что все, 
что ни происходит с человеком, 
какие бы испытания ему ни по-
сылались, видимо, для чего-то 
нужно. Боль остается, но время 
потихоньку ее сглаживает. Вера 
помогает, а я верю в высшие 
силы. Главное, жизнь идет и, как 
бы вам больно ни было, надо 

идти дальше. Тут два выхода: 
либо ты живешь, либо кончаешь 
самоубийством. Но если выби-
раешь первое, нужно находить 
для себя ответы-формулировки: 
почему, зачем, для чего?».

«моя большая 
Радость»

Спасением для актрисы стала 
работа и новая любовь. У нее 
завязался роман с актером Ива-
ном Шибановым. В этом браке 
родился сын Макар. 

- Макар - моя большая ра-
дость! - делится своим сча-
стьем Ольга. - Первый муж 
присутствовал при рождении 
ребенка. А Ваня - нет. Но, на 
мой взгляд, это совсем не прин-
ципиально. Главное, чтобы дети 
были здоровы. Если что-то не 
так с ребенком - бегом к врачу. 
Береженого Бог бережет, лучше 
не искушать судьбу. С сыном 
ходим в музеи, театры, гуляем. 
Недавно путешествовали по 
Европе. Побывали в Стокголь-
ме, Таллине. Я радуюсь, когда 
сын открывает для себя что-то 
новое. Это делает всех нас 
счастливыми, ярче становится 
жизнь. Сын - мое главное увле-
чение. Вообще люблю кинош-
ки, кафешки, салоны красоты. 
Люблю увлечься интересной 
книгой. Люблю приготовить 
что-нибудь вкусное. Люблю 
турецкую баньку. Люблю при-
роду. Люблю ездить по ночному 
городу на машине и слушать 
музыку. Люблю плавать. Люблю 
мириться с любимым человеком 
после небольшой ссоры. Люблю 
любить и быть любимой»...

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

Ну и повезло же тещам! И анекдоты про 
них сочиняют, и комедии снимают. А чем 
свекрови хуже? Среди них тоже встречаются 
прелюбопытнейшие дамочки. 

Кадр из сериала «Дневник свекрови».  

«Люблю любить  
и быть любимой»

«Дивергент, глава 3»

«Братья из Гримсби»

«Тайна четырех принцесс»
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По данным Всемирной организации здравоохранения, в девятку самых «пьяных» стран входят в порядке  ►
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Иван СОНИН

Три недели как Васю увезли  
на «скорой помощи».  
Что с ним, где он, жив ли 
вообще, никто не знал... 

Вася
Вася - глухонемой инвалид. Один такой 

на всю свою деревню. Почитай, всю жизнь 
прожил в одиночестве. В молодости в здеш-
нем совхозе работал, а как он развалился, 
стал на пенсию жить. Из всех дел - дрова 
пилить и иногда стадо наниматься пасти. 
Но особой радости это не приносило. В 
жизнь Васи закралась скука. А следом за 
ней и водка...

Следом за водкой стали появляться и 
«товарищи». То один придет в гости, то 
другой. Вот уже, глядишь, дома у Васи 
веселье. Или, как говорили старые люди, 
кильдим. Вася, когда просыпался по утрам, 
думал, что нужно все это прекращать, всех 
этих пьяниц выгонять. Но к обеду снова 
приходил очередной «друг» с бутылочкой, 
пьяная вакханалия начиналась снова. При-
чем чаще всего продолжалась на деньги 
самого хозяина. 

Может быть, помог бы Васе выбраться из 
этого ада участковый или кто-то из собеса. 
Но милиция в деревню приезжала, только 
если там кого-то убивали. То есть раз в пять 
лет, а то и реже. А собес про нее вообще 
забыл. Если бы Васе написали на бумажке, 
знает ли он, кто такой соцработник, он бы 
руками развел. Работник - знает, он сам 
работал в свое время. Соц - а что это такое? 
Умей Вася говорить, может, он и позвонил 
бы куда. Так ведь он же немой. Потому вся 
местная пьянь и чувствовала себя вольготно 
в гостях у Васи. 

Другие селяне тоже закрывали на это 
глаза. Лишь иногда дальние родственники 
заглядывали к нему и вышвыривали на улицу 
гостей. Но ненадолго. Стоило им уйти, как 
дружки сползались вновь. 

Продолжался этот «праздник жизни» не 
неделю, не месяц, а несколько лет кряду. 
Но однажды Вася занедужил. Да так, что 
все-таки смог буквально доползти до мед-
пункта и кое-как объяснить, что ему ужасно 
плохо. За ним приехала «скорая» и увезла 
в район. 

То, что Васьки нет уже давно, селяне по-
няли недели через полторы. Хотя нет, мест-
ные пьяницы спохватились пораньше. Васю 
увезли как раз накануне дня выдачи пенсии. 
На что же им теперь пить? Но такие люди 
всегда найдут себе источник, и уже через 
пару дней не было им дела ни до Васи, ни 
до его пропажи.

А Васю искали. В первую очередь старо-
ста села Пелагея Александровна - его 
дальняя родственница. И наконец спустя 
месяц нашла. Вася лежал в больнице, в 
областном центре. Лечили его от тяжелой 
болезни, которую он подхватил от кого-то 
из своих дружков. По просьбе старосты 
к Васе съездили ее дети. Подтвердили - 
жив, здоров. Доктора говорят, что выпишут 
через пару месяцев. Еще отметили - пить 
ему тут не разрешают, курить тоже. Так 
что Вася поправился и ходит румяный. В 
общем, слава Богу, живой, хоть и не со-
всем здоровый. 

ЛеВа
Лева - родственник Васи, про которого 

можно сказать, что он не седьмая, а сотая 
вода на киселе. Скорее потому, что все 
люди братья, а не потому, что вроде бы 
кто-то когда-то из предков Васи и Левы до-
водились двоюродными или троюродными 
братьями. 

Лева с детства был лентяй и хулиган. 
Вечно оборванный, гнусавый из-за рано 
сломанного носа, часто с разбитым кем-то 
лицом. Пару лет назад он все-таки угодил в 
тюрьму. То ли избил с кем-то кого-то, то ли 
что-то украл. И буквально за месяц до того, 

как Васю увезли на «скорой», Лева вышел на 
свободу. «Родственник» тут же влился в ком-
панию Васиных «друзей». И как не влиться, 
когда там постоянно ошивалась его мать. 
Тоже «лихая» мадам. 

Для Левы пропажа Васи стала настоящей 
бедой. Остальные пьяницы себе чем-то 
зарабатывали - худо-бедно кололи за 
деньги дрова, весной начинали собирать 
грибы-сморчки. А лето так и вообще было 
для них золотым временем - они собирали 
ягоды, яблоки, маслята и шли на дорогу 
продавать. Все, но не Лева. Лева - это 
высшее воплощение лентяя. Он жил только 
за чужой счет. Он не хотел ни работать, ни 
продавать, а воровать боялся, потому что 
в тюрьму ему снова не хотелось. Вася был 
для него золотой жилой. Худой, немощный, 
глухонемой старик не мог ответить молодо-
му лодырю. 

Месяц Лева жил беззаботно. А когда 
Васю увезли, для него настали трудные 
времена. Другие пьяницы, и даже мать 
Левы, неохотно поили его за свой счет. 
Приходилось ему вместе с родственницей 
ходить за ягодами и грибами. Он набирал, 
конечно, полкружки, вроде как принимал 
участие в общем деле. А потому претендо-
вал на общую же долю. 

Но вот по деревне прошел слух - Васю вы-
писывают, и он возвращается. 

ИзгнанИе беса
Васю встречали в деревне, как героя. 

Особенно местные бабы, которые во главе 
со старостой взяли над ним опеку. Из про-

питанного алкогольным смрадом и табач-
ным дымом дома его перевели в другой 
- пусть не новый, но чистый и ухоженный. 
К приезду Васе накупили новой одежды и 
даже поставили в новом доме старенький 
телевизор. Ему он радовался больше всего. 
Уже лет пять Вася не смотрел двух своих лю-
бимых передач - новостей с сурдоперево-
дом и футбольных матчей сборной России. 
Когда к нему на следующий день пришел 
почтальон, он первым делом выписал себе 
газету с программой. А для начала купил 
что-то почитать. 

Вася сидел на кровати, читал газету, по 
телевизору шло какое-то кино, в печке горел 
огонь, у ног вертелся соскучившийся за не-
сколько месяцев отсутствия хозяина старый 
кот... Казалось, все в жизни старого немого 
мужика наладилось…

Месяц все пьяницы, в том числе и Лева, 
обходили дом Васи стороной. Боялись, 
что нарвутся там на кого-то из баб или их 
мужей, которые каждый день стали про-
ведывать Васю. Но период ягод и грибов 
подходил к концу, а пить на что-то было 
нужно. И первым рушить Васину идиллию 
отправился, конечно же, Лева. В один из 
осенних дней он, уже поддатый, ввалился в 
дом к Васе, натопав грязными галошами по 
недавно вымытому полу.

- Встречай родственника! - проорал он и 
поставил на стол небольшую бутылку с чем-
то мутным. 

Вася начал махать руками, выталки- 
вать Леву за дверь, а бутылку швырнул в  
помойное ведро.

- Ты чего, охренел?! Я ж тебя поздравить 
зашел. Ты ж вон выздоровел, отметить 
надо. 

Лева толкнул Васю, и тот полетел под 
круглый советский стол: 

- Толкать он меня будет!..
Неизвестно, что было бы с Васей, если 

бы в этот же день в сельском клубе не шел 
какой-то концерт. Идущие с него мужики и 
бабы увидели распахнутую у Васи дверь. 
Первой туда ворвалась староста села. 
Увидев ее, Лева схватил лежавшее у печки 
полено и, замахнувшись, проорал:

- Убью, гадина!
Пелагея выбежала на улицу.
- Там Левка, у этого дурака полено, - нерв-

но пробормотала она своему мужу. 
Муж Пелагеи, дядя Паша, схватил первый 

попавшийся под руку дрын и вбежал с ним 
в дом. Через несколько секунд раздался 
глухой удар, и с крыльца кубарем скатился 
Лева:

- Я на тебя в милицию…
Дядя Паша еща раз перепоясал Леву дры-

ном поперек спины. Тот грохнулся в грязь 
и, перебирая ногами и снова падая в лужи, 
что-то бормотал. Наконец, поднявшись, он 
побежал домой - собирать вещи. Тут ему 
теперь точно ничего не светило. Да еще и 
прибьют ненароком. 

А люди зашли к Васе. Старик вытирал с 
лица слезы, тер ушибленную руку, кланялся 
вошедшим, ставил на плиту старый зеленый 
чайник и всех жестом приглашал пройти в 
переднюю пить чай. 

Теперь у него все будет спокойно. 

Немая боль
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Занятия футболом формируют у мальчишек с раннего возраста внутренний стержень.   ►
Этот вид спорта развивает качества настоящего мужчины, воспитывает волевой характер.
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Игорь УЛИТИН

В какой вид спорта можно 
отдать ребенка в три года? 
Наверное, многие скажут -  
в фигурное катание, 
художественную гимнастику,  
на крайний случай,  
в единоборства.  
А как же футбол?

Ульяновец Алексей Федотов летом ми-
нувшего года открыл филиал футбольной 
школы «Юниор», в которой играть учат 
начиная с самого раннего возраста. В чем 
особенности тренерской работы с дошко-
лятами и смогут ли они в будущем стать 
профессиональными спортсменами, корре-
спондент «НГ» расспросил Алексея.

ВСЕ ЛЮБЯТ МЯЧИК
- Давно ли в России начали учить до-
школят футболу?
- Относительно недавно. Наша школа - 

одна из первых и самая крупная на текущий 
момент в России. Кроме Ульяновска, фи-
лиалы есть более чем в 80 городах России 
и даже за границей. Численность воспитан-
ников превышает 10 000.

- С какого возраста к вам могут при-
ходить дети?
- На текущий момент у нас занимаются 

дети с трех до семи лет.
- С трех лет - не рано ли?
-  Н е  р а н о  -  э т о  ф и з к у л ьт у р н о -

оздоровительные группы. У младших ре-
бят футбол в чистом виде присутствует в 
минимальной степени. В первую очередь 
это физкультура с футбольной направлен-
ностью. Футбол в данном случае выступает 
как средство, как мотивация. Ведь почти 
все дети любят пинать мяч.

Но с каждым годом футбольная со-
ставляющая увеличивается. Начиная уже 
с четырех лет наши дети в конце занятий 
примерно по 10 минут играют в футбол. Мы 
делим ребят на маленькие команды, и они 
получают игровую практику. Со стороны 
это отличается, конечно, от того футбола, 
который мы привыкли видеть, но накал 
спортивных страстей от этого не меньше. 
Сейчас у нас уже три филиала в Ульяновске. 
Весной мы планируем организовать первый 
большой межрайонный турнир среди наших 
воспитанников.

Один из главных наших принципов в ра-
боте с детьми - не навреди. Мы не перегру-
жаем детей. Тренировки два раза в неделю, 
которые длятся (в зависимости от возраста 
детей) от 45 минут до часа, с перерывами 
на отдых. За каждым тренером закреплено 
не более 8 детей, такой подход позволяет 
индивидуально следить за развитием каж-
дого воспитанника.

НЕ БОЙСЯ СПОРТЗАЛА
- Какая цель стоит перед вашей шко-
лой?
- Формирование у детей ценностей 

физкультуры и спорта с самого раннего 
детства, популяризация футбола и спор-
та вообще. Говорят, к хорошему быстро 
привыкаешь. Так вот одна из наших задач 
- создать максимально хорошие условия 

на тренировках. Пусть эта привычка станет 
альтернативой компьютерным играм, план-
шетам. Ведь сейчас образ жизни у детей 
все более сидячий. Энергию им девать 
некуда. А мы направляем ее в хорошее, 
активное русло. Даем детям такой футбол, 
который им нравится. Через понятный ре-
бятам язык - язык игр. Отмечу такой момент 
- мы не занимаемся отбором футболистов. 
Это прерогатива ДЮСШ и футбольных ака-
демий. А наша цель - это физкультура для 
всех. Но когда наши воспитанники потом 
перейдут в те же ДЮСШ, у них уже будет 
и физическая, и психологическая фора 
перед сверстниками, которые придут туда 
с нуля.

- Когда родители приводят к вам ре-
бенка, как они это объясняют: хотят 
вырастить нового Месси или просто 
привить любовь к ЗОЖ?
- За три-четыре года нового Месси не вы-

растишь. Это гениальный футболист, и им 
нужно было просто родиться. Но мы можем 
помочь развить ребенку такие качества, как 
ловкость, координация, выносливость.

 А цели родителей совпадают с нашими. 
К тому же выбор в пользу футбола делают 
еще и потому, что это коллективный вид 
спорта. Он позволяет развивать важные ка-
чества - уважение к партнерам по команде, 
уважение к старшим. Некоторые дети у нас 
социализируются благодаря коллективным 
играм.

Вообще мы создаем большую спортив-
ную семью. Помимо тренировок с детьми 
мы проводим мероприятия для родителей. 
Также мамы и папы могут присутствовать на 
тренировках и радоваться за своих малень-
ких спортсменов.

…И СТАЛ ТРЕНЕРОМ
- Вы не профессиональный футбо-
лист. Почему же решили связать себя 
с этой игрой?
- Жозе Моуринью (бывший тренер «Чел-

си». - Ред.) тоже не профессиональный 
футболист, а переводчик, - шутит Алексей. 
- Лично мне стать даже футболистом-
любителем не позволило состояние здо-
ровья. Хотя футболом я болею лет с 12. 
Есть такое выражение: «Если для женщин 
футбол - это вид досуга, то для мужчин - 
нереализованные мечты». Так вот я хочу, 
чтобы те мечты, которые не реализовались 
у меня как у футболиста, смогли реализо-
ваться у десятков мальчишек. А мысли о 
том, чтобы работать с детьми, у меня были 
уже давно. В конце концов, я по образова-
нию педагог.

- А был ли какой-то толчок, который 
сподвиг вас на то, чтобы пойти в тре-
неры?
- Один мой друг любит говорить: «Если 

жизнь дала тебе лимоны, научись делать 
из них лимонад». И в какой-то момент 
жизнь подарила мне все необходимые 
«лимоны». Во-первых, я натолкнулся 
в Интернете на информацию о такой 
школе и уже через несколько часов вел 
переговоры с ее центральным офисом. 
Второй «лимон» - это наличие именно 
в тот момент необходимых средств. 
В-третьих, среди знакомых были ребята-
энтузиасты, которые составляют сейчас 
костяк нашего тренерского коллектива. 
На данный момент стараемся делать  
тот самый «лимонад» в виде нашей  
футбольной школы. 

Пасуй, малыш!

С 21 по 25 марта на базе литературного 
музея «Дом Языковых» состоится неделя 
встречи перелетных птиц.

Ежедневно сотрудники музея будут зна-
комить школьников с традициями встречи 
пернатых у разных народов, населяющих 
Ульяновскую область.

В рамках мероприятия участники празд-
ника разучат песни-заклички перелетных 

птиц и попробуют булочки в виде вестников 
весны - жаворонков, на мастер-классе из 
лоскутка ткани они изготовят на память 
народную птичку Карлушу, или Сороку-
белобоку. Участники познакомятся с семью 
сказочными птицами русской мифологии 
(Сирин, Гамаюн, Стратим, Алконост, Фи-
нист - Ясный сокол, Жар-птица и Царевна-
лебедь), вспомнят сказки и мифы о них, 
а также увидят, как их изображали и про-

должают изображать художники. Кроме 
того, специалисты расскажут, чем можно 
подкармливать птиц.

Закончится праздник подвижными игра-
ми симбирской детворы, в которые играли 
наши прабабушки и прадедушки.

Заявки на участие принимаются от ор-
ганизованных групп по телефону 8 (8422) 
44-30-53 - Инна Солдатова.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Летят перелетные птицы

Маешься?  
Бегай!
Игорь УЛИТИН

В какие игры играли наши отцы  
и деды, если у них под рукой не было  
футбольного мяча?

Помнится, в моем деревенском детстве, 
лет эдак 20 назад, человек, привозивший 
из города мяч или набор для настольного 
тенниса, был для местной ребятни, и для 
меня в том числе, настоящим благодете-
лем. Но футбольные мячи со временем 
рвались, а теннисные ломались. А замена 
этого спортинвентаря была проблема-
тичной. И я так думаю, с подобной бедой 
сталкивались не только деревенские, но и 
городские пацаны. Вот тогда и наступало 
время старых, дедовских, проверенных 
временем игр. Понятно, что большинство 
читателей и без того знают о том, о чем я 
расскажу ниже. 

Конечно, на первом месте стояли дого-
нялки или игра в войну. Но существовали 
и такие игры, которые, на мой взгляд, не-
плохо было бы возвести в ранг настоящего 
спорта. И, пожалуй, на первое место можно 
поставить клек. По сути, это упрощенная 
разновидность городков. Здесь только одна 
короткая, круглая, толстенькая палка, ко-
торая и называется клек, она стоит на кону 
- небольшой наклонной доске, лежащей 
на кирпиче. Цель игры - сбить брошенной 
битой клек так, чтобы он летел как можно 
дальше, и успеть вернуться с битой раньше 
человека, который мается - то есть бегает 
за клеком. При этом особой популярно-
стью пользовалась разновидность игры, 
именуемая королем. Если в обычном клеке 
просто гоняли мающегося, то в короле уже 
был момент соревнования. Игроки наби-
рают «чины» до семи ступеней - от самой 
ближней до самой дальней. Тот, кто сделает 
это первым, тот и король. При этом если 
человека с чинами «маяли», то есть он не 
успевал вернуться с битой за черту, то он 
мог ими откупиться от беговой «кабалы». 
Игра эта развивала и меткость, и глазомер, 
и скорость. Да и творческий подход тоже. 
С какими только битами мальчишки не 
приходили на игру! С черенками от лопат, 
например, а кто-то так и вообще умудрялся 
играть… костью. 

Еще одной из забав был чиж. Вообще 
это название носит огромное количество 
игр - от одного из вариантов догонялок до 
упрощенного вида лапты. В моем детстве 
это были именно догонялки. Здесь также 
присутствовал кон - все та же наклонная 
доска и несколько - 7, 10 или 12 - коротких 
палок, которые лежали на его конце. Один 
из игроков ударял по висящему над землей 
концу битой или просто ногой, палочки раз-
летались в разные стороны. Пока мающийся 
их собирал, остальные игроки разбегались 
на максимальное расстояние. Палки же 
клались снова на доску, и тому, кто водил, 
нужно было и игроков догнать, и за коном 
следить, чтобы кто-то палки снова не раз-
бросал. Тут тебе, как говорится, и быстрота, 
и внимательность. 

Ну и, конечно же, нельзя не сказать про 
почти забытые современными детьми, 
но столь популярные когда-то вышибалы. 
Когда две команды стараются выбить мак-
симальное количество людей с помощью 
небольшого резинового мяча. Тут опять же 
проверялись меткость и ловкость. Помню, 
как мой одноклассник, оставшись один из 
команды, так ловко уворачивался от мяча, 
что в итоге сумел победить.

Если ваш сын или внук предпочитает 
сидеть целыми днями за компьютером, 
напомните ему о старых детских забавах. 
Вдруг он тоже захочет стать королем среди 
своих друзей? 

Со стороны занятия отличаются от привычного футбола, но спортивный накал   
не меньше.
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Ульяновский областной краеведческий музей имени И.А. Гончарова открыл цикл научно-популярных лекций   ►
о природе. Раз в месяц горожане послушают преподавателей вузов, участников научных экспедиций.

Четверг / 10 марта 2016 / № 10

нитый разбойник Степан Разин. Выкопать 
же сокровища он не успел, поскольку был 
разбит под Симбирском. Зная, что тут есть 
пещера, местные жители стучат по стенке 
горы и вслушиваются в ответный гул.

Впрочем, подобных историй про Степана 
Разина я слышал в нашей области сотни. 
Конечно, в качестве наблюдательной точки 
за волжским торговым путем здесь вполне 
могли располагаться разбойничьи дозоры. 
Но достоверных данных не сохранилось, да 
и других гор, с которых можно вести наблю-
дение, у нас достаточно.

Есть у горы и второе название - Трепель-
ная шишка. Трепел - это «рыхлое скопле-
ние панцирных диатомовых водорослей 
и скорлупок радиолярий, особенно часто 
встречающихся в третичных отложениях», а 
проще говоря - это камень, похожий на мел. 
Кстати, этот материал использовали для 
огранки стекла, может быть, поэтому Ухо 
назвали Гранным?

Есть и еще одна версия, почему гору на-
зывают Трепельной шишкой. По местным 
преданиям люди издавна ходили к горе и 
просеивали породу сквозь металлическое 
сито, то есть трепали диатомит.

Зима на Гранном ухе

Дмитрий ИЛЮШИН

Конец зимы и начало весны, 
наверное, самое скучное время 
для путешествий. И дело даже 
не в однообразии пейзажей и 
холодной ветреной погоде, а 
просто в усталости от бело-серых 
тонов. Душа требует красок 
и праздника, но до первой 
зелени и теплого солнышка еще 
далековато.

И все же хочется начать настоящий тури-
стический сезон. На этот раз решил побы-
вать на знаменитой горе Гранное ухо.

Что спасло гору
Это самая известная вершина на терри-

тории Ульяновской области, хотя и не самая 
высокая. Ее абсолютная высота - 334 метра. 
Знаменита она своими белоснежными скло-
нами, возвышающимися над окрестными 
вековыми лесами. А вид с этой вершины 
один из самых величественных: здесь и без-
граничные просторы Волги-матушки, и ухо-
дящие в бесконечность волны лесистых хол-
мов. Конечно, лучшее время для посещения 
горы - осень, когда желто-оранжевые краски 
листвы заливают все окружающее простран-
ство. А вот как она смотрится зимой - мне 
известно не было. Впрочем, была и еще одна 
причина посещения горы - обычное мужское 
желание покорить эту вершину именно в 
зимнее время года. Что ж, нам предстоит 
непростое пешеходное путешествие.

Для начала небольшая справка о Гранном 
ухе. Эта гора считается памятником природы 
и входит в состав государственного заказ-
ника «Сенгилеевские горы». Фундаментом 
Гранного уха служат 30-метровые залежи 
диатомита, который сверху перекрыт толщей 
тонкослоистых опок, песков и песчаников 
толщиной в несколько метров. Диатомит - 
это легкая тонкопористая порода, сложенная 
мельчайшими опаловыми створками древних 
водорослей - диатомей. Этот диатомит может 
использоваться от легковесного диатомового 
кирпича и до космической промышленности. 
Именно наличие этого сырья чуть и не стало 
приговором для Гранного уха. Желающих 
срыть эту вершину для «экономического раз-
вития региона» всегда было достаточно, но 
включение ее в состав государственного за-
поведника «Сенгилеевские горы» спасло это 
красивейшее место Ульяновской области.

где клад степана разина?
Есть у горы и своя разбойничья легенда, 

благодаря которой кладоискатели любят 
сюда приезжать. Согласно преданию, в 
пещере этой горы закопал свой клад знаме-

ползли  
по снежной целине

Прибыв в поселок Цемзавод, мы по лес-
ным тропинкам направились к Гранному 
уху. Нам немного повезло - дорога местами 
хорошо накатана снегоходами, и можно идти 
довольно комфортно, а приятная солнечная 
погода добавляла хорошего настроения в 
пути. Но так длилось недолго: небо затянуло 
тучами, поднялась легкая метель, а дорога 
перестала быть укатанной и удобной. Чем 
ближе к вершине, тем чаще приходилось 
идти, проваливаясь в снег выше колен.

Усталость накатывала, но в прозрачном 
лесу вершину было хорошо видно, и вскоре 
мы до нее добрались. И тут нас ждало удив-
ление - белоснежные летом склоны зимой 
оказались совершенно желтыми, а белели 
лишь покрытые лесами места.

Чуть отдышавшись, решили штурмовать 
гору. И если летом было совсем несложно 
пройти по одной из троп вверх, то зимой эти 
дорожки были сильно занесены снегом. Ка-
залось бы, гора должна продуваться, и снегу 
здесь задерживаться негде, но в реальности 
оказалось, что у деревьев намело сугробы бо-
лее метра. Так что приходилось буквально про-
рываться к вершине, а иногда даже ползти по 
снежной целине, цепляясь за стволы и ветки.

Поднимались мы около получаса и ре-
ально очень устали. Да и метель поднялась. 
В общем, хоть и сидеть над лесами было 
приятно для самолюбия, но совсем неком-
фортно. Да и со стороны гора смотрелась 

намного грациознее. Вид с вершины на 
леса, конечно, как всегда, впечатляет, но все 
же голые леса не создают той грандиозной 
перспективы, что вдохновляет и летом, и 
особенно осенью. В общем, долго сидеть 
здесь совсем не хотелось.

Как и ожидалось, дорога вниз оказалась 
ничуть не проще подъема и даже опаснее. 
Частенько было просто невозможно устоять 
на ногах, и приходилось скатываться от де-
рева к дереву. Да и после спуска вернуться 
по своим же следам не получилось - их за-

мела метель. Пришлось искать дорогу на 
ощупь, и, конечно, мы промахнулись. «На-
гулявшись» по сугробам, мы все же вышли 
на дорогу к поселку и уже по асфальту 
вернулись обратно. После снежного путе-
шествия твердая дорога казалась просто 
сказочно легкой.

Да, уже очень хочется тепла, зелени, сол-
нышка. Но и зимой можно хорошо провести 
время - были бы желание и воля. В этом-то 
и есть настоящая радость от путешествий 
- преодолеть себя и добраться до нужной 
вершины.

Настоящая радость  
от путешествий -  
преодолеть себя и добраться  
до нужной вершины.
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13 марта в Ульяновской областной ДШИ пройдет II Всероссийский конкурс «Созвучие».    ►
В нем участвуют школьники и студенты из Самарской, Саратовской, Ульяновской областей и Республики Татарстан. 
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Дарья АБРАШИНА

В заполненном до 
отказа Большом зале 
Ленинского мемориала 
3 марта открылся 
54-й Международный 
музыкальный фестиваль 
«Мир, эпоха, имена…». 
В этом году фестиваль 
посвящен 250-летию 
нашего земляка - 
историка, литератора 
и государственного 
деятеля Николая 
Михайловича 
Карамзина.

«Все песни, все мелодии, все 
музыкальные номера о нашей 
стране, о победе прозвучат 
как посвящение гражданину и 
патриоту - Николаю Карамзину. 
Я убежден, что фестиваль со-
берет все самые яркие мировые 
таланты. Мы всегда были терри-
торией творчества и до сих пор 
носим гордое имя культурной 
столицы. Это событие, ставшее 
уже родным для нашего города, 
- гордость и сила Ульяновска», 
- сказал губернатор Сергей Мо-
розов на открытии фестиваля.

Боевое творческое 
Братство

Эмоциональное и чистое зву-
чание академической капеллы, 
слаженное выступление танце-
вальной группы и уникальный 
по своему составу оркестр, со-
стоящий из домры, балалайки, 
баяна с деревянными и медны-
ми духовыми инструментами, 
буквально заворожили зрителя 
с первых минут концерта. Леген-
дарный дважды Краснознамен-
ный Академический ансамбль 
песни и пляски Российской 
армии имени А.В. Александро-
ва открыл фестиваль песнями 
военных и послевоенных лет и 
постановками своей программы 
«Несокрушимая и легендарная». 
«Александровцы» - крупней-
ший военный художественный 
коллектив РФ. Во всем мире 
они по праву заслужили этот 
статус своей уникальностью и 

блистательным мастерством. 
Краснознаменцы проехали с 
концертами по всей России, 
побывали с гастролями более 
чем в 70 странах Европы, Азии, 
Африки и Америки. Заслуги 
ансамбля отмечены высокими 
наградами Родины.

Ульяновцев ансамбль по-
радовал песнями на музыку 
композиторов Александра 
Александрова, Давида Тухма-
нова и Исаака Дунаевского. 
Они исполнили «Несокрушимую 
и легендарную», «Священную 
войну», «На солнечной поля-
ночке», «Смуглянку», «Майский 
вальс», русские народные пес-
ни, в том числе знаменитую 
«Калинку» в своей обработке, 
а также показали хореографи-
ческие постановки «Зимушка», 
«Матросская» и «Приглашение 
к танцу».

С т р о й н ы е  д е в у ш к и -
красавицы, кружащиеся по 
сцене, статные видные парни 
в военной форме, гордо рас-
певающие знакомые песни, 
называют себя боевым твор-
ческим братством. Солист ан-
самбля Евгений Булочников 
признался: «Мы - музыкальное 
оружие нашей страны. Наш 

коллектив много раз бывал 
за рубежом на лучших сценах 
мира, прославляя нашу страну, 
но выступления в России для 
нас всегда особенны. У русских 
людей патриотизм в крови, он 
привит с самого детства отцами 
и дедами, поэтому наши песни 
и танцевальные композиции 
находят такой большой отклик в 
сердцах слушателей, олицетво-
ряя наш непобедимый дух».

Лучший Баритон  
и «царь аЛьта»

Ежегодно фестиваль «Мир, 
эпоха, имена…» с нетерпением 
ждут все ценители музыкаль-
ного искусства. С 3 по 24 марта 
на концертных площадках на-
шего города и области вы-
ступят известные музыканты 
и прославленные коллективы 
России, молодые талантливые 
исполнители и вокалисты из 
зарубежных стран - Германии, 
Монголии, Италии, Бразилии.

Один из лучших баритонов 
страны народный артист СССР 
Леонид Сметанников выступил 
с оркестром русских народ-
ных инструментов. В концерте 
праздничного патриаршего 
хора московского Данилова мо-

настыря принял участие духовой 
оркестр «Держава». На ульянов-
ской сцене прозвучат и произ-
ведения в исполнении молодого 
музыканта - гитариста-виртуоза 
из Италии Луки Стриканьоли, 
яркой и темпераментной певи-
цы из Бразилии Фернанды Но-
роньи, которую представит для 
поклонников джазовой музыки 
прославленный ульяновский 
джазовый ансамбль «Академик-
Бэнд». Своеобразным творче-
ским союзом «Европа - Азия» 
станет совместное выступле-
ние лауреата международных 
конкурсов, главной органистки 
собора Ноймюнстер (Цюрих) 
Анны-Виктории Балтруш и пев-
ца из Монголии, участника про-
екта «Большая опера» Бадрала 
Чулуунбаатара.

Кульминацией фестиваля 
сегодня станет исполнение 
шедевров мировой классики 
симфоническим оркестром 
«Новая Россия» под управле-
нием народного артиста СССР 
Юрия Башмета. «Первый аль-
тист мира» покажет свое ма-
стерство не только как дирижер, 
но и как солист.

А в завершение программы 
54-го Международного музы-
кального фестиваля зрите-
лям представят музыкально-
театрализованное действо об 
истории великой страны в по-
становке Русского националь-
ного балета «Кострома».

Музыкальное оружие
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У русских людей патриотизм в крови, он привит с самого детства отцами и дедами, 
поэтому наши песни и танцевальные композиции находят такой большой отклик  
в сердцах слушателей, олицетворяя наш непобедимый дух.

Марафон для талантливых и смелых

Весенние  
выставки
Ольга САВЕЛЬЕВА

Картинки и разговоры, волжский янтарь, 
видения фотографа - всем этим можно 
полюбоваться на выставках, открывшихся 
в первый месяц весны в музеях города.

«Картинки и разговоры» посмотрите и 
«подслушайте» в Выставочном зале «На 
Покровской». Выставка с таким названием 
посвящена книжной иллюстрации, которая, 
между прочим, - особое искусство. Более 
того, художник часто становится полно-
правным автором книги наряду с писателем. 
Детям до шестнадцати и старше предстоит 
встреча с персонажами хорошо знакомых и 
не очень известных произведений. 

Большой раздел экспозиции составляют 
яркие, талантливые работы Павла Клементье-
ва. Это забавные картинки для книги детских 
стихов Сергея Жданова «Ура! Детвора!», уди-
вительные рисунки для знаменитых сказок 
Льюиса Кэрролла «Алиса в стране чудес» и 
Ганса Христиана Андерсена «Дюймовочка». 

Посетители, наверняка, не пропустят рабо-
ты ульяновской художницы и дизайнера Лилии 
Ивановой - автора тонких, красочных иллю-
страций к книге «Русские народные сказки». 

А главный художник Ульяновского театра 
кукол Дмитрий Бобрович представляет но-
вую серию работ, на которых зрители узнают 
героев гоголевской повести «Ночь перед 
Рождеством» и кукол к спектаклю «Вакула, 
черт и черевички». 

Если у юных посетителей музея проснется 
вдохновение, то они смогут создать свою 
иллюстрацию к любимой сказке и проверить 
знания детских книг. Кстати, во время работы 
выставки запланированы встречи с художни-
ками - авторами работ - Лилией Ивановой, На-
деждой Корчагиной, Дмитрием Бобровичем. 

Персональная выставка известного улья-
новского журналиста и фотографа Сергея 
Юрьева «Видения» открылась в музее «Сим-
бирская фотография». Он занимается фото-
графией с 1967 года, является победителем 
областных фотовыставок. На мой взгляд, осо-
бенно ему удаются портреты, причем женские 
- ну кто же еще заметит и оценит женскую 
красоту, как не фотограф? Наверняка, к мое-
му мнению присоединятся те, кто уже бывал 
на выставках Сергея, а таковые проходят в 
Ульяновске ежегодно с 2009 года.

Юрьеву более всего интересен человек. 
Новая выставка «Видения» - яркое этому 
подтверждение. Представлено более 50 
портретов, в них - разнообразие людских 
характеров, мыслей и чувств, из которых и 
состоит наша жизнь.

Какая женщина пройдет равнодушно мимо 
украшений из симбирцита? 

Некая тайна, которую так хочется разгадать, 
скрыта в этом чуде природы. Можно попы-
таться разгадать ее на выставке декоративно-
прикладного искусства «Волжский янтарь», 
что открылась в музее «Метеорологиче-
ская станция Симбирска». В экспозиции 
- два десятка изделий, 
созданных мастерами 
Гильдии камнерезов 
Ульяновска и народ-
ного камнеобраба-
тывающего пред-
приятия «Лита». 

К а м н е р е з н ы й 
промысел - самый 
молодой среди ре-
месел Ульяновской 
области. Основой его 
стала художественная резьба по камню сим-
бирциту. В 1985 году был описан встречаю-
щийся только в нашем регионе уникальный 
камень, который внешне похож на янтарь 
и сердолик. Симбирцит иногда называют 
«волжским янтарем». Он превратился в 
один из символов Ульяновской области. А 
благодаря усилиям энтузиастов в регионе 
сформировалась самостоятельная школа 
художественной обработки симбирцита.

В «Небольшoм» театре прошел  
мастер-класс отборочного 
тура гала-концерта карамзин-
ского марафона для учеников 
многопрофильного лицея  
№ 11 имени В.Г. Мендельсона, 
входящих в театральное объе-
динение «Старый вокзал».

Для участия в гала-концерте 
карамзинского марафона лицей 
заявил литературно-музыкальную 
композицию о Великой Отече-
ственной войне «Шумит, не умол-

кая, память-дождь». Школьники с 
6-го по 10-й классы подготовили 
ее под руководством учителя 
английского языка Наталии Еки-
мовой и учителя русского языка 
и литературы Лилианы Парфи-
ровой. А помогали расставить 
нужные акценты директор - худо-
жественный руководитель теа-
тра Эдуард Терехов и режиссер 
Марина Корнева.

«Нам все очень понравилось, 
- поделилась впечатлениями 
заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе 

лицея № 11 Зарина Диарова. - 
Наше театральное объединение 
существует давно, но все-таки 
оно не профессиональное. Есть 
моменты для нас незаметные, и 
сейчас на них обратили внима-
ние. Мы будем репетировать, 
подкорректируем какие-то ча-
сти композиции. И в дальней-
шем надеемся на участие в 
проекте и мастер-классах».

По многочисленным прось-
бам прием заявок на участие в 
гала-концерте карамзинского 
марафона «История в лицах» 

продлевается до 21 марта. Для 
конкурсного отбора принимают-
ся сценические версии отрывков 
драматических, литературных 
произведений Николая Карам-
зина и других авторов, музы-
кальные и хореографические 
номера, основанные на событи-
ях российской истории любого 
периода. Оформленные заявки 
и видеозаписи творческих работ 
представляются на электронную 
почту: marafon250@bk.ru или по 
адресу: ул. Пушкинская, д. 1/11 
(Nebolshoy театр).
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Сегодня состоится Межрегиональная историко-архивная конференция, приуроченная ко Дню архивов.   ►
В ней примут участие в том числе гости из республик Мордовия и Чувашия.

Поздравляем!à

автовыкуп. 
тел.: 89510927070, 89278335464.
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Моторный завод увеличивает  
финансирование соцпрограмм9 марта  

2016 года 
после тяже-
лой продол-
жительной 

болезни 
умер дирек-
тор ОГБПОУ 

«Ульяновский 
строительный 

колледж» 

Скорбим в связи с кончиной  
Ямбаева Р.Р., выражаем соболез-
нования родным и близким.

администрация и коллектив  
оГБпоу «ульяновский  

строительный колледж»

ЯМБаЕв 
РуСтЯМ РаХИБовИЧ.

ООО «Колос»
Протокол № 2  

общего собрания  
участников общества

пос. Безречный     04.03.2016
Присутствовали 13 человек  

(3 181 голос учредителей).
По повестке дня собрание  

постановило:
1. Утвердить годовой отчет за 

2015 г.
2. Принять отчет ревизионной 

комиссии.
3. Выдать дивиденды в виде  

2 центнеров зерна на 1 голос.
4. Вопросов для рассмотрения 

собранием не поступило.

10 марта -  
День архивов
Уважаемые архивисты, примите самые 
сердечные поздравления с вашим  
профессиональным праздником! 

У вас очень ответственная и важная 
работа - вы собираете по крупицам 
исторические факты и бережно храните 
их для будущих поколений. Именно вы 
обеспечиваете правдивость истории и 
способствуете тому, чтобы она не иска-
жалась в дальнейшем.

В настоящее время в ульяновских ар-
хивах хранится свыше 2 млн документов. 
Правительство региона бережно относит-
ся к культурному и историческому насле-
дию, а поэтому важным для нас направ-
лением является реконструкция приобре-
тенных помещений для Государственного 
архива Ульяновской области. Кроме того, 
мы взялись за реализацию масштабного 
проекта «Архивы: время, события, лица» 
на 2014 - 2022 годы. Надеюсь, что эта 
инициатива позволит жителям нашего 
региона стать ближе к истории родного 
края, сформировать чувство патриотизма 
у молодого поколения. 

Дорогие ульяновцы, в этот весенний 
праздничный день желаю вам творческой 
активности и реализации всех намечен-
ных планов!

 Губернатор - председатель  
правительства ульяновской  

области  С.И. МоРозов 
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Ульяновский моторный завод (УМЗ) 
«Группы ГАЗ», входящей в состав одной 
из крупнейших в России диверсифициро-
ванных промышленных групп «Базовый 
элемент», продлил на 2016 год коллектив-
ный договор.

В его рамках предприятие продолжит в 
2016 году реализацию программ по матери-
альной поддержке работников, их оздоров-
лению, обучению, созданию комфортных и 
безопасных условий труда. Объем социаль-
ного финансирования в этом году составит 
14,3 млн рублей, что на 46% больше показа-
телей 2015 года.

Так, в 2016 году в рамках коллективного 
договора почти на 30% увеличится финан-

сирование программ отдыха и оздоровле-
ния сотрудников и их детей. Работникам 
и членам их семей традиционно будут 
предоставлены льготные путевки на отдых 
в лечебно-оздоровительные учреждения 
(сотрудник оплачивает 5 - 20% стоимости) 
и детские лагеря (сотрудник оплачивает 5% 
стоимости).

Вдвое больше средств по сравнению с 
2015 годом - более 2 млн руб. - УМЗ на-
правит на обучение и профессиональное 
развитие персонала. В 2016 году повысят 
квалификацию, получат новые знания и на-
выки 50% сотрудников предприятия.

С 2016 года на 12,5% увеличена ком-
пенсация стоимости горячего питания в 
столовых моторного завода. За каждый 
обед работнику компенсируется 75 рублей 

в смену, что в месяц составляет около  
1 500 руб. В 2015 году моторостроите-
лям за горячее питание было выплачено  
4,4 млн руб.

Коллективным договором предусмотре-
ны мероприятия по улучшению условий и 
охране труда, на эти цели в этом году завод 
выделит 17,8 млн рублей - в 2,5 раза больше, 
чем в 2015 году. В частности, планируется 
реконструировать действующие и устано-
вить новые вентиляционные системы во 
всех цехах. Провести ремонт кровли произ-
водственных корпусов, капитальный ремонт 
санитарно-бытовых помещений. В целях 
улучшения условий труда на сборочных 
операциях будут внедряться инструменты 
и приспособления, снижающие уровень 
вибрации.

Возрождение «Зари»
В первый день весны в регионе возобновила работу справочная служба грамотности «ЗаРЯ!».
андрей коРЧаГИН

Движение «ЗаРЯ! - За русский язык!» 
появилось в Ульяновске в 2007 году  
по инициативе автономной некоммер-
ческой организации «Ульяновский клуб 
гражданского образования». 

На любые вопросы, касающиеся грамот-
ности, по специальному телефону отвечали 
несколько специалистов в области русского 
языка. Этот телефонный сервис был абсо-
лютно бесплатным. Правда, просуществовал 
он недолго - до 2009 года.

И вот справочная служба грамотности 
«ЗаРЯ!» с 1 марта 2016 года возобновила 
свою работу. Правда, теперь сервис, ко-
торый помогает обратившимся стать гра-
мотными, доступен не по телефону, а через 

Интернет. Для того чтобы получить ответы 
на интересующие вас вопросы по русскому 
языку, необходимо лишь зайти на интернет-
сайт, располагающийся по адресу: http://
za-rya.ru/spravka/.

- Наша справочная - для всех, - пояснили 
в справочной службе грамотности «ЗаРЯ!». 
- Если человек не уверен в правильности  
написания слова в кроссворде или пишет важ-
ное письмо, то он в любое время может прове-
рить свою грамотность, обратившись к нам.

Помочь в службе грамотности «ЗаРЯ!» гото-
вы всем: и студентам, пишущим рефераты и 
курсовые работы, и школьникам или их роди-
телям, испытывающим сложности в подготовке 
домашних заданий по русскому языку…

- Только стоит внести уточнение - мы не выпол-
няем за людей задания из учебника. Мы консуль-
тируем и объясняем правила русского языка!

Для того чтобы получить помощь, необ-
ходимо, зайдя на сайт, нажать на надпись 
«Чем вам помочь?». Это всплывающее окно 
находится в правом нижнем углу. Затем не-
обходимо задать свой вопрос специалисту.

В проекте заняты волонтеры, живущие в 
разных регионах страны. Все они - специали-
сты в области русского языка, студенты и 
аспиранты филологических факультетов 
различных вузов, действующие препода-
ватели. А один из консультантов - кандидат 
филологических наук. Все они участвуют в 
проекте на добровольной основе, уделяя ра-
боте по повышению грамотности людей часть 
своего свободного времени. Поэтому вполне 
возможна ситуация, когда никого из них нет 
онлайн. В таком случае надо просто оставить 
свой вопрос. Ответ на него человек получит 
чуть позже на свою электронную почту.

Учись, дедушка!В пяти российских 
регионах, в том 
числе в Ульяновске, 
открываются 
бесплатные курсы 
по обучению 
компьютерной 
грамотности людей 
пожилого возраста 
в рамках проекта 
«Компьютерное 
просвещение - 
старшему поколению». 

Социальный проект реализу-
ется благотворительным фон-
дом «САРОВ». 

- Мы сделали акцент на ка-
честве обучения, - говорит ру-
ководитель проекта благотво-
рительного фонда «САРОВ» 
Татьяна Шкляр. - Насыщенная 
образовательная программа 
рассчитана на 36 часов и по-
строена с учетом индивидуаль-
ного подхода к каждому слуша-
телю - это очень важно в работе 
с пожилыми. Благодаря такому 
подходу эффективность обучаю-

щего процесса возрастает: люди 
старшего поколения научатся 
пользоваться компьютером и 
Интернетом в повседневной 
жизни так же легко и уверенно, 
как, например, их внуки. 

За время занятий слушатели 
познакомятся с устройством 
компьютера, научатся работать с 
внешними носителями информа-
ции, узнают, что такое текстовые 
редакторы и как отформатиро-
вать документ. Больше всего 
учебных часов создатели обра-
зовательного контента отвели на 
освоение Интернета: электрон-
ную почту, личное информаци-
онное пространство, основы 
безопасности в Сети, возможно-
сти портала госуслуг, поисковые 
системы и многое другое. Для 
лучшего усвоения учебной про-
граммы и для самостоятельной 
работы все слушатели получат 
учебные пособия «Азбука Интер-
нета», предоставленные в адрес 
программы самими разработ-
чиками - Пенсионным фондом 
Российской Федерации и ПАО 
«Ростелеком».

Интерес российских пенсио-
неров к компьютерному просве-
щению оказался настолько ве-

лик, что к началу занятий группы 
в регионах - участниках проекта 
практически полностью сформи-
рованы. Быть с компьютером на 
ты - сегодня это не только тре-
бование времени, но и заветная 
мечта, горячее желание многих 
пожилых россиян. Всего с мар-
та по сентябрь с.г. обучение по 
программе пройдут не менее  
1 000 пенсионеров.

Обучение проходит в специ-
ально оборудованных аудито-
риях на базе высших и средне-
специальных учебных заведений, 
имеющих лицензию на дополни-
тельную образовательную дея-
тельность. Среди партнеров про-
екта - Саратовский социально-
экономический университет 
(филиал) РЭУ им. Г.В. Плеханова, 
Орловский государственный 
университет им. И.С. Тургенева, 
Ульяновский государственный 
технический университет, Липец-
кий государственный техниче-
ский университет, Великоустюг-
ский и Кирилловский колледжи, 
Грязовецкий техникум. Итогом 
обучения станет выдача именных 
сертификатов о прохождении 
курсов.

подготовила  
ольга ваСЮкова
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В настоящее время в целом по области уровень заболеваемости продолжает снижаться.   ►
Работает горячая линия «СтопГрипп» по номеру 8-800-200-73-07.

Большой ремонт
Дарья АБРАШИНА

Каждый месяц Года здоровья посвящен 
определенной медицинской тематике. 
Март стал месяцем по охране  
женского здоровья. 

В рамках акции «Сохраним здоровье жен-
щины» в женских консультациях и поли-
клиниках проходили дни открытых дверей, 
консультации и лекции. Как сказал замести-
тель председателя правительства - министр 
здравоохранения Ульяновской области Павел 
Дегтярь, дамы могут бесплатно пройти обсле-
дования и проконсультироваться с врачами.

Напомним, в Ульяновске планируется соз-
дание двух центров охраны здоровья женщи-
ны - на улицах Карсунской и Промышленной. 
Они должны улучшить условия оказания 
акушерско-гинекологической помощи и раз-
грузить городскую поликлинику.

Ход капремонта в здании дневного ста-
ционара для беременных на улице Карсун-
ской на прошлой неделе проконтролировал 
губернатор. Там уже выполнили работы по 
усилению фундамента, стен, перекрытий 
1-го этажа, а также создали гидроизоляцию 
стен. Демонтированы конструкции чер-
дачного перекрытия и конструкции полов 
2-го этажа. Одновременно выполняются 
санитарно-технические работы: замена тру-
бопроводов системы отопления и пожарного 
водопровода. Начат монтаж конструкций 
нового чердачного перекрытия. 

Также Сергей Морозов осмотрел город-
скую поликлинику № 2 имени С.М. Кирова и 
побывал на площадке будущего приемного 
отделения скорой стационарной помощи. 
Ремонт в поликлинике проводится впервые 
за 50 лет. Здание признали аварийным из-за 
состояния несущих конструкций, фунда-
мента, образовавшихся трещин в стенах.  
В настоящее время рабочие выполняют 
здесь замену инженерной системы, вентиля-
ции, отопления, водопровода, канализации, 
электросистемы, окон, дверей. Закупаются 
новое оборудование и мебель. После спе-
циалисты приступят к отделочным работам. 
Параллельно со строителями над новой 
поликлиникой работает дизайнер, уже раз-
работаны концепция и эскиз внутреннего и 
наружного образа лечебного учреждения - 
дизайн в стиле «старого города». 

Поликлиника на Карла Либкнехта зарабо-
тает по новому стандарту. 

- Вместо привычной регистратуры будет 
открытый ресепшен, также отдельно будет 
оборудовано картохранилище. Пациент боль-
ше не будет перед врачебным приемом брать 
медкарту в регистратуре, карточку заранее 
принесет медработник. Завершение ремонт-
ных работ намечено на 30 апреля, - рассказа-
ла главный врач городской поликлиники № 2 
имени С.М. Кирова Раиса Баранова. 

Новое приемное отделение скорой по-
мощи планируется построить к следующему 
году на базе Ульяновского областного клини-
ческого центра специализированных видов 
медицинской помощи. Ожидается, что рабо-
ты начнутся уже в конце лета текущего года. 

- Отделение скорой стационарной помо-
щи - это совершенно новое для Ульяновска 
подразделение, которое предусматривает 
госпитализацию до нескольких дней для 
проведения диагностики. Его оснастят 
самыми современными технологиями - в 
течение полутора-двух часов пациент смо-
жет быть обследован полностью, включая 
лучевую диагностику, забор крови на анализ 
и осмотр специалистами, - пояснил главный 
врач Ульяновского областного клинического 
центра специализированных видов меди-
цинской помощи Виктор Корнев. 

О том, как повысить защитные 
свойства организма, 
рассказывает главный 
внештатный иммунолог 
министерства здравоохранения 
Ульяновской области Светлана 
Вдовина.

- Есть такая расхо-
жая фраза: у меня 
уже выработался 
иммунитет к тому-
то… А что проис-
ходит в  нашем 
организме, когда 
он подвергается 
атаке извне?
- Каждая клеточка 

нашего тела имеет свою генетическую ин-
формацию. Иммунитет обладает способно-
стью идентифицировать и различать «свои» 
клетки и «чужие». Как только иммунитет 
обнаруживает «чужого» - антиген, сразу на-
чинает активно работать, дабы уничтожить 
врага. Иммунитет вырабатывает антитела, 
которые и будут оружием для уничтожения 
антигенов. Причем к каждому антигену 
организм вырабатывает определенные, 
подходящие именно к нему антитела. Вы-
работанные против вируса антитела оста-
ются в организме, формируя иммунитет к 
этому вирусу.

В арсенале иммунной системы есть 
вещества, вырабатываемые самим орга-
низмом, которые противостоят многим 
вирусам, например, гриппа, кори или 
краснухи. В частности, это интерферон, 
который вырабатывается в организме при 
повышении температуры тела. Поэтому так 
важно не сбивать сразу температуру. Орга-
низм выработает достаточное количество 
интерферона, и через 2-3 дня вы забудете 
о кашле, насморке и головной боли.

Иммунитет бывает врожденный и приоб-
ретенный. Врожденный иммунитет обере-
гает организм ребенка недолго, примерно 
до шести месяцев (при условии, что мать 
кормит ребенка грудью). Далее необходимо 
постоянно тренировать иммунитет, чтобы он 
мог быстро и активно отвечать на атаки анти-
генов. Разумеется, заниматься укреплением 
иммунитета нужно с рождения ребенка.

- По каким признакам можно с уве-
ренностью судить, что иммунитет 
слабеет?
- Признаками снижения иммунитета 

являются быстрая утомляемость, частые 

простуды, раздражительность, обострение 
хронических заболеваний.

- Почему он снижается?
- Первая причина - неправильный образ 

жизни. Курение, алкоголь, стресс, хрониче-
ское недосыпание - это те составляющие, 
благодаря которым иммунитет снижается 
и в организм могут проникнуть болезне-
творные бактерии и вирусы.

Но стоит отметить, что небольшое коли-
чество патогенных микробов для нашего 
организма только на пользу. Попадание в 
организм малого количества болезнетвор-
ных микробов тренирует иммунную систе-
му - получается своеобразная вакцинация. 
Это одна из причин, по которой не стоит 
ребенку постоянно давать антибиотики. 
Для укрепления иммунитета легкая форма 
болезни только во благо.

Стоит отметить, что еще одним значи-
тельным фактором, влияющим на снижение 
иммунитета, является окружающая среда. 
К сожалению, мало кто может похвастать-
ся тем, что дышит чистым воздухом, пьет 
чистую воду и ест натуральную пищу. За 
блага цивилизации человек расплачива-
ется своим здоровьем: электромагнитное 
излучение, постоянный шум, выбросы в ат-
мосферу - все эти факторы влекут за собой 
нарушения в работе иммунной системы.

 - Что делать, чтобы повысить имму-
нитет?
- Эффективным средством повышения 

иммунитета у детей и взрослых считается за-
каливание. Закаливание детей следует про-
водить в виде игры начиная с 3 - 4-летнего 
возраста. Ни в коем случае нельзя принуж-
дать ребенка к закаливанию или проводить 
процедуры против его воли. Закаливание 
начинают с утренней гимнастики. Очень 
важно, чтобы на момент занятий ребенок 
был бодрым и выспавшимся. Одновременно 

с ребенком упражнения должны делать и 
родители (ребенок учится у родителей). По-
сле 10 - 15 минут легких общеукрепляющих 
упражнений можно перейти к водным проце-
дурам: растиранию торса, рук и шеи водой 
в течение 3 - 4 минут (начинать можно и с 
1 - 2 минут). Сначала для водных процедур 
используют воду комнатной температуры 
(22 - 25°С). Затем температуру воды посте-
пенно снижают (до 18 - 16°С и ниже). После 
растираний водой кожу насухо промокают 
полотенцем и растирают до появления чув-
ства теплоты. Во время водных процедур 
необходимо следить, чтобы ребенок не 
замерз. После водных процедур оденьте 
ребенка в теплую одежду (лучше всего по-
дойдет негрубый шерстяной свитер).

- Какие продукты необходимо упо-
треблять в пищу, дабы наш иммунитет 
всегда был на страже порядка?
- Нашему организму и клеткам иммунной 

системы необходимы белки, минералы и 
витамины, особенно витамины группы А, 
В, С, Е.

Начнем с белков. Белки вы найдете в рыбе, 
мясе и бобовых. Раз в неделю употребляйте в 
пищу горох или фасоль, а вот мясо или рыбу 
необходимо есть каждый день. Витамины 
группы В содержатся в орехах, семечках, греч-
ке, бобовых, хлебе из муки грубого помола, 
пророщенных злаках. В семечках, орехах и 
пророщенных злаках также много витамина Е. 
Витамин Е - антиоксидант, который защищает 
клетки от повреждений. Еще витамин Е на-
ходится в нерафинированном растительном 
масле, в сливочном масле и печени. Витамин 
А вы найдете практически во всей расти-
тельной пище, особенно красного и желтого 
цвета. Морковь, тыква, красный перец со-
держат бета-каротин, который преобразу-
ется в витамин А. В готовом виде вы найдете 
витамин А в яйцах, сливочном масле и печени. 
Печень достаточно есть один раз в неделю. 
Источники витамина С: цитрусовые, черная 
смородина, петрушка, шиповник, облепиха, 
квашеная капуста. Достаточное количество 
в организме витамина С является залогом 
выработки полноценных иммунных клеток. 
Минеральные вещества необходимы орга-
низму для сбалансированной работы - а это 
прежде всего железо, цинк, медь и магний. 
Орехи, семечки, бобовые, цельные крупы, 
горький шоколад и какао являются лидера-
ми по содержанию минеральных веществ. 
Ежедневно в вашем рационе должны быть 
кисломолочные продукты - они усиливают 
выработку интерферона. Будьте здоровы!

По материалам  
Ульяновского областного центра  

медицинской профилактики.

Тренируйте иммунитет

За блага цивилизации человек 
расплачивается своим 
здоровьем: электромагнитное 
излучение, постоянный шум, 
выбросы в атмосферу -  
все эти факторы влекут  
за собой нарушения в работе 
иммунной системы.

Цифра 

60 млн рублей направлено  
на капремонт будущего центра 
охраны репродуктивного здоровья  
на ул. Карсунской.



Филипп Киркоров.  
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Ах эти 
Порыться в архивах 
наших фотографов 
- нескончаемое 
удовольствие. Такие 
сокровища там можно 
обнаружить! Ты уже 
и забыл, как ходил на 
концерт, в театр, на 
творческую встречу, а 
фотография все помнит. 
Наши фотографы 
Владимир Ламзин и Павел 
Шалагин мимо звезд не 
пройдут, «поймают» их 
улыбки, жесты, взгляды. 
И, рассматривая эти 
снимки, заглядывая в 
закулисье, ты открываешь 
их с неожиданной стороны. 
Мегазвезды. Наши и 
зарубежные. Ушедшие 
и здравствующие. 
Посмотрите на тех, кто 
делает нашу жизнь ярче. 

Игорь Тальков.  

Сергей Безруков.  

Константин Райкин.   Олег Лундстрем.  

Наталья Крачковская.  

Группа «Тату».  

Владислав Листьев.  
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звезды!

Патрисия Каас.   Синди Кроуфорд.   Пол Маккартни.  

Антонио Бандерас.   Мерил Стрип.   Жерар Депардье.  

Софи Лорен.  

Уилл Смит.  
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Овен
Вы можете заняться повышением своего ин-
теллектуального уровня. Время очень хорошо 

для обучения и научных исследований. Вы даже будете 
способны совершить несколько интересных открытий. 
Больше отдыхайте и чаще бывайте на свежем воздухе. 

Телец 
Тельцы на этой неделе могут переосмыслить 
свои цели в жизни и изменить ориентиры. Ста-

райтесь сейчас больше быть в одиночестве, для того 
чтобы найти ответы на те вопросы, которые сейчас вас 
волнуют. Время подходит для духовного роста.

Близнецы 
Вы почувствуете в себе что-то вроде дара пред-
видения. В этот период больше общайтесь - по-

высится ваше интеллектуальное развитие и укрепится 
авторитет. Вы сможете сформировать для себя новые 
цели и задачи, которые станут более смелыми. 

Рак 
Впереди у вас серьезные цели, и вы станете 
предпринимать конкретные действия для их 

достижения. Возможны положительные перемены в 
карьере, они будут стремительными. Откроются новые 
заманчивые перспективы. Повысится ваша привлека-
тельность. 

Лев 
Отношения с окружающими людьми будут скла-
дываться гармонично. В профессиональном 

плане отличное время для проведения деловых перего-
воров и оформления юридических документов. С люби-
мым человеком усилится доверие и взаимопонимание. 

Дева 
Лечебные процедуры в этот период будут го-
раздо эффективнее, чем обычно. Можно плани-

ровать хирургические операции, если они необходимы. 
Отлично будет проходить любая профессиональная дея-
тельность. Можно навести полный порядок у себя дома. 

Весы 
Сейчас благоприятный период для налаживания 
отношений с любимым человеком и перевода 

их на новый уровень. Будет много радости и приятных 
событий. Вы можете проявить свои таланты, так как ис-
пытаете эмоциональный подъем и тягу к творчеству. 

Скорпион
Можно начать перепланировку и приобрести 
новые предметы интерьера. С вами будут еди-

нодушны все члены семьи. Хороший период для того, 
чтобы заняться здоровьем. Если у вас есть хронические 
заболевания, вы можете сейчас их вылечить. 

Стрелец 
Вы захотите больше общаться с окружающими 
людьми. Проявите больше доброжелательности, 

тогда ваши беседы станут намного интереснее. Если вы 
в ссоре с кем-то из близких, самое время для примире-
ния, но первый шаг должны сделать именно вы. 

Козерог 
Создание уютного и комфортного помещения 
для жизни станет вашей основной идеей. В от-

ношениях среди членов семьи вы тоже захотите изме-
нений, которые смогут повысить доверие друг к другу. 
Сейчас почувствуете себя свободнее в материальном 
плане.

Водолей 
Все будут искать вас, спрашивать ваших со-
ветов и захотят, чтобы их выслушали. Это будет 

вам приятно и совпадет с вашим желанием помогать. 
Также этот период благоприятен для обучения, так как 
вы легко будете воспринимать новую информацию. 

Рыбы 
Вы немного устали от излишней суеты и посто-
янного шума. Сейчас благоприятный период для 

того, чтобы углубиться в свой внутренний мир, заняться 
духовными практиками. Звезды советуют вам проявить 
больше сочувствия и милосердия к окружающим. 

Отдохни

С 14 по 16 марта 2016 года в рамках Года российского кино в областном центре пройдет   ►
I Международный молодежный фестиваль документального фильма «Планета Любви».
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Дом киноàАстрологический прогноз с 10 по 15 марта

конкурс «НГ» +

Правильно ответил  
на вопросы викторины  

от 25 февраля 
Ю.З. Решетилин 

 (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем  

в редакцию за призом.  
Справки по тел.  

8 (8422) 41-04-32.

ответы на викторину  
от 25 февраля

1 - б, 2 - б, 3 - б, 4 - б, 5 - а, 6 - б.

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы  
по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой  
«На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично.  
Правильно ответившему - приз телекомпании «ТНТ».  
Ответы принимаются до 20 марта (по штемпелю). 

ответы на кроссворд  
от 25 февраля

По горизонтали: 3. Культ. 8. Лекало. 
9.  Идехан. 10.  Тюфяк.13.  Мотто. 
16. Сумка. 19. Сморчок. 20. Ларго. 
21. Лемма. 22. Критика. 23. Тонна. 
26. Доска. 29. Страх. 32. Волосы. 
33. Европа. 34. Рысак.

По вертикали: 1. Тело. 2. Сайт.  
3. Кот. 4. Лиф. 5. Тик. 6. Зебу. 7. Банк. 
11. Юморист. 12. Яичница.13. Мо-
лот. 14. Тиран. 15. Осока. 16. Склад.  
17.  Мимас. 18.  Агава. 24.  Ороя. 
25. Неон. 27. Одра. 28. Кепи. 29. Сыр. 
30. Рис. 31. Хек.

По гоРиЗонтали: 5. Предмет религиозного 
поклонения. 6. Носимое на шее ювелирное изделие 
в форме плоского овального футлярчика. 7. По-
мещение для коров. 10. Помещение для кино- или 
фотосьемки. 14. Ограничитель. 15. Краткая привет-
ственная речь. 18. Промежуток времени, в течение 
которого ученики занимаются учебным предметом. 
21. Оно позволяет видеть сквозь стену. 23. Чиновник, 
занимающий высокое положение в дореволюционной 
России. 24. Письменное заявление в суд о защите 
гражданских прав. 26. Птичий символ угрюмости. 
27. В древнерусском счете - леодр, а в современ-
ном - ? 29. Изображение, образ. 30. Плохая лошадь.  
31. Квашеное топленое молоко. 

По веРтикали: 1. Удар, выстрел мимо цели.  

2 .  Разновидность посуды. 3 .  Каменный утес.  
4. Расстояние в градусах от линии экватора. 8. Соо-
ружение для сброса строительного мусора с высоты 
строящегося объекта. 9. И риторический, и каверз-
ный. 10. «Мотор» На судне, использующий ветер. 
11. Цветочный горшок. 12. В нем - чем дальше, тем 
больше дров. 13. Синоним глаза. 16. Закрытое учеб-
ное заведение. 17. Вид художественной обработки 
металла. 19. Степень развития, величина, масштаб 
какого-нибудь явления. 20. Прием в изобразитель-
ном искусстве. 21. Изолированная часть специаль-
ного помещения на корабле. 22. 2:2 в футбольном 
матче. 25. См. фото. 28. Личное название человека, 
даваемое при рождении, часто вообще личное на-
звание живого существа. 

Кроссворд «Переулок»

Викторина «Остров» 

1) Как называется дерево с заданиями для участ-
ников шоу?
а) Древо судьбы;
б) Ствол жребия;
в) Пальма предназначения.

2) Сколько хижин есть у участников шоу?
а) 2, для парней и для девушек;
б) 8, для каждого участника;
в) 4, для пар.

3) Сколько денег кладется банк за выполнение 
каждого задания?
а) 500 тысяч рублей;
б) 100 тысяч рублей;
в) 250 тысяч рублей.

 Первый русский фильм - «По-
низовая вольница» режиссера 
Владимира Ромашкова, пре-
мьера состоялась 15 октября 
1908 года. В основе сюжета 
- песня «Из-за острова на стре-
жень». Длительность картины 
всего 6 мин. 14 секунд. Но, 
несмотря на такую краткость, 
в фильме занято около 100 
актеров.

 Первый русский фильм ужа-
сов - короткометражная лента 
Василия Гончарова «Вий» (1909 
год, до наших дней он не сохра-
нился). Им же снят первый фан-
тастический фильм «В полночь 
на кладбище» (1910 г.).

 Первая в России вручную рас-
крашенная в цвет черно-белая 
картина - короткометражная 
лента «Ухарь-купец» (1909 г.).

 7 ноября 1918 года на экран 
вышли четыре первые совет-
ские картины, три из которых 
были агитационными. Первым 
советским фильмом стала ко-
медия режиссера Александра 
Пантелеева «Уплотнение». Это 
первая сценарная работа Ана-
толия Луначарского и первая 
советская киноработа Петро-
градского кинокомитета (сей-
час киностудия «Ленфильм»).

 Первый цветной кадр в со-
ветском кино появился в «Бро-
неносце «Потемкине» (1925 г.). 
Режиссер Сергей Эйзенштейн 
лично кисточкой на кинопленке 
раскрасил в красный цвет флаг, 

который подняли над кораблем 
восставшие матросы.

 В СССР первый игровой цвет-
ной фильм «Груня Корнакова» 
был снят Николаем Экком в 
1936 году. Первым цветным 
фильмом, снятым на много-
слойную цветную трофейную 
кинопленку AGFA, стал фильм о 
Параде Победы 1945 года.

 Первый отечественный звуко-
вой фильм - «Путевка в жизнь» 
(1931 г.).

 Первый кинофестиваль в Рос-
сии состоялся в 1935 году ста-
раниями Сергея Эйзенштейна 
- это был Международный Мо-
сковский кинофестиваль. Глав-
ный приз взял фильм «Чапаев».

 Первый советский боевик - «Пи-
раты XX века» - снял в 1979 году 
режиссер Борис Дуров. Самый 
кассовый фильм за всю историю 
советского и российского кино 
- в кинотеатрах его посмотрели  
120 миллионов зрителей. 

 Первый советский фильм-
катастрофа - «Экипаж» (1980 г.). 

Подготовила  
анна гРигоРЬева

Они были первыми
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Спектакли
концерты

Афиша

17 марта в Ульяновской областной библиотеке для детей и юношества имени С.Т. Аксакова   ►
состоится «День кукольника» - пройдет творческая встреча с актрисой Ульяновского театра кукол Валентиной Модиной. 
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Днем не спать!
В старину считали, что 
дневной сон 10 марта  
(по новому стилю)  
может быть опасным  
для человека.

10 марта - Тарас. В этот 
день строго-настрого запре-
щалось спать днем. Народ 
верил в то, что уснувшего на 
Тараса среди дня человека 
может свалить лихорадка. 
Причем такая, какую побороть 
будет очень сложно. Также на 
Тараса крестьяне проверяли 
петли дверей, и если какие-то 
болтались, то их подправляли. 
Потому что дверь, упавшая с 
петель в этот день, предвеща-
ла большую беду. В плане по-
годы главными на Тараса были 
птицы. Если прилетевшие 
грачи вили гнездо - к скорому 
теплу. А если раскаркались во-
роны - к дождливому лету.

11 марта - Порфирий. Но 
чаще эту дату называли Пти-
чий день. Как и днем ранее, 
крестьяне тоже следили за 
пернатыми. Только примет 
было больше. Например, если 
птицы начинали вить гнезда 
на солнечной стороне дома 
- к холодному лету. Если на 
улицах появились не только 
ранние грачи, но и скворцы, 
а в поле жаворонки - то быть 
раннему урожаю.

12 марта - Прокоп. В этот 
день, как считалось, начинал 
рушиться санный путь, и по-
степенно устанавливалась 
распутица. Крестьяне, перед 
тем как куда-то поехать на 
Прокопа, «слушали» дорогу 

- то есть попросту стучали 
по санной колее. Если она 
твердая, значит, можно ехать. 
Правда, стоило еще послу-
шать и капель: если вода с 
крыш капала сильно, то все-
таки дальний путь лучше от-
ложить. Смотрели в этот день 
и на вербу. Если она уже стала 
распускаться, то можно было 
начинать готовиться к скорому 
севу. Если пуха на вербе нет - с 
севом нужно повременить.

13 марта - Василий Теплый. 
С этого дня весна полностью 
вступала в свои права. Однако 
крестьяне, помня ее обманчи-
вый нрав, в этот же день шли 
в лес дополнительно заготав-
ливать дрова. Примет же, свя-
занных с Василием Теплым, 
было очень много. Например, 
если светило солнце - быть 
жаркому лету. А если дождь - 
богатому урожаю. Если висят 
длинные сосульки - лен бу-
дет долгим, то есть длинным. 

Громкая капель - к большому 
количеству зайцев в лесу.

1 4  м а р т а  -  Е в д о к и я -
плющиха. По юлианскому ка-
лендарю этот день выпадал 
на 1 марта. И по первому дню 
весны люди старались пред-
сказать… лето. Авдотья во-
обще была главной по летним 
приметам. Считалось, какой 
будет Плющиха - солнечной, 
пасмурной, теплой или ве-
треной, - таким и быть трем 
летним месяцам.

15 марта - Федот Ветро-
нос. В этот день пурга вос-
принималась крестьянами 
как данность. Они верили, что 
это последняя метель вес-
ной. Правда, если это был не 
обильный снегопад, а про-
сто сильный ветер, погодные 
явления воспринимались как 
плохая примета. Значит, трава 
на сенокосах не уродится.

Подготовил  
Игорь УлИтИн

народный календарьà

народный анекдотà

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

11 марта, 18.00 - К. Людвиг «Одолжите 
тенора!» (комедия, 18+).

12 марта, 17.00 - Э. Скриб «Стакан 
воды» (романтическая комедия, 12+).

13 марта, 17.00 - М. МакДонах «Калека 
с острова Инишмаан» (комедия, 16+).

15 марта, 18.00 - А. Грибоедов «Горе от 
ума» (комедия, 12+).
Малая сцена

12 марта, 12.00 - А. Усачев «Азбука 
хорошего поведения» (интерактивный 
спектакль для детей, 0+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 
2-68-33)

11 марта, 18.00 - гастроли театра 
«Дилижанс» (г. Тольятти): Е. Гришковец 
«Зима» (драма-воспоминание, 12+).

12 марта, 17.00 - А.Н. Островский 
«Гроза» (история страсти, 16+).

13 марта, 17.00 - Е. Ерпылева «Дон 
Жуан в масштабе тыла» (трагикомедия, 
14+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

12 марта, 17.00 - А. Дьяченко «Бельве-
дер» (очень оптимистический гротеск, 
16+).

13 марта, 17.00 - М Старицкий «За 
двумя зайцами» (комедия, 12+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

12 марта, 18.00 - А. Володин «С люби-
мыми не расставайтесь» (спектакль для 
молодежи и взрослых, 14+). 

13 марта, 11.00 - «Царевналягушка.ru, 
или ЧП болотного масштаба» (спектакль 
для семейного просмотра, 6+). 

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)
Гастроли Московского детского ка-
мерного театра кукол:

12 марта, 10.30, 13.00 - «Аленький 
цветочек» (3+).
13 марта, 10.30, 13.00 - «Приключе-
ния Буратино» (3+).

Центральный вход Дворца 
«Губернаторский»
13 марта, 11.00 - празднование ши-
рокой Масленицы и проводы русской 
зимы (0+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

13 марта, 12.00 - юбилейный концерт 
ансамбля русской песни с участием 
творческих коллективов Ульяновской 
области «А песня русская жива» (0+).

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

12 марта, 17.00 - выступление лауреа-
та международных конкурсов Вазгена 
Вартаняна (фортепиано, Россия - Ар-
мения, 6+).

13 марта, 17.00 - «Академик-Бэнд» 
представит для поклонников джазовой 
музыки новую программу с участием 
Фернанды Норонья (Бразилия) (6+). 

14 марта, 18.00 - Стас Михайлов с но-
вой программой «1000 шагов» (12+). 

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

16 марта, 18.30 - выступление лау-
реата международных конкурсов Лука 
Стриканьоли (гитара, Италия) (6+).

Центр татарской культуры
(проспект Нариманова, 25, тел. 46-20-95)

13 марта, 13.00 - спектакль «Эзлядем 
баегърем сине» («Искала свою любовь») 
(6+).

Дом культуры «Строитель»
(ул. Ефремова, 5, тел. 48-21-58)

11 марта, 10.00, 12.00 - цирк «Карна-
вал» (0+). 

Музей  
народного творчества
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1б, тел. 44-19-75)

12 марта, 11.00 - творческая лабо-
ратория «Трансформация традиции» 
(0+).

- Я своей жене купил кольцо 
с бриллиантом. Так уже две 
недели со мной не разгова-
ривает.

- Почему?
- А такое было условие…

Встречаются два зайца, 
один хромает.

Первый спрашивает:
- На охоте?
- На охоте...
- Охотник?
- Охотник...
- Подстрелил?
- Не-е, наступил...

В ожидании гостей Рабино-
вич предупреждает жену:

- Праздничный сервиз мо-
жешь поставить на стол, а 
серебряные ложечки не по-
давай.

- Яша, неужели ты думаешь, 
что гости могут их украсть?

- Нет, Сара, я таки думаю, 
что их могут узнать.

Насмотрелся майор Соко-
лов рекламы МММ, видел, как 
Леня Голубков сапоги жене по-
купал, и решил жене с получки 
тоже сапоги купить. Купил, 
принес, подарил, но почему-
то жена в него сапогами за-
пустила. «Почему? - подумал 

майор. - Отличные сапоги, 
новые, ее размер, да и кирза 
замечательная!»

С тех пор майор Соколов не 
верит рекламе!!!

Отечественная медицина 
способна увеличить продол-
жительность жизни лет на 10, 
но в очередях на прием вы 
проведете лет 15.

Юному актеру впервые до-
сталась главная роль.

Спрашивает он у старого, 
опытного актера:

- Весь первый акт мне нуж-
но играть пьяного в стельку 
человека - я очень волнуюсь, 
так как неуверенно себя чув-
ствую.

- Молодой человек, это сов-
сем нетрудно - вы спускаетесь 
в буфет и выпиваете 100, 200 
или 300 граммов коньяку и 
играете себе...

- Hо дело в том, что во вто-
ром акте мой герой абсолютно 
трезв...

- Hу-у-у-у, батенька - здесь 
уже талант нужен!
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Немецкие ученые обнаружили у собак молекулу криптохром, которая помогает использовать  ►
магнитные поля для ориентации в пространстве, определения своего местоположения.
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парк развлеченийà

конкурсà

Арина СОКОЛОВА

Знаете, чем взрослые отличаются 
от детей? Тем, что времени  
для творчества у первых  
катастрофически не хватает.

А так хочется порой предста-
вить себя пятилетней девочкой, 
забраться в укромное местечко, 
взять охапку цветных карандашей 
и старательно раскрашивать прин-
цесс, цветочные луга, сказочных 
эльфов и придумывать истории 
к рисункам. Хоть я никогда не от-
личалась художественными спо-
собностями, но желание малевать 
было всегда. Даже …дцать лет спу-
стя. И тут на мое счастье обнару-
жилось, что в природе существуют 
раскраски именно для взрослых. 
Оказывается, это настоящий бич 
среди обитателей офисов на За-
паде, и сейчас раскраски набирают 
популярность в России. Алкоголем, 
ночными клубами, соцсетями уже 

не модно снимать стресс, бороть-
ся с плохим настроением и искать 
смысл жизни. Солидные дядечки 
и серьезные тетеньки встали на 
иной путь - путь релаксации через 
творчество. Именно с такой целью 
были придуманы антистрессовые 
книжки-раскраски.

Мы, конечно, не на свободомыс-
лящем во всех отношениях Западе 
живем, поэтому я первым делом 
подумала, как буду покупать рас-
краску и где потом дома ее прятать 
от глаз гостей. Не для взрослых 
рисование, как говорится, дело. 
Мы боимся начинать, боимся быть 

смешными, боимся, что окружаю-
щие нас не поймут. А может, рас-
краска станет первым шагом для 
преодоления своих страхов? Ведь 
ничего невозможного нет!

К счастью, главный барьер мною 
был преодолен. Не найдя само-
стоятельно нужное на книжных 
полках (даже не представляла, как 
эти книги выглядят), я, смущаясь, 
обратилась за помощью к консуль-
танту: «Говорят, модно сейчас ри-
совать взрослым. А вот мне стало 
интересно...». Продавец понятливо 
кивнула и без слов подвела к за-
ветному стеллажу. Очевидно, ей не 
впервые видеть такого стесняюще-
гося клиента.

Каково же было мое удивление, 
когда я увидела море альбомов на 
любой вкус: кототерапия, цветоте-
рапия, новогодняя тематика, глуби-
ны подводного мира, королевство 
животных, диковинные узоры, 
мандалы... От застенчивости не 
осталось и следа. Руки прямо  

зачесались все белое простран-
ство в этих книжках заполнить 
красками! Все они со сложными 
рисунками, предназначенными 
явно не для детей. Цены, кстати, 
тоже не детские - могут доходить 
до тысячи рублей и выше за экзем-
пляр. Но есть возможность найти и 
совершенно бесплатную альтерна-
тиву - скачать рисунки в Интернете 
и распечатать их на принтере.

Я выбрала сборник узоров - 
мандал - буддийских символов 
на все случаи жизни: для кармы, 
для денег, для любви... Говорят, 
они умиротворяют и направляют 
энергию человека в нужное русло. 
Что ж, по крайней мере, рисование 
оказалось очень увлекательным. 
Вдохновение пришло моменталь-
но, и за один присест я разукра-
сила несколько шедевров. Но 
главное - побыла с собой наедине 
и привела свои мысли в порядок. 
И кто сказал, что раскраски - это 
детское занятие?

Разукрашивать никогда не поздно

Я люблю мою собаку
Мы продолжаем наш 
фотоконкурс и с удовольствием 
любуемся снимками ваших 
верных друзей. 

Вот такое письмо прислали в «НГ» из посел-
ка Майна. «Мы - семейный клуб детей с огра-
ниченными возможностями здоровья «Пчелка 
Майя». Наш руководитель Галина Алексан-
дровна Шамаева предложила поучаствовать 
в этом конкурсе. И вот что мы имеем.

Виталий Сукманов: «Собачка соседская, 
зовут Стелла. Очень добрая. Она регулярно 
провожает меня в школу и встречает. У меня 
всегда в кармане есть печенюшка для Стел-
лы. Она это знает, поэтому, как только меня 
завидит, бежит так смешно вприпрыжку».

Матвей Гавриков: «Собачку зовут Рекс. Он 
еще кутенок - ему два месяца. Папа с работы 
привез. Дети сами его кормят, гуляют с ним. 
Он не породистый, но все равно очень хоро-
ший. Дети его очень любят. На чужих лает. 
Надеемся, вырастет хорошим охранни-
ком дома!».

Дарья Шамаева: «Привезли 
его маленьким кутенком от 
беспородной собаки из 
деревни. Имя дали, как в 
фильме «Белые росы», - 
Валет. Этот Валет очень 
сильно подрос и стал 
Валетищем. Очень лю-
бит, когда мы приезжаем 
в гости и привозим ему 
гостинец - сахарные ко-
сточки».

А н д р е й  Б р ы н с к и й : 
«Лабрадор-ретривер по имени 

Вильямс, или просто Вилли. Любит много и 
вкусно покушать. Еще любит гулять на улице, 
а именно по лужам, как маленькие дети».

Замечательное письмо прислала нам 
Наташа Ходокова, ученица 6-го класса Усть-
Уренской СОШ имени Н.Г. Варакина Карсун-
ского района:

«Я хочу рассказать о своем маленьком 
друге, которого зовут Рекс. Ему 7 лет. Мне 
было всего 4 года, когда его подарили. Все 
это время он мой настоящий друг. Рекс 

дружелюбный, очень ласковый и лю-
бит играть. У него белая грудка, 

а сам он серого цвета. Глаза 
добрые, но с хитринкой. 

Мы часто называем его 
плутишкой. Помню, как 
он однажды встретился 
с котом, который был 
старше Рексика и круп-
нее. Я испугалась, что 
сейчас будет настоя-

щий бой. Но... Рекс начал 
играть с котом. 

А еще Рекс уже попробовал себя в роли 
артиста. В нашем СДК участники худо-
жественной самодеятельности ставили 
театральную постановку. Рексу досталась 
роль Арбуза. Нет-нет, не того, что является 
ягодой. Арбузом по сценарию звали щенка, 
который пропал. Рекс в ошейнике чувство-
вал себя некомфортно (он не знает, что это 
такое). Когда я выходила на сцену, все время 
пытался за мной выбежать. Но вот настал 
момент его выхода, и он с удовольствием 
и веселым лаем выбежал ко мне - Арбуз 
нашелся. Зрители были удивлены такому 
артисту и хвалили Рексика. И в заключение 
я хочу сказать, что для меня он останется 
тем же маленьким, игривым и ласковым 
щенком, который понимает меня во всем. 
Его любят и мои друзья, и моя семья, и все, 
кто его знает».

От «НГ» добавим: правда же, собака до-
стойна нашей любви, если вызывает такие 
светлые и добрые чувства? И верно сказал 
композитор Антуан Боссе: «По твоему отно-
шению к собаке я узнаю, что ты за человек».

Пишите: 432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Стелла.  

Вильямс.  

Валет.  

Рекс Наташи   
Ходоковой.

Рекс   
Матвея 
Гаврикова.
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Капремонт  
начнется  
при хорошей погоде
Василиса КРАСНОВА

Всего, по данным регионального Фонда  
модернизации ЖКК, в Ульяновской области  
в этом году планируется выполнить 887 видов  
работ капитального ремонта в 287 многоквартир-
ных домах (без учета домов, в отношении кото-
рых принято решение о сносе или реконструкции) 
на общую сумму более 613 миллионов рублей. 

Отбор подрядных организаций был проведен за-
ранее - осенью 2015 года. Это значит, что к выполне-
нию работ строители смогут приступить как только 
позволят погодные условия. 

- В 2015 году капитальный ремонт проведен 
в 204 многоквартирных домах. 16 из 222 запла-
нированных объектов перенесены на 2016 год 
в рамках краткосрочного плана на 2014 - 2016 
годы, что соответствует жилищному законода-
тельству. Также программа была дополнена за-
меной 144 лифтов в 49 многоэтажках Ульяновска 
и Димитровграда, - комментирует руководитель 
Фонда модернизации ЖКК Ульяновской области 
Нина Сидоранова. - За предыдущий год соб-
ственники области накопили в Фонде капитально-
го ремонта на общем счете регионального опера-
тора 660 миллионов рублей. Из этих средств 150 
миллионов пущены на оплату работ по замене 
лифтов, которая производится с рассрочкой, и 
421 миллион - на оплату остальных видов работ: 
замену горячего и холодного водоснабжения, 
систем центрального отопления, канализации, 
электрики, ремонт крыш, фасадов.

Собственникам многоквартирного дома на улице 
Чкалова, 94 в Радищевском городском поселении 
повезло - их дом был включен в региональную про-
грамму капитального ремонта в 2014 году, когда 
регион последний раз получал финансовую под-
держку на реализацию программ капремонта из фе-
дерального бюджета. В итоге из 753 тысяч рублей, 
необходимых для решения самого «больного» для 
жильцов вопроса - ремонта кровли, собственникам 
нужно было собрать только 113 тысяч. Остальные 
средства на условиях софинансирования были 
выделены из федерального, областного и муни-
ципального бюджетов. Поскольку деньги по про-
грамме были перечислены федеральным центром 
уже в конце 2014 года, к ремонту крыши подрядная 
организация приступила в 2015 году. Следом за 
этим был выполнен ремонт фасада. В этом году в 
доме планируется заменить системы холодного и 
горячего водоснабжения.

- Наш дом введен в эксплуатацию в 1981 году. 
Капремонт раньше не проводился. Когда в адми-
нистрации района нам предложили поучаствовать 
в программе, мы не верили, что можно сделать та-
кой ремонт в рассрочку, - говорит старшая по дому 
Галина Кискина. - Получилось неплохо, все жильцы 
довольны. 

Дом на улице Чкалова стал для Радищевского 
городского поселения пилотным. Глядя на соседей, 
участвовать в программе решили и другие местные 
жители. Всего на территории поселения находится 
35 многоквартирных домов. В четырех из них ремонт 
проводился еще в рамках 185-го Федерального за-
кона, однако в действующей программе собствен-
ники тоже решили поучаствовать - по другим видам 
работ.
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Иван СОНИН

Паломничество «Православная 
Волга», организованное 
байк-клубом «Ночные волки», 
побывало в Жадовском 
мужском монастыре.

Колонна из девяти автомобилей с вне-
дорожником «Хаммер» во главе, наверное, 
привела в оторопь не одного водителя 
трассы Ульяновск - Барыш, ехавшего по 
ней 2 марта. Что уж говорить о жителях 
придорожных сел! Но на самом деле ни-
чего страшного в этой колонне не было, 
потому что двигались паломники. Только 
не бабушки-молельницы в платочках, а 
брутальные мужики из байк-клуба «Ночные 
волки», ставшие организаторами паломни-
чества «Православная Волга».

Зимой - беЗ мотоцикла
Журналисты и монахи Жадовского мо-

настыря начали ждать прибытия байкеров 
еще с середины дня. И все это время стоял 
вопрос: едут ли они на мотоциклах или нет? 
Ведь байкеры же. Но все-таки зимние до-
роги у нас для двухколесного транспорта 
мало приспособлены. В итоге выяснилось, 
что байкеры таки едут на автомобилях. По 
словам фактического руководителя па-
ломничества Вадима Строгова, во время 
подобных зимних пробегов они всегда пе-
ресаживаются с двух колес на четыре. По-
тому что зимой и дорога, и погода непред-
сказуемы. Да и путь в 2 700 километров 
- такое расстояние преодолели участники 
«Православной Волги» - проехать зимой на 
мотоцикле смогут только в прямом смысле 
«отмороженные» байкеры.

До Жадовского монастыря участники 
паломничества добрались на третий день 
пути. Стартовав 29 февраля из Троице-
Сергиевой лавры, они проехали через 
Владимирскую, Нижегородскую области, 
Чувашию и Татарстан. На Владимирщине, 
в Нижегородчине и в Татарстане «Ночные 
волки» тоже делали остановки в монасты-
рях. Место старта паломнического тура 
было выбрано неспроста - пробег по-
святили 110-летию радонежского старца 
Варнавы Гефсиманского, которого считают 
прорицателем.

Что касается численности паломников, 
то из Троице-Сергиевой лавры старто-
вало около десятка человек. А в Жадовку 
приехало уже более тридцати. К столичным 

и подмосковным «Ночным волкам» присо-
единились их собратья из Казани, Пензы, 
Чебоксар, Саратова, Нижнего Новгорода 
и других городов. На выезде из Ульяновска 
паломников встречали пятеро «волков» из 
местного отделения, которые и проводили 
всю колонну до монастыря.

икона и молитва
В Жадовскую обитель, как, впрочем, и 

во все другие монастыри, «Ночные волки» 
приехали не с пустыми руками. Уже выходя 
из головной машины, Вадим Строгов дер-
жал в руках икону Сергия Радонежского. 
Встречал его на входе благочинный мо-
настыря отец Тихон, который благословил 
байкеров и повел за собой в храм.

То, что в качестве подарка для монасты-
рей была выбрана именно икона Сергия 
Радонежского, вполне объяснимо. Все-
таки стартовали паломники из обители, 
основанной именно этим святым старцем. 
Но была и еще одна причина.

- Перед поездкой мы подошли к состоя-
щему у нас в клубе иеромонаху Гурию, у 
которого спросили, что и как нам нужно 
делать. Он сказал, чтобы мы везли по 
монастырям образ Сергия Радонежского. 
После этого у нас не возникало вопросов, с 
какой иконой ехать, - рассказывает Вадим 
Строгов.

Кроме образа святого, байкеры при-
везли с собой и комплект «Молитвенников 
мотоциклиста». Это небольшие брошюрки, 
в которых собраны молитвы, помогающие 

путникам в дороге. Составлены молитвен-
ники с помощью священников, также име-
ющих отношение к «Ночным волкам». По 
словам паломников, несмотря на название, 
пользоваться молитвенниками смогут не 
только мотоциклисты, но и автомобилисты 
и вообще путешественники. Тот комплект, 
который байкеры привезли в Жадовку, отец 
Тихон передал руководителю инзенского 
мотоклуба «Форсаж» Алексею Фалину.

они могут вернуться
Отдав икону Сергия Радонежского отцу 

Тихону, байкеры не могли не приложиться 
к главной святыне Ульяновской области 
- Жадовской Казанской иконе Божией Ма-
тери. Причем для них это не просто ритуал. 
Суровые мужчины в байкерских жилетках 
на несколько секунд задерживались у 
чудотворного образа. А кто-то даже при-
падал на колено.

После этого байкерам провели не-
большую экскурсию по монастырю. Рас-
сказали о находящихся в главном храме 
иконах, показали место, где стоял храм, 
разрушенный в советское время, и даже 
продемонстрировали местное хозяйство. 
«Ночные волки» посетили и спортивный 
клуб «Пересвет», несколько лет назад ор-
ганизованный отцом Тихоном.

Затем большая часть приехавших в 
монастырь «волков» отправилась дальше 
- сначала в Кузнецк, где они заночевали, а 
потом в Саратовскую область, где тоже по-
сетили монастыри. Финишировала «Право-
славная Волга» в минувшее воскресенье на 
Ходынском поле Москвы, где сейчас идет 
грандиозное строительство очередного 
православного храма.

Однако «Ночные волки» не исключили 
возможность того, что они вернутся в Жа-
довский монастырь уже на мотоциклах.

«Ночные волки» отправились в путь от Троице-Сергиевой лавры.   

Волки-паломники

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

- Вполне 
возможно, 
что в теплое 
время года 
мы проедем 
по похожему маршруту.  
Во всяком случае, в 
Свияжске и Жадовке 
мы точно хотели бы 
побывать еще. 

Вадим СТРОгОВ,  
член оргкомитета  
паломнического тура  
«Православная Волга»:

в Здоровом теле - Здоровый дух
На базе Верхнемазинской средней школы  
имени Д.В. Давыдова состоялись соревнования 
по лыжным гонкам среди учащихся  
4 - 11-х классов. В юбилейных десятых районных 
состязаниях на Кубок Дениса Давыдова  
на старт вышли более 100 школьников  
из восьми образовательных учреждений.

После торжественного построения ребята про-
шли на лыжню, где был дан старт массовому забегу. 
Сначала ребята проходили дистанции на время, а 
завершающей стала эстафета на Кубок.

Самый волнующий момент - награждение, на ко-
торое спортсмены выстроились на площади возле 
школы. Первое место заняли спортсмены Верхне-
мазинской школы, второе досталось команде ра-
дищевской школы № 1, а третьими стали ребята из 
Калиновской школы. Таким образом, переходящий 
Кубок Давыдова по-прежнему остался у победи-
телей прошлого года - команды верхнемазинских 
лыжников.

Звенит струна, рояль играет…
В Новоспасском состоялся I зональный открытый 
конкурс-фестиваль «Звенит струна, рояль играет, 
и звонко льются голоса». 

Участниками конкурса стали 150 учащихся 
Николаевской, Новоспасской, Павловской, Ра-
дищевской и Старокулаткинской детских школ 
искусств. В состав жюри вошли преподаватели 
Сызранского колледжа искусства и культуры, лау-
реаты всероссийских и международных конкур-
сов. Конкурсанты показали себя как творческие 
личности. Каждый исполнил два разнохарактер-
ных произведения в номинациях конкурса «Фор-
тепиано», «Гитара», «Балалайка», «Академический 
вокал», «Народный вокал», «Эстрадный вокал». За 
значительный вклад в развитие детского творче-
ства, высокий профессионализм, благодарствен-
ными письмами были награждены директора 
школ и члены жюри.

встреча с карамЗиным
В Холстовской сельской библиотеке Павловского 
района прошел ретромарафон «Встречи с Карамзи-
ным» для учащихся 9 - 10-х классов Холстовской обще-
образовательной школы. 

Библиотекарь Любовь Каргина представила ви-
деоматериалы о жизни и творчестве нашего земляка 
Николая Михайловича Карамзина. Она рассказала о 
родословной писателя и историка по материнской 
линии, а также о самых важных вехах его жизни. В 
этом году в России отмечают 250-летие со дня рож-
дения Карамзина. Учащиеся с большим интересом 
слушали о том, как в Ульяновской области будет 
отмечаться юбилей нашего знаменитого земляка, и 
захотели принять участие в праздновании. Все при-
сутствовавшие познакомились с книжной выставкой 
«Встреча с Карамзиным».

происшествияà

домашний арсенал
В минувшую субботу полицейские  
Николаевского района изъяли незаконно  
хранившиеся оружие и боеприпасы  
у жителя села Ахметлей. 

В ходе обыска в доме мужчины, подозреваемого 
в краже золотых изделий и оружия, полицейские 
обнаружили ружье гладкоствольное одноствольное, 
ружье двухствольное, ствол двухствольный, ствол 
одноствольный от гладкоствольного ружья, сыпучее 
вещество серого цвета, похожее на порох, два дере-
вянных приклада к ружью, дробь, различные гильзы 
и патроны. 

Документов на оружие и боеприпасы подо-
зреваемый предъявить не смог и пояснил, что 
данное имущество досталось ему от отца. Оружие 
и боеприпасы полицейские изъяли. Сотрудники 
экспертно-криминалистического центра проводят 
соответствующую экспертизу, по результатам кото-
рой будет принято решение. Согласно части 1 статьи 
222 УК РФ, за незаконные приобретение, передачу, 
сбыт, хранение, перевозку или ношение оружия и 
боеприпасов предусматривается лишение свободы 
на срок до четырех лет со штрафом в размере до 80 
тысяч рублей.

Подготовила Дарья АБРАШИНА
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Слово -  
молодым  
поэтам
Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Конкурс молодых поэтов провели  
в Димитровграде 3 марта -  
во Всемирный день писателя.  
Одиннадцать авторов в возрасте  
от десяти до тридцати пяти лет  
прошли предварительный отбор  
и прослушивание, чтобы оказаться  
на итоговом концерте.

Конкурс пришелся на канун еще одного праздни-
ка - Международного женского дня, это определило 
главную тему текстов.

Так, один из участников конкурса, шестнадцатилет-
ний Валерий Пастбин, посвятил свое стихотворение 
прекрасной незнакомке: «Мой стих про парня, кото-
рый ищет свою единственную, в которую влюбился 
с первого взгляда». Поэт говорит, что идею поза-
имствовал из повести Гоголя «Невский проспект». 
Также он считает, что в тексте слышны мотивы из 
произведений его любимых писателей - Чарльза Бу-
ковски и Иосифа Бродского. «В связи со своим воз-
растом я еще не обладаю достаточным жизненным 
опытом, поэтому темы и проблемы для своих стихов 
беру в основном из прочитанных книг», - улыбается 
юный автор.

Валерий написал первое стихотворение в двенад-
цать лет, потом, как он выразился, было «затишье 
перед бурей», а с пятнадцати лет «пошли стих за 
стихом про любовь». «Любому автору хочется быть 
услышанным, - объяснил он свое участие в конкур-
се. - Делать писательство своей профессией - дело 
рискованное. В наше время мало кто читает. Дети 
знают лишь про те книги, которые идут по про-
грамме в школах. То, что твои произведения будут 
продавать в магазинах и уж тем более включать в 
школьную программу, - практически невозможно. 
Прибыли с писательства - гроши. Чтобы зарабаты-
вать на этом, нужен не только талант, но и везение, 
я считаю».

Конкурс в Димитровграде организовали именно 
для того, чтобы поддержать творческие начинания 
местных поэтов и сделать так, чтобы писатели и их 
читатели нашли друг друга. В культурно-досуговом 
центре «Восход» собрался полный зал слушате-
лей. Слова молодых поэтов в тот день достигли 
цели - человеческих сердец. Все авторы были так 
искренны, что выбрать лучшего было невозмож-
но. Жюри решило объявить победителем каждого 
участника.

Алексей Меликулов, специалист комитета по делам 
молодежи и один из организаторов конкурса сказал, 
что цель конкурса была вовсе не в определении 
лучшего: «Молодое поколение все меньше читает, а 
такими конкурсами мы пробуждаем их интерес к ли-
тературе. Чтобы хорошо писать, нужно много читать 
- известное правило. Также после конкурса мы реши-
ли, что будем проводить мастер-классы совместно 
с Юрием Ивановичем Шерстневым - руководителем 
издательства «Слово».

СПРАВКА «НГ»
Всемирный день писателя был учрежден по реше-
нию 48-го конгресса Международного ПЕН-клуба 
в 1986 году. ПЕН-клуб был основан в Лондоне в 
1921 году. Название организации - аббревиатура, 
образованная первыми буквами английских слов 
Poets - поэты, Essayists - очеркисты, Novelists - 
романисты. Первым президентом ПЕН-клуба стал 
Джон Голсуорси. Сегодня подобные центры дей-
ствуют в ста тридцати странах. Это международное 
объединение писателей, как сказано в хартии ПЕН- 
клуба, «выступает в защиту принципов свободы 
информации внутри каждой страны и между всеми 
странами». Eго члены обязуются выступать против 
подавления свободы слова в любой ее форме в тех 
странах и обществах, к которым они принадлежат, 
а также во всем мире, когда это представляется 
возможным.
В День писателя принято устраивать торжественные 
культурные вечера и награждать отличившихся авто-
ров различными грамотами и премиями за достиже-
ния в литературной деятельности.

С понедельника - в загул
В России началась Масленая неделя.  
Пользуясь тем, что понедельник выдался выходным, 
в селе Старая Бесовка Новомалыклинского района 
решили провести большие народные гулянья  
в начале, а не в конце недели, как обычно бывало.

Практически все село собралось в центре, забавы 
нашлись для всех. Мужчины штурмовали деревян-
ный столб (кто выше залезет и дотянется до приза), 
соревновались в перетягивании каната, бегали на-
перегонки в мешках. Кто-то играл на музыкальных 
инструментах, кто-то танцевал. Женщины пели песни 
и отвечали за угощения. Отведать горячих румяных 
блинов можно было прямо на улице, у настоящей 
печки, и запить чашкой горячего чая прямиком из 
самовара.

А детей катали на лошадях. «Так как в селе нет 
лошадей, пришлось перегонять их из Среднего 
Сантимира, а сани везли на прицепе «Жигулей», 
- рассказывает один из организаторов гуляний 
Камиль Хайретдинов. - Праздник получился очень 
интересным. В театрализованных играх участвовали 
и стар, и млад. По традиции в конце сжигали чучело 
Зимы».

БеСплатная «тренажерка»
Новый тренажерный зал открыли в селе  
Верхняя Якушка Новомалыклинского района.  
В зале десять тренажеров для различных групп мышц 
плюс, конечно, гантели. Оборудованы раздевалка и 
душевая. Самое главное, что посещать этот укомплек-
тованный спортзал можно абсолютно бесплатно.

Такой подарок односельчанам сделало местное 
всем известное сельскохозяйственное предприятие 
«Восток». «Мы надеемся, что тренажерный зал будут 
посещать не только дети, но и взрослые, которые 
своим примером покажут, что жизнь - это спорт», 
- сказал на открытии глава предприятия Альберт 
Богданов.
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За сбор конопли на пустыре будут судить  
димитровградца. Тридцатидевятилетний безработный 
мужчина обвиняется в незаконном изготовлении и 
хранении наркотических средств в крупном размере. 
Ему грозит лишение свободы на срок до десяти лет.

В материалах дела сказано, что 6 января 2016 года 
он собрал на пустыре большое количество конопли, 
после чего изготовил из нее свыше ста пятидесяти 
граммов гашишного масла. В тот же день полицей-
ские задержали его с поличным на улице Мориса 
Тореза. Уголовное дело передано в суд.

вор попалСя охранникам
Сотрудники вневедомственной охраны  
по горячим следам раскрыли кражу из автомобиля.

Ночью в Димитровграде полицейские автопатруля 
заметили на улице молодого человека, который нес в 
руках аккумуляторную батарею от автомобиля и ключ 
для отсоединения клемм. На вопрос полицейских, 
откуда взялся аккумулятор, парень не смог внятно 
ответить. Когда сотрудники вневедомственной охра-
ны обнаружили «шестерку», у которой был вскрыт 
капот и отсутствовал аккумулятор, молодой человек 
сознался в содеянном. Возбуждено уголовное дело. 
Ведется следствие.

Бюджет - в труБу
Прокуратура вскрыла нарушения неэффективного  
использования бюджетных средств  
при строительстве и содержании нового водовода  
для Западного района Димитровграда.

В официальном релизе сообщается: «Должност-
ными лицами МКУ «Дирекция инвестиционных и 
инновационных проектов» в рамках осуществления 
строительных работ по расширению водозабора 
«Горка» в городе Димитровграде, а также возве-
дения водовода до насосной станции было израс-
ходовано почти 400 миллионов рублей бюджетных 
средств. Вместе с тем прокуратурой выяснено, что 
руководством учреждения приняты фактически не-
выполненные подрядчиком работы, сохранность 
имущества после ввода вышеуказанных объектов 
в эксплуатацию не обеспечивалась, что привело к 
хищениям материальных ценностей на сумму более 
6,8 миллиона рублей».

Прокурор Димитровграда направил материалы 
проверки в следственные органы для возбуждения 
уголовного дела.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА

Иван СОНИН

Паломничество «Православная 
Волга», организованное 
байк-клубом «Ночные волки», 
побывало в Жадовском 
мужском монастыре.

Колонна из девяти автомобилей с вне-
дорожником «Хаммер» во главе, наверное, 
привела в оторопь не одного водителя 
трассы Ульяновск - Барыш, ехавшего по 
ней 2 марта. Что уж говорить о жителях 
придорожных сел! Но на самом деле ни-
чего страшного в этой колонне не было, 
потому что двигались паломники. Только 
не бабушки-молельницы в платочках, а 
брутальные мужики из байк-клуба «Ночные 
волки», ставшие организаторами паломни-
чества «Православная Волга».

зимой - Без мотоцикла
Журналисты и монахи Жадовского мо-

настыря начали ждать прибытия байкеров 
еще с середины дня. И все это время стоял 
вопрос: едут ли они на мотоциклах или нет? 
Ведь байкеры же. Но все-таки зимние до-
роги у нас для двухколесного транспорта 
мало приспособлены. В итоге выяснилось, 
что байкеры таки едут на автомобилях. По 
словам фактического руководителя па-
ломничества Вадима Строгова, во время 
подобных зимних пробегов они всегда пе-
ресаживаются с двух колес на четыре. По-
тому что зимой и дорога, и погода непред-
сказуемы. Да и путь в 2 700 километров 
- такое расстояние преодолели участники 
«Православной Волги» - проехать зимой на 
мотоцикле смогут только в прямом смысле 
«отмороженные» байкеры.

До Жадовского монастыря участники 
паломничества добрались на третий день 
пути. Стартовав 29 февраля из Троице-
Сергиевой лавры, они проехали через 
Владимирскую, Нижегородскую области, 
Чувашию и Татарстан. На Владимирщине, 
в Нижегородчине и в Татарстане «Ночные 
волки» тоже делали остановки в монасты-
рях. Место старта паломнического тура 
было выбрано неспроста - пробег по-
святили 110-летию радонежского старца 
Варнавы Гефсиманского, которого считают 
прорицателем.

Что касается численности паломников, 
то из Троице-Сергиевой лавры старто-
вало около десятка человек. А в Жадовку 
приехало уже более тридцати. К столичным 

и подмосковным «Ночным волкам» присо-
единились их собратья из Казани, Пензы, 
Чебоксар, Саратова, Нижнего Новгорода 
и других городов. На выезде из Ульяновска 
паломников встречали пятеро «волков» из 
местного отделения, которые и проводили 
всю колонну до монастыря.

икона и молитва
В Жадовскую обитель, как, впрочем, и 

во все другие монастыри, «Ночные волки» 
приехали не с пустыми руками. Уже выходя 
из головной машины, Вадим Строгов дер-
жал в руках икону Сергия Радонежского. 
Встречал его на входе благочинный мо-
настыря отец Тихон, который благословил 
байкеров и повел за собой в храм.

То, что в качестве подарка для монасты-
рей была выбрана именно икона Сергия 
Радонежского, вполне объяснимо. Все-
таки стартовали паломники из обители, 
основанной именно этим святым старцем. 
Но была и еще одна причина.

- Перед поездкой мы подошли к состоя-
щему у нас в клубе иеромонаху Гурию, у 
которого спросили, что и как нам нужно 
делать. Он сказал, чтобы мы везли по 
монастырям образ Сергия Радонежского. 
После этого у нас не возникало вопросов, с 
какой иконой ехать, - рассказывает Вадим 
Строгов.

Кроме образа святого, байкеры при-
везли с собой и комплект «Молитвенников 
мотоциклиста». Это небольшие брошюрки, 
в которых собраны молитвы, помогающие 

путникам в дороге. Составлены молитвен-
ники с помощью священников, также име-
ющих отношение к «Ночным волкам». По 
словам паломников, несмотря на название, 
пользоваться молитвенниками смогут не 
только мотоциклисты, но и автомобилисты 
и вообще путешественники. Тот комплект, 
который байкеры привезли в Жадовку, отец 
Тихон передал руководителю инзенского 
мотоклуба «Форсаж» Алексею Фалину.

они могут вернутьСя
Отдав икону Сергия Радонежского отцу 

Тихону, байкеры не могли не приложиться 
к главной святыне Ульяновской области 
- Жадовской Казанской иконе Божией Ма-
тери. Причем для них это не просто ритуал. 
Суровые мужчины в байкерских жилетках 
на несколько секунд задерживались у 
чудотворного образа. А кто-то даже при-
падал на колено.

После этого байкерам провели не-
большую экскурсию по монастырю. Рас-
сказали о находящихся в главном храме 
иконах, показали место, где стоял храм, 
разрушенный в советское время, и даже 
продемонстрировали местное хозяйство. 
«Ночные волки» посетили и спортивный 
клуб «Пересвет», несколько лет назад ор-
ганизованный отцом Тихоном.

Затем большая часть приехавших в 
монастырь «волков» отправилась дальше 
- сначала в Кузнецк, где они заночевали, а 
потом в Саратовскую область, где тоже по-
сетили монастыри. Финишировала «Право-
славная Волга» в минувшее воскресенье на 
Ходынском поле Москвы, где сейчас идет 
грандиозное строительство очередного 
православного храма.

Однако «Ночные волки» не исключили 
возможность того, что они вернутся в Жа-
довский монастырь уже на мотоциклах.

«Ночные волки» отправились в путь от Троице-Сергиевой лавры.   

Волки-паломники
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- Вполне 
возможно, 
что в теплое 
время года 
мы проедем 
по похожему маршруту.  
Во всяком случае, в 
Свияжске и Жадовке 
мы точно хотели бы 
побывать еще. 

Вадим СТрОГОВ,  
член оргкомитета  
паломнического тура  
«Православная Волга»:
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Паломничество «Православная 
Волга», организованное 
байк-клубом «Ночные волки», 
побывало в Жадовском 
мужском монастыре.

Колонна из девяти автомобилей с вне-
дорожником «Хаммер» во главе, наверное, 
привела в оторопь не одного водителя 
трассы Ульяновск - Барыш, ехавшего по 
ней 2 марта. Что уж говорить о жителях 
придорожных сел! Но на самом деле ни-
чего страшного в этой колонне не было, 
потому что двигались паломники. Только 
не бабушки-молельницы в платочках, а 
брутальные мужики из байк-клуба «Ночные 
волки», ставшие организаторами паломни-
чества «Православная Волга».

Зимой - беЗ мотоцикла
Журналисты и монахи Жадовского мо-

настыря начали ждать прибытия байкеров 
еще с середины дня. И все это время стоял 
вопрос: едут ли они на мотоциклах или нет? 
Ведь байкеры же. Но все-таки зимние до-
роги у нас для двухколесного транспорта 
мало приспособлены. В итоге выяснилось, 
что байкеры таки едут на автомобилях. По 
словам фактического руководителя па-
ломничества Вадима Строгова, во время 
подобных зимних пробегов они всегда пе-
ресаживаются с двух колес на четыре. По-
тому что зимой и дорога, и погода непред-
сказуемы. Да и путь в 2 700 километров 
- такое расстояние преодолели участники 
«Православной Волги» - проехать зимой на 
мотоцикле смогут только в прямом смысле 
«отмороженные» байкеры.

До Жадовского монастыря участники 
паломничества добрались на третий день 
пути. Стартовав 29 февраля из Троице-
Сергиевой лавры, они проехали через 
Владимирскую, Нижегородскую области, 
Чувашию и Татарстан. На Владимирщине, 
в Нижегородчине и в Татарстане «Ночные 
волки» тоже делали остановки в монасты-
рях. Место старта паломнического тура 
было выбрано неспроста - пробег по-
святили 110-летию радонежского старца 
Варнавы Гефсиманского, которого считают 
прорицателем.

Что касается численности паломников, 
то из Троице-Сергиевой лавры старто-
вало около десятка человек. А в Жадовку 
приехало уже более тридцати. К столичным 

и подмосковным «Ночным волкам» присо-
единились их собратья из Казани, Пензы, 
Чебоксар, Саратова, Нижнего Новгорода 
и других городов. На выезде из Ульяновска 
паломников встречали пятеро «волков» из 
местного отделения, которые и проводили 
всю колонну до монастыря.

икона и молитва
В Жадовскую обитель, как, впрочем, и 

во все другие монастыри, «Ночные волки» 
приехали не с пустыми руками. Уже выходя 
из головной машины, Вадим Строгов дер-
жал в руках икону Сергия Радонежского. 
Встречал его на входе благочинный мо-
настыря отец Тихон, который благословил 
байкеров и повел за собой в храм.

То, что в качестве подарка для монасты-
рей была выбрана именно икона Сергия 
Радонежского, вполне объяснимо. Все-
таки стартовали паломники из обители, 
основанной именно этим святым старцем. 
Но была и еще одна причина.

- Перед поездкой мы подошли к состоя-
щему у нас в клубе иеромонаху Гурию, у 
которого спросили, что и как нам нужно 
делать. Он сказал, чтобы мы везли по 
монастырям образ Сергия Радонежского. 
После этого у нас не возникало вопросов, с 
какой иконой ехать, - рассказывает Вадим 
Строгов.

Кроме образа святого, байкеры при-
везли с собой и комплект «Молитвенников 
мотоциклиста». Это небольшие брошюрки, 
в которых собраны молитвы, помогающие 

путникам в дороге. Составлены молитвен-
ники с помощью священников, также име-
ющих отношение к «Ночным волкам». По 
словам паломников, несмотря на название, 
пользоваться молитвенниками смогут не 
только мотоциклисты, но и автомобилисты 
и вообще путешественники. Тот комплект, 
который байкеры привезли в Жадовку, отец 
Тихон передал руководителю инзенского 
мотоклуба «Форсаж» Алексею Фалину.

они могут вернуться
Отдав икону Сергия Радонежского отцу 

Тихону, байкеры не могли не приложиться 
к главной святыне Ульяновской области 
- Жадовской Казанской иконе Божией Ма-
тери. Причем для них это не просто ритуал. 
Суровые мужчины в байкерских жилетках 
на несколько секунд задерживались у 
чудотворного образа. А кто-то даже при-
падал на колено.

После этого байкерам провели не-
большую экскурсию по монастырю. Рас-
сказали о находящихся в главном храме 
иконах, показали место, где стоял храм, 
разрушенный в советское время, и даже 
продемонстрировали местное хозяйство. 
«Ночные волки» посетили и спортивный 
клуб «Пересвет», несколько лет назад ор-
ганизованный отцом Тихоном.

Затем большая часть приехавших в 
монастырь «волков» отправилась дальше 
- сначала в Кузнецк, где они заночевали, а 
потом в Саратовскую область, где тоже по-
сетили монастыри. Финишировала «Право-
славная Волга» в минувшее воскресенье на 
Ходынском поле Москвы, где сейчас идет 
грандиозное строительство очередного 
православного храма.

Однако «Ночные волки» не исключили 
возможность того, что они вернутся в Жа-
довский монастырь уже на мотоциклах.
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награда по Заслугам
Библиотека села Чувашская Решетка  
Барышского района стала одним  
из победителей федерального конкурса  
сельских библиотек. Благодаря этой победе  
Чувашско-Решеткинский храм книги  
получит грант из федерального бюджета  
в размере 100 тысяч рублей.  
В библиотеке уже определили,  
на что будут потрачены эти средства.  
На них планируется закупить мебель,  
компьютерную технику, отремонтировать  
систему отопления.

Победа в конкурсе для Чувашско-Решеткинской 
библиотеки была заслуженной. Ее сотрудники не 
один год ведут не только просветительскую работу, 
но и научную. Например, здесь была разработана 
в какой-то степени уникальная программа «На-
циональная культура чувашского народа Барыш-
ского района». К тому же эту библиотеку можно 
назвать не просто храмом книги, а настоящим 
краеведческим музеем. Более 15 лет здесь со-
бирают народные чувашские костюмы, предметы 
крестьянского быта, картины местных художников 
и многое другое. В общей сложности за это время 
библиотека смогла собрать около 200 экспонатов, 
которые хранят народную память для будущих по-
колений. Естественно, не остались библиотекари 
из Чувашской Решетки и в стороне от прошедшего 
Года литературы, в течение которого организовали 
не одно мероприятие.

Стоит отметить, что победа в федеральном конкур-
се стала не первой для Барышского района. В 2013-м 
аналогичный конкурс выиграла библиотека из села 
Загарино, а в 2015 году - из Малой Хомутери.

новости àПлощадка  
для побед
Иван ПОРФИРЬЕВ

Хоккейная команда «Барс» из барышского  
Старотимошкина провела первый сезон  
на новой хоккейной площадке.

О том, что в Старотимошкине собираются делать 
новую хоккейную коробку, «Народная газета» писала 
еще летом. Но тогда ее даже представить было слож-
но. На месте бывшего стадиона вырубались кусты и 
выкашивался травостой. По сравнению с тем, что 
есть сейчас, - небо и земля. На поле теперь стоит 
действительно современная хоккейная коробка из 
синего стеклопластика, рядом с которой возвыша-
ется двухэтажная теплая раздевалка.

Но, для того чтобы в Старотимошкине появилась 
нормальная ледовая площадка, местным жителям 
пришлось приложить немало усилий. Хоккей здесь 
был популярен всегда. Как показатель - сейчас, 
кроме новой хоккейной коробки, в поселке есть еще 
четыре самодельные площадки. Для поселка с на-
селением в 3 600 человек это немало. В общем, ни 
взрослые, ни дети о спорте не забывали.

Есть в Старотимошкине и своя хоккейная команда 
- «Барс». То, что коллектив носит название, созвучное 
с казанским «Ак Барсом», вполне объяснимо - село-
то татарское. И на районном уровне играют они 
так же, как казанские хоккеисты. Два года подряд 
старотимошкинцы становились победителями от-
крытого чемпионата Барышского района по хоккею 
с шайбой. «Барс» побеждает даже спортсменов 
из районных центров - Барыша и Вешкаймы. Вот 
только с той самой, домашней, площадкой до про-
шлого года были проблемы. Она, конечно, имелась, 
но вопрос - в каком состоянии. Команда играла в 
деревянной хоккейной коробке, сделанной руками 
самих старотимошкинцев на территории местной 
школы. Но за несколько лет активного использования 
коробка постепенно пришла в плачевное состояние. 
На счастье «барсов», в конце 2014 года по предло-
жению губернатора Сергея Морозова в Ульяновской 
области началась реализация программы «Народная 
инициатива». Заявку на участие в этой программе и 
подали сельчане. И решение это оказалось верным.

В создании новой хоккейной коробки была оказана 
поддержка из областного бюджета. Внесли свою 
лепту и простые жители. Бизнес тоже не остался в 
стороне. Причем не только местный. По словам де-
путата городского поселения, а по совместительству 
тренера «Барса» Энувера Куликова, поддержал их 
в том числе и уроженец Старотимошкина, который 
сейчас ведет бизнес в Самарской области. Можно 
сказать, что старотимошкинская народная инициа-
тива стала примером того, как должны взаимодей-
ствовать власть, бизнес и простые жители.

Итог этого взаимодействия оценили уже в ноябре, 
когда коробка была установлена и на ней залили 
лед. За прошедшую зиму «барсы» сыграли на но-
вой площадке пять матчей, каждый из которых был 
победным, что позволило им вновь претендовать 
на чемпионский титул. В остальное время - когда 
хоккеисты не играли и не тренировались, здесь про-
водились массовые катания.

На одной только хоккейной коробке старотимош-
кинцы останавливаться не собираются. Еще в про-
шлом году они начали работу по восстановлению 
стадиона. По прогнозам Энувера Куликова, уже 
летом стадион снова будет на своем месте. На сей 
раз только за счет спонсорских средств.

- В свое время Старотимошкино было лидером по 
легкой атлетике в районе, да и на области наши ре-
бята себя достойно показывали. Надеюсь, что и этот 
вид спорта мы возродим, - сказал Энувер Куликов.

«Ночные волки» отправились в путь от Троице-Сергиевой лавры.   

Волки-паломники
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- Вполне 
возможно, 
что в теплое 
время года 
мы проедем 
по похожему маршруту.  
Во всяком случае, в 
Свияжске и Жадовке 
мы точно хотели бы 
побывать еще. 

Вадим СТРОгОВ,  
член оргкомитета  
паломнического тура  
«Православная Волга»:

происшествия à

смерть в качестве  
раЗвлечения

В начале марта в Вешкайме состоялся суд  
над четырьмя участниками уличного конфликта,  
в котором один человек погиб.

Преступление это было совершено в апреле 
прошлого года. Оно поражает своей жестокостью 
и бессмысленностью. Ночью 15 апреля двое жите-
лей Вешкаймы просто стояли на улице. Вдруг воз-
ле них остановились два автомобиля, из которых 
вышли четверо незнакомых мужчин и, как это часто 
бывает, спросили закурить, на что получили отри-
цательный ответ. В следующую секунду четверка 
принялась избивать мужчин. В результате один из 
них получил тяжелые травмы, а второй скончался 
на месте.

Позже выяснилось, все четверо нападавших, вклю-
чая водителей машин, были в тот момент пьяны. Как 
говорят в прокуратуре, по сути, для них не играло 
роли, что им ответят жертвы. Они спонтанно напали 
на прохожих без какой-либо цели. Можно сказать, 
решили таким образом развлечься.

Во время следствия каждый из четверых отрицал 
свою причастность к преступлению. Но при этом они 
старательно валили вину за произошедшее на своих 
сообщников. Суд признал вину за всеми четырьмя 
участниками нападения. Согласно его приговору, 
один из них проведет в колонии особого режима 
13 лет, еще трое отправятся в колонию строгого 
режима на восемь, восемь с половиной и 11 лет  
соответственно.

несчастный случай  
у магаЗина

ДТП с участием пешеходов на улицах  
районных центров происходят не так часто,  
как в Ульяновске, но и здесь без наездов  
на людей не обходится.

Один из таких случаев произошел на прошлой 
неделе в светлое время суток в Инзе на улице Мали-
новского. 37-летний мужчина на своей «Ладе» пят-
надцатой модели слишком приблизился к тротуару, 
проезжая мимо одного из магазинов. Этот неловкий 
маневр едва не привел к трагедии. Под колеса ВАЗа 
попала 17-летняя девушка, стоявшая у магазина. 
В результате ДТП пострадавшую пришлось госпи-
тализировать. А неловкого водителя теперь ждет 
расследование.
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